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El PSOE rompió el pacto filmado con lU 

Pons informó 
al Rey de la 
constitución 
del Congreso
Félix PonSf reelegido ayer presidente del Congreso, informó 
al Rey Juan Carlos de la constitución de la Cámara 
Baja de la V Legislatura, que se prevé con una dinámica 
diferente, iniciada también con la constitución del Senado, 
de acuerdo con los resultados de las elecciones del pasado 
día 6.
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Las Tablas de Daimiel, en situación límite

A juicio del presidente de 
la Cámara Baja, “es evidente 
que hay que acomodarse psi
cológica y mentalmente y desde 
el punto de vista de los hábitos 
parlamentarios a esta nueva 
situación”. Pons obtuvo 184 
votos a favor, mientras que 
Federico Trillo, candidato del 
PP, obtuvo 142 y la Mesa se 
formó con la presencia de CiU- 
y PNV gracias a los votos del 
PSOE, que impidieron la 
entrada de IU en la dirección 
de la Cámara. El presidente 

I

del Congreso, en votación 
secreta mediante papeleta, 
contó con los votos socialistas, 
de CiU y del PNV, más algún 
otro del Grupo Mixto, lo que 
le permitió ser elegido en pri
mera vuelta al superar en ocho 
la mayoría absoluta (176 
votos). IU votó en blanco des
pués de que el portavoz socia
lista, Solchaga, les anunciase 
que se rompía el pacto firmado 
por el anterior portavoz.

(Pág. 19)

Las Tablas presentan uno 
de los peores momentos de 
su historia

El Parque Nacional de las 
Tablas de Daimiel presenta 
uno de los peores momentos 
de su historia, según declaró 
a LA TRIBUNA su directora, 
María Jesús Sánchez.

En la actualidad, el Parque 
tiene encharcadas menos de 
cien hectáreas, lo que significa 
que la situación es alarmante, 

“ya que hace muchos años que 
no presentaban una situación 
similar”.

Por ello, los técnicos están 
haciendo un control continuo 
de la fauna existente que, cada 
vez es menor, dijo la directora 
del Parque daimieleño.

(Pág. 7)

Un avión de EE.UU. 
ataca una 
instalación de radar 
iraquí

El departamento de Defensa 
de Estados Unidos confirmó 
ayer que un avión de este país 
disparó un misil contra un cen
tro de radar instalado en el 
sur de Irak, en la región de 
Basora.

Al parecer, do.s aviones esta
dounidenses que patrullaban la 
zona fueron identificados por 
un centro de radar iraquí antes 
de que uno de ellos decidiera 
disparar.

“Identificar” un aparato en 
vuelo -como en el caso de estos 
“F-4G”- consiste en “iluminar
lo” con el radar, lo que se inter
preta como paso previo para 
ser atacado desde tierra.

Según un portavoz del Pen
tágono, todavía no hay infor
mación sobre si el misil con
siguió su objetivo.

(Pág. 26)

El atleta con sus dos medallas

I í

Para ¡as empresas locales, las subcontratas

Agroman y FCC harán el 
trasvase del Jándula

Repsol Petróleo ha adjudi
cado las obras de conexión de 
los embalses del Jándula y el 
Montoro a las empresas Agro
man y Fomento de Construc
ciones y Contratas (FCC), 
según informaron a LA TRI
BUNA fuentes oficiosas, aun
que esta noticia no ha podido 
ser confirmada en Repsol 
Petróleo..

Esta decisión de Repsol 
Petróleo dejaría fuera de la 
contratación directa a la unión 
temporal de empresas consti

tuida por Dragados, Auxini y 
la Agrupación Metalúrgica de 
Puertollano.

Si se confirman estas noti
cias y las empresas locales no 
acceden a la contratación 
directa, lo que es prácticamen
te seguro es que tanto Agro
man como Construcciones y 
Contratas tendrán que contra
tar buena parte de la obra en 
la localidad, según explicó el 
alcalde de Puertollano, Santia
go Moreno.

(Pág. 11)

Promoción Válida hasta el 30 de Junio del 93
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Javier Asensio: “Es 
cuestión de tiempo 
saltar los ocho 
metros”

El atleta almagreño, de 16 
años, Javier Asensio, que 
recientemente se proclamó 
campeón de España cadete en 
longitud con un salto de 7,11 
metros, señaló que la clave para 
llegar arriba es “progresar poco 
a poco, sin prisas pero sin pau
sas”. Asensio cree que “es cues
tión de tiempo sobrepasar los 
ocho metros” aunque no se lo 
plantea como una meta perso
nal. “Dé todos modos, el que 
lo logra se puede considerar 
como un buen saltador”.

(Pág. 29)
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Cuanto antes mejor

► La 

satisfacción 
de González 
por lo que él 
considera una 
lección de 
democracia, 
no es otra 
cosa que un 
gesto

JAVIER GONZALEZ FERRARIA pesar de las palabras de Felipe González, al 
término de la tormentosa reunión del grupo 
parlamentario del pasado lunes, descartando el 

adelanto del XXXIII congreso de su partido, parece 
obvio que cuanto antes se clarifiquen las cosas en el 
PSOE, mejor para todos.

Y la única manera de hacerlo es mediante un congreso 
en el que se midan de verdad las fuerzas de cada una 
de las corrientes y, sobre todo, el liderazgo de González 
que ha quedado cuestionado, de alguna manera, por 
un número nada despreciable de diputados y miembros 
de la ejecutiva federal con motivo de la elección de 
Carlos Solchaga como portavoz parlamentario.

La “satisfacción” mostrada por González por lo que 
él considera una lección de democracia interna, no es 
otra cosa que un gesto para la galería. La realidad 
es que su enfrentamiento con Guerra ha tocado fondo 
y es el momento de redefinir el equilibrio de fuerzas 
en el seno del PSOE y el modelo de relación con 
la sociedad.

Esperar, como ha hecho en muchas ocasiones Gon
zález, que sea el tiempo el encargado de arreglar las 
cosas no puede dar resultado ya, a estas alturas, cuando 
algo muy profundo se ha quebrado en la relación política 

de ambos dirigientes.
El nombramiento de Solchaga demuestra que el líder 

socialista no esta por la labor de los consensos y los 
paños calientes dentro de su partido y que va a por 
todas. En definitiva que piensa dirigir personalmente 
la nave.

De lo contrario se habría buscado a un candidato 
intermedio, que no irritara tanto como el todavía ministro 
de Economía quien, por cierto, ha recibido un importante 
premio político a pesar de su evidente fracaso al frente 
de ese departamento. La irritación de los “guerristas” 
es compartida -aunque en privado- por no pocos miem
bros del sector renovador que no consideran a Solchaga 
el hombre idóneo para los tiempos de diálogo que se 
avecinan.

Los renovadores de izquierda, quienes pensaron en 
ese giro, han quedado defraudados, así como los 
sindicatos.

Era más que patente la irritación de Nicolás Redondo 
en la rueda de prensa posterior a su encuentro con 
dirigentes de IU, el pasado lunes. No podemos olvidar 
que Solchaga volvió a culpar a los sindicatos y a los 
empresarios de agravar la crisis por su política salarial, 
pocos días después de las elecciones generales.

Ya veremos si su nuevo cargo le cambia para bien, 
o si va a seguir. “repartiendo” más de lo mismo.

PIL.ÁR 
CERNUDA

La cena de ''currito'' EI nuevo PSOE

E
staban allí, en una 
mesa Benegas y 
Martín Toval, en 

otra una docena de dipu
tados socialistas. Estaban 
allí, en el “Currito”, uno 
de los restaurante de solera 
de Madrid, con una terraza 
que lo hace apetecible en 
verano. En la mesa mul
titudinaria se comentaban 
las incidencias de la reu
nión del grupo parlamen
tario, que había terminado 
hacía poco con el famoso 
66-87; entre los comensales 
había algunos que se 
habían decantado por Sol
chaga y otros, los menos, 
por haber votado en contra 
de Solghaga, pero compar
tían mesa en amor y com
pañía. Hasta que se levantó 
Txiki Benegas, pero no 
para saludar, sino para 
increpar. No soportaba que 
conocidos guerristas hubie
ran votado a favor de Sol
chaga, no soportaba que 
conocidos guerristas hubie
ran dicho que acataban la 
propuesta mayoritaria de la 
ejecutiva y votaran a Sol
chaga aún en contra de sus 
deseos y convicciones. No 
lo soportaba. Increpó, vaya 
si increpó, llamó traidores 
a algunos e incluso se refi

rió a que alguno de esos 
algunos merecía dos buenas 
bofetadas. No dijo exacta
mente bofetada, sino un 
vocablo de mal gusto. 
Habrá que perdonar a 
Benegas, porque debía 
tener la sangre caliente. 
Había pasado el fin de 
semana llamando a los 
diputados del Psoe para 
pedirles que votaran contra 
la propuesta de Solchaga, 
había participado en la reu
nión en la que se decidió 
finalmente presentar la 
candidatura de Martín 
Toval, había asistido a un 
debate del grupo parlamen
tario en el que hubo sus 
más y sus menos, había 
votado, y había visto que 
el resultado era adverso, 
aunque un buen resultado 
en cualquier caso, 66 votos 
contra Solchaga es algo a 
tener muy en cuenta. Pero 
estaba Benegas a cien, a 
cien de mal humor y de 
frustración. No le salen las 
cosas a los guerristas como 
pensaban, ese cambio del 
cambio les trae a mal traer 
y que determinados 
guerristas hayan votado en 
contra de las consignas 
guerristas era demasiado 
para un Benegas que per
dió los papeles.

LORENZO 
BERNALDO DE 
QUIROS

L
a guerra en el seno 
del Partido Socialis
ta sigue las leyes de 

todo conflicto bélico, la 
escalada, Felipe González 
está decidido a exterminar 
a sus adversarios políticos 
y ha recuperado el instinto 
homicida del pasado. La 
dureza de su ámbito tiene 
dos finalidades; crear el 
pánico en las filas guerristas 
y reducir lo más posible las 
bases del vicesecretario 
general cara a un Congreso 
extraordinario, que es ya 
inevitable. Es decir, “quien 
no está conmigo está contra 
mi”. González está decidido 
a llevar a sus últimas con
secuencias el voto caudillista 
del pasado 6-J.

Como toda guerra, la que 
ahora sacude al PSOE nece
sita ser revestida con ropajes 
de profundas disensiones 
ideológicas para darle una 
cierta grandeza. El compa
ñero Alfonso defiende su 
menguante poder en el 
socialismo hispano enarbo
lando las banderas desteñi
das de la socialdemocracia 
clásica simbolizada por el 
voto subvencionado. El 
Secretrio General sería el 
representante de la renova
ción, el líder del cambio del 

cambio, es” decir, la alter
nativa a sí mismo. Su nuevo 
proyecto político sería eso 
que últimamente se llama 
social-liberalismo, que nadie 
sabe lo que es, aunque algu
nos sospechan lo que puede 
ser, una nueva etiqueta para 
vender viejo material.

En el mejor de los casos 
el sedicente social-liberalis
mo del felipismo es una for
ma vergonzante de referirse, 
sin nombraría, a la social
democracia. En efecto, 
nadie sabría explicar dónde 
están los límites, las fron
teras entre una y otra. Aho
ra bien, el lavado de imagen 
que pretende realizar el pre
sidente del Gobierno de 
convertir el viejo PSOE 
socialdemócrata en nuevo 
PSOE “social-liberal refleja 
un hecho fundamental: el 
desplazamiento del punto 
de referencia político desde 
el socialismo al liberalismo. 
Felipe y su partido aspiran 
a ser la “izquierda liberal” 
frente a la “derecha conser
vadora”, en la que preten
den arrinconar al Partido 
Popular.

Sin embargo, la mutación 
que intenta realizar Gonzá
lez se enfrenta a serios 
obstáculos.
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Solchaga Defensa del castellano

ANTONIO 
PAPELL

N
o parece necesario enfatizar 

la trascendencia que tiene 
el hecho de que Carlos Sol

chaga -la “bestia negra” del 
“guerrismo”- haya sustituido a Mar
tín Toval en la presidencia y en la 
portavocía del grupo parlamentario 
socialista. Ni las declaraciones de 
González, quien trató de quitar 
hierro al hecho de que el “guerris
mo” presentara candidato alterna
tivo luego de haber perdido la vota
ción en la ejecutiva, ni las del men
tor de Martín Toval en el grupo 
parlamentario -el alcalde de La 
Coruña, también conocido “guerris
ta”-, -quien alegó argumentos for
males para justificar su propuesta, 
pueden eliminar de la opinión públi
ca la convicción de que el secretario 
general ha decidido, y con respaldo 
suficiente en el partido, proceder 
a una íntegra renovación del PSOE, 
que se materializará del todo en el 
próximo Congreso del partido.

La caída de Martín Toval era una 
necesidad a voces. Al margen dé 
que, por su propio talante, no era 
la persona indicada para conducir 
el grupo parlamentario en una legis
latura en la que van a ser necesarios 
pactos y consensos de toda índole, 
su obediencia ciega a Alfonso 
Guerra lo descalificaba en las actua
les circunstancias. Pero González 
tenía otras opciones alternativas: 
desde Almunia a Zapatero -por 
poner sólo dos ejemplos a mano- 
que hubieran suscitado muchas 
mayores adhesiones. Pero el secre
tario general ha querido dar el trá
gala al “aparato”, que no sólo ha 
interferido de manera inadmisible 
-y sin aportar ideas, sino sólo obje

ciones- en la labor del Gobierno 
durante la pasada legislatura, sino 
que ha embarcado al Partido Socia
lista en el “caso Filesa”, sin tener 
después la grandeza de asumir las 
correspondientes responsabilidades.

La nominación de Solchaga tiene 
apoyaturas objetivas de peso: el 
todavía ministro de Economía es un 
buen parlamentario, que ha dado 
sobradas pruebas de su valía., ade
más, González tenía la obligación 
moral de buscarle un acomodo dig
no tras su inexorable salida del 
Gobierno (el “cambio del cambio” 
requiere oxígeno en el área econó
mica) por cuanto el político de Tafa
lla ha tenido que pechar con una 
dolorosa política de ajuste suma
mente impopular pero necesaria. 
Pero parece claro que hay otras 
razones que han movido al secre
tario general del PSOE a adoptar 
tan aventurada y polémica decisión: 
después- de haber dado personal
mente la cara ante el país por el 
“caso Filesa”, después de asumir la 
confección de las listas y el diseño 
de la campaña electoral, después de 
haber desempeñado un papel crucial 
en la victoria socialista -impensable, 
de no haber puesto González toda 
la carne en el asador-, el presidente 
del Gobierno en funciones ha que
rido manifestar su decisión irrevo
cable de cambiar el partido, de 
infundirle aires nuevos, de dar entra
da a las corrientes marginadas -y, 
en conjunto, quizá mayoritarias-, de 
equilibrar en fin una formación polí
tica que ha estado monopolizada por 
un grupo de presión exclusivista, y 
no precisamente brillante.

LAURA 
ESPINAR

E
l director del Festival Internacional 
de Teatro Clásico de Almagro, el 
albacetense Juan Pedro Aguilar, 

hizo en Ciudad Real una defensa de nues
tro idioma, la lengua castellana, como 
pocas veces hemos escuchado en los últi
mos tiempos y cuya belleza queda patente 
en las obras que escribieron autores clá
sicos como Cervantes, Quevedo, Lope o 
Calderón y que tendremos la oportunidad 
de volver a disfrutar en los próximos días.

Bien es cierto que al responsable actual 
del acontecimiento cultural más importan
te del verano español, le vino como anillo 
al dedo hacer esta defensa al tratarse de 
un evento cultural de la categoría del teatro 
clásico, llegando a decir, incluso, que el 
Festival de Almagro es el de la lengua 
castellana.

Y esta defensa del idioma supone un 
toque de atención para que todos pon
gamos más celo y cuidado en el estudio 
y la práctica de un idioma, como el nuestro, 
permanentemente expuesto a la invasión 
de términos y giros extranjeros, así como 
al empobrecimiento paulatino por mala 
utilización de determinados vocablos o por 
la utilización de los mismos términos.

Sin embargo, los amantes del idioma, 
los estudiosos del mismo y los que vivimos 
de él, tenemos la opurtunidad no sólo de 
“metemos unas dosis” de la belleza de 
la lengua castellana, sino también de dis
frutar hasta el delirio, si es preciso, durante 
las próximas semanas, volviendo a recordar 
a los clásicos. El teatro clásico se nos pre
senta como una invitación a recreamos 
en nuestra lengua, a redescubriría, a defen
dería y, sobre todo, a aprendería. Los habi
tantes de esta provincia no sólo tenemos 
la suerte de que un acontecimiento cultural 
como el de Almagro se celebre en ella, 
sino que debemos luchar por conseguir 
que el Festival de Teatro Clásico sea, de 
verdad, el de la lengua castellana.

ALEJANDRO 
COLÁS

Derechos humanos

A
caba de celebrarse en Viena la Con
ferencia sobre Derechos Humanos 
organizada por Naciones Unidas, 

mientras en Croacia se sigue matando incluso 
a los que llevan medicinas, y en las calles 
de Mogadiscio se limpia la sangre de los 
cascos azules paquistaníes asesinados. Hay 
que reconocer que no es un buen momento 
para hablar de los derechos humanos, ya 
que el primero es el derecho a la vida, que 
es buena o mala, según el capricho de los 
dioses, pero que es una experiencia única.

Una granada serbia contra un improvisado 
hospital en el enclave bosnio de Gorazde 

se ha llevado por delante a cincuenta civiles. 
(De los somalíes nunca puede arriesgarse 
un parte con el número de bajas, ya que 
no están contados).

El hombre sigue siendo un lobo para el 
hombre, incluso un lobo para el lobo, y ya 
no queda más Caperucita que la madre Tere
sa de Calcuta, que además está enferma.

El ex-presidente Carter pronunció su dis
curso entre abucheos, y China, intentó, a 
todo trance, impedir la presencia del Dalai 
Lama. Total, que la Conferencia se convirtió 
en una algarada.

Faltan intérpretes en Babel y el mundo. 

que según se lee en el judaico libro del 
Talmud merecería haber sido creado aunque 
sólo hubiese una persona buena, es un san
griento carrusel.

Por eso había tantas sillas vacías en la 
Conferencia. ¿Cómo no va a haber sillas 
vacías cuando se habla de derechos huma
nos? Con los dos mil quinientos millones 
de dólares que se gastan, diariamente, en 
armas se podría evitar la muerte de cincuenta 
millones de niños. Lo raro es que en la 
Conferencia de Viena, se haya vendido algu
na localidad.
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La cultura y las 
nuevas libertades

• ué es la cultura?, 
y ■ l Para Matthew 

Arnold, poeta y 
crítico ¡n^s del siglo XIX, 
es “familiarizarse con lo mejor 
que se ha escrito y dicho en 

.el mundo, y así, con la historia 
del espíritu humano”. Esta 
visión tradicional tiende a 
identificar la cultura con las 
bellas artes y la literatura y 
a asociaría ante todo con 
éstas., el hombre culto es aquel 
cuyo espíritu ha sido embe
llecido, y de preferencia enri
quecido, por las “humanida
des”. En el siglo XX, otro sen
tido más amplio y basado en 
un enfoque antropológico vie
ne a añadirse a esta acepción 
inicial. En la Conferencia 
Mundial sobre las Políticas 
Culturales celebrada en Méxi
co hace ya diez años, la comu
nidad internacional tomaba 
nota de esta ampliación y afir
maba que la cultura puede 
considerarse como “el conjun
to de rasgos distintivos, espi
rituales y materiales, intelec
tuales y afectivos que carac
terizan una sociedad o un gru
po social” y que “engloba, ade
más de las artes y las letras, 
los modos de vida, los dere
chos fundamentales del ser 
humano, los sistemas de valo
res, las tradiciones y las creen
cias”.

La cultura no se resume 
entonces en el mero conoci
miento de las obras del espí
ritu., es también lenguaje, 
reflexión, innovación, creación 
y capacidad crítica. Incluye sin 
duda el patrimonio físico de 
una sociedad, pero también 
comprende todo el legado 
inmaterial simbólico, espiritual 
y ético del grupo donde el 
individuo encuentra su iden
tidad actual. Es la constante 
del pasado, del presente y del 
porvenir de una sociedad y el 
telón de fondo de la creati
vidad individual. En tal sen
tido, se encuentra en la base 
de los grandes problemas eco
nómicos, políticos y sociales y 
constituye un factor clave de 
su solución.

Antes de la descolonización, 
que comenzó poco después de 
la Segunda Guerra Mundial, 
las teorías deJ desarrollo rara 
vez tenían en cuenta el con
texto sociocultural en el que 
ese desarrollo podía producir
se. Sólo contaba la economía. 
La economía era tangible, la 
cultura intangible —y la idea 
de que esta última tenía algo 
que aportar a las estrategias 
de desarrollo habría parecido 
extravagante. Se concebía el 
desarrollo como un proceso 
que surgía en un vacío cul
tural, en un medio humano 
inerte.

Poco después se advirtieron 
las laguna.s y luego los fracasos 
de este enfoque. Hubo que 
aceptar una realidad palmaria: 
toda doctrina basada en la abs
tracción unidimensional del

(*) FEDERICO MAYOR ZARAGOZA

“homo economicus” descono
ce la profundidad y la ampli
tud infinitas de la verdadera 
naturaleza de los seres huma
nos., es indefendible, incluso 
en el plano económico, ya que 
el crecimiento económico 
depende en gran medida de 
variables culturales como la 
creatividad y la adaptabilidad.

Considerada mucho tiempo 
por quienes adoptan las deci
siones como algo accesorio, 
incluso como un lujo, gradual
mente la cultura empezó a 
ocupar el lugar que merece 
en las preocupaciones de la 
comunidad internacional. No 
hay debate de política general 
que no haga aparecer las mil 
y una formas en que la cultura 
ejerce una influencia decisiva 
en el mundo contemporáneo. 
Pueden citarse numerosos 
ejemplos. Ya no cabe duda de 
que las relaciones interétnicas 
en periodos de conflicto como 
en periodos de coexistencia 
pacífica tienen sobre todo una 
raigambre cultural. El movi
miento mundial por una 
democracia y una libertad cre
cientes es a la vez universal 
y propio de cada cultura; cam
bia de forma según los con
tinentes y las sociedades.

El resurgimiento de las 
libertades, que se advierte 
estos últimos años en el mun
do, no ha hecho más que for
talecer el papel que desem
peña la cultura en la vida. No 
hace mucho tiempo el muro 
de Berlín estaba aún de pie 
y Vaclav Havel era un preso 
político en el país del que lle
garía a ser presidente. Nelson 
Mandela estaba también en la 
cárcel y el preidente de Klerk 
no había echado a andar el 
proceso que, como lo espe
ramos fervorosamente, culmi
nará con la creación de una 
Suráfrica unida y democrática. 
La amenaza de una guerra 
nuclear entre las dos super
potencias estaba omnipresen
te.

El florecimiento de las liber
tades ha transformado la situa

ción para mejor pero también 
para peor. Ello es particular
mente flagrante entre los pue
blos de etnias y religiones dife
rentes. Hoy en día se ajustan 

«viejas cuentas, afloran antiguas 
rivalidades que se incubaban 
desde hace tiempo. Surge 
entonces un nuevo desafío 
para la humanidad. ¿Estamos 
dispuestos a recogerlo y a 
optar por vivir en sociedades 
pluralistas?. ¿Estamos decidi
dos a aceptar e incluso a aco
ger bien al otro, cualesquiera 
que sean su color, su religión, 
su lengua y su cultura, si se 
instala en el país vecino, o has
ta en la casa vecina?. Abor
damos aquí el aspecto más 
problemático de la identidad 
cultural: qué hacer para lograr 
que diversidad rime con diá
logo, que la diferencia apa
rezca no como una amenaza, 
sino como una fuente poten
cial de enriquecimiento.

En nuestro rnundo, cuya asi
metría, iniquidad y absurdo no 
me canso de denunciar, en el 
que el Norte nunca deja de 
consumir lo superfluo y el Sur 
de aspirar a lo indispensable, 
una sola cosa sí se comparte 
-y es maravilloso: me refiero 
a la riqueza de las culturas, 
a la sabiduría de los hombres. 
Es este acervo de riqueza cul
tural y esta sabiduría lo que 
la Unesco, guiada por los idea
les universales consagrados en 
su Constitución, está empeña
da en dar a conocer mejor y 
en poner al servicio del 
desarrollo humano. Para 
lograrlo necesita la ayuda de 
todos, en todos los niveles de 
la sociedad civil. Mucho ha 
hecho ya para que progrese 
el diálogo., pero aún nos que
da un largo camino por 
recorrer para convencer a los 
responables, así como a la opi
nión pública, de que si bien 
la cultura da origen a muchos 
conflictos, es igualmente el 
ámbito por excelencia de la 
reconciliación de los espíritus. 
(*); Director General de la 
UNESCO

El ‘'Orient—E\press'\ 
un tren de ensueño

RAFAEL YZQUIERDO

► Aquel primer “Orient-Express”, 

que en octubre de 1883, salió de 
una de las estaciones de París

H
ace ciento veinticinco 

años, fue en 1883, 
que se puso en mar

cha el “Órient Express”, un 
tren que reunía todos los ingre
dientes necesarios para ser 
considerado como el mejor 
tren de aquellos años, lujoso 
y romántico, siendo el primero 
que incorporó en su formación 
los coches-camas.

La iniciativa y el entusiasmo 
partió del entonces presidente 
de la “Compañía Internacional 
de Coches-Camas^ el belga 
Georges Nagelmackers, que no 
solamente ideó el que se 
pudiera dormir mientras se 
viajaba y con toda comodidad, 
sino que dotó al tren de toda 
clase de servicios para que 
resultara un auténtico hotel 
rodante en el que no faltaba 
de nada. Por toda su fausto- 
sidad y detalles, se le llamó 
“rey de los trenes y tren de 
reyes”. Fue en él, en donde 
la genial escritora inglesa 
Agatha Cristie, hizo viajar, en 
la fantasía, a su perspicaz 
detective Poirot, para que des
cubriera el “Asesinato en el 
Orient-Express”, y en el que 
el moderno “Agente 007’' tuvo 
que solventar arriesgadas peri
pecias.

Aquel primer 
“Orient-Express”, que en octu
bre de 1883, salió de una de 
las estaciones de París, para 
rendir viaje en Constantinopla, 
había de figurar el primero en 
la historia de los ferrocarriles 
mundiales, para tras él, apa
recer otros, que ciñéndonos a 
nuestros límites, en el “Al- 
Andalús Express”, circulando 
por recorridos interiores muy 
concretos y fechas determina
das, en el que suelen despla
zarse los escritores de novelas 
policiacas para acudir a Gijón 
y celebrar en esa localidad 
asturiana sus convenciones y 
cambio de pareceres, haciendo 
alarde de sus pesquisas a bor
do. En otro orden de cosas 
también se cuenta con el 
“Transcantábrico” que recorre 
toda la cornisa cantábrica, en 
un viaje que recuerda el 
esplendor de la “belle épo- 
que”, y aún el “Li- 
món-Express”, que va de Beni
dorm a Gata, el “Tren de las 
Piraguas del Sella”, el “Tren 
Fallero”, y alguno otros más.

El que venimos comentan
do, estaba integrado por, loco
motora, coche-correo, dos 
coches-camas, otro dedicado a 
restaurante y un furgón para 
los diferentes servicios. Hacía 
un recorrido próximo a lo.s tres 
mil kilómetros, que se tarda
ban en recofrer cerca de cuatro 
días, pasando por, Francia, 
Alemania, Austria, Checoslo
vaquia, Hungría, Rumanía, 

Bulgaria y Turquía, en donde 
rendía viaje, quedando com
pleto el desplazamiento, sin 
apearse del tren, en 1889, al 
terminarse de colocar un trozo 
de vía que era indispensable 
para su finalidad.

De aquel primer inicio, con 
toda la fastuosidad que uno 
quiera imaginarse, y habiéndo
se abierto nuevas vías ferro
viarias, el “Orient-Express”, 
incrementó sus posibilidades a 
medida que avanzaban las 
obras de perforación de túne
les, construcción de puentes, 
tendido de vías, etc. Es así 
como se facilita al viajero otras 
posibilidades, como por ejem
plo el ir de París a Venecia, 
cuya línea, posteriormente, lle
ga hasta Trieste, comenzando 
toda una serie de ramificacio
nes en un amplio abanico de 
ofertas ferroviarias en el tren 
más romántico que conoció la 
historia. Las dos grandes 
guerras que sufrió Europa, 
paralizó al “Orient-Express”, 
que retomó su andadura cuan
do terminaron ambas.

Hoy en día el 
“Orient-Express”, existe en las 
líneas Londres y París, con 
final en Venecia, sin que ello 
suponga merma en el lujo que 
siempre desplegó, como tam
poco en las comodidades que 
se encuentran a bordo. En los 
coches, a la vieja usanza, pin
tados exteriormente de verde 
con líneas amarillas, tiene 
amplios ventanales que se pue
den abrir a gusto del viajero, 
con unos preciosos letreros en 
el exterior, colgados en gan
chos de hierro, en los que pue
de leerse, “Nostalgie Istambul 
Orient Express”, que son dig
nos de figurar en cualquiera 
de los museos que existen 
sobre el ferrocarril.

Por su vagones y compar
timentos, pasaron las más 
renombradas y famosas perso
nalidades de todos los tiempos 
desde su creación. También 
sacaron billete para ocupar un 
asiento, los llamados “espías,' 
para levantar planos y obtener 
fotografías con el fin de imi
tarlo. Pese al exotismo que 
rezuma y al margen de las fan
tasías de los escritores de rela
tos policiacos, nunca ocurrió 
nada preocupante o desagra
dable, como tampoco sufrió 
ningún accidente. Solamente 
en el invierno de 1929, quedó 
bloqueado por una avalancha 
de nieve cerca de Constanti
nopla, que debido a la tardan
za en acudir el socorro, estuvo 
a punto de costarle la vida a 
alguna de las personas que via
jaban en él, debido al intenso 
y riguroso frío, teniendo que 
soportar muy bajas tempera
turas, pero que todo quedó en 
un susto.



► Pedro Barato dijo que la viabilidad 

de la Caja Rural es de suma 
importancia y resaltó que estos 
resultados son de los más rentables
de España 1011111

José Zamora, presidente de la Caja Rural de Ciudad Real

'4

Pedro Barato califico los resultados de extraordinarios

1

La absoluta normalidad fue la nota dominante durante la asamblea

La Caja Rural presentó 
ayer sus resultados
La Caja Rural de Ciudad Real dio ayer a conocer a 
sus socios los resultados del ejercicio del pasado año. 
Estos resultados fueron calificados por los socios como 
inmejorables, “ya que se ha superado el techo”. Por su 
parte, Pedro Barato dijo que hay que ensalzar la gestión 
de la entidad crediticia.

Pelayo MARTIN

La Caja Rural de Ciudad 
Real celebró ayer su asamblea 
general ordinaria en la que se 
dieron a conocer a los socios 
los resultados del ejercicio del 
pasado año.

La asamblea, que se pro
longó durante más de una 
hora y media y que tuvo lugar 
en el Cine Castillo de la capi
tal, tuvo como característica 
principal la absoluta normali
dad, pues fueron aprobados, 
por unanimidad, la mayoría de 
los puntos del orden del día 
y el resto lo fueron por 
mayoría.

Los resultados de la Entidad 
crediticia fueron valorados 
positivamente por los socios, 
“ya que nos podemos sentir 
satisfechos de haber superado 
el techo”. Como se recordará 
los resultados de la’ Caja 
Rural, según declaró, la pasa
da semana ante los medios de 
comunicación, su director 
general, Antonio Vega, han 
sido los mejores de la Entidad 
a lo largo de toda su historia.

Entre otros asuntos deba
tidos en la asamblea figuraron 
la nueva distribución de fon
dos y le modificación de los 
estatutos de la entidad.

En este sentido, hay que 
mencionar que la Caja Rural 
debía adaptarse a la Ley Gene
ral de Cooperativas del año 
1987 y al reglamento publica
do en enero del presente año, 
al igual que el resto de las 
cajas rurales de España.

Los cambios no son sustan
ciales pero eran obligatorios 
(y había fecha límite hasta 
diciembre para llevalo a cabo) 
y fueron aprobados por una
nimidad por la asamblea.

Entre las .modificaciones 
destaca la representación en 
los votos tanto de personas 
físicas como jurídicas.

De las más rentables

Por su parte, Pedro Barato, 
presidente nacional de ASAJA 
y socio de la Caja Rural, decla
ró a LA TRIBLlNA que los 
resultados de la entidad hay 
que destacarlos, tanto en lo 
que se refiere a personal como 
a dirección, “la viabilidad de 
la Caja en la provincia es 
importantísima y estos bene
ficios suponen que sea una de 
las más rentables de España”.

La gestión fue calificada por 
Pedro Barato de extraordina-

i

j»

La Caja Rural registró, en 1992, los mejores resultados de su historia

^ Este año se esperan unos mayores beneficios 

en la entidad crediticia
El director general de la Caja Rural de 

Ciudad Real, Antonio Vega, el día que . 
presentó los resultados del anterior ejercicio, 
aventuró que se espera que el presente 
ejercicio muestre unos mayores beneficios.

De esta forma dijo que los beneficios de 
1993 hasta el pasado mes de mayo alcanzaron 
los 500 millones de pesetas.

Cabe recordar que los beneficios del 92 
fueron de 745 millones.

En otro orden de cosas, señalar que 
continúan las conversaciones entre la Caja 
Rural y ASAJA para que la organización 
agraria haga todos sus movimientos económicos 
en dicha entidad.
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Los niños cubanos visitaron la ciudad de Almagro, tras ser recibidos en el Ayuntamiento de Ciudad Real RUEDA

Los niños resaltaron Io mucho que les susta España

Jóvenes cubanos visitaron 
el Ayuntamiento

Pelayo MARTIN

El alcalde en funciones de 
Ciudad Real, Nicolás Clavero, 
recibió ayer a 26 niños cuba
nos, que visitaron la ciudad con 
motivo de un viaje organizado 
por la Asociación de Amigos 
Hispano Cubanos en colabo
ración con el Ayuntamiento y 
con el que se pretende bási
camente acoger durante varios 
diás a este grupo de niños y 
niñas procedentes de dicho 
país iberoamericano. El obje
tivo del viaje es realizar un con
tacto directo con España y los 
españoles en un acto de her

Es necesaria una propuesta de la 
Administración española a la CE

La Tribuna

La prima de almacenamien
to para oleaginosas prevista en 
los reglamentos comunitarios 
es difícil de conseguir debido 
a que España no hizo propues
tas de un sistema para ponerlo 
en marcha y que no tiene capa
cidad de almacenamiento y 
estructuras para su almacenaje, 
mientras aludía a la falta de 
tiempo, según puso de mani
fiesto el responsable por la 
Comisión Europea en la reu

manamiento con un país con 
el que se guardan lazos cul
turales, históricos, etc.

Clavero dirigió unas palabras 
a los niños señalando que espe
raba que tras el paso por Ciu
dad Real se llevaran un buen 
recuerdo de la capital y la pro
vincia. Los niños han visitado 
esta semana Cabañeros y 
Almagro dentro de nuestra 
provincia, y Toledo.

Uno de los niños en el acto 
que tuvo lugar en el Salón de 
Plenos del Ayuntamiento recitó 
una poesía en la que criticó 
a Estados Unidos y ensalzó las 
figuras, entre otros, de Fidel 

nión del último comité consul
tivo y da cuenta la organización 
agraria ASAJA en nota de 
prensa. No obstante, el respon
sable de la Comisión señaló 
que, en cualquier caso, esperan 
una propuesta de España antes 
del próximo comité de gestión 
del día 20 de julio. Por este 
motio, ASAJA ha dirigido 
escritos de apoyo a los grupos 
parlamentarios con representa
tividad en la región y al propio 
consejero de Agricultura para 
que actúen con la diligencia

Castro y Ché Guevara. :
Otro de los jóvenes, en nom

bre de los restantes compañe
ros, dijo estar contento de estar 
en España y que les gustaba 
mucho nuestro país: “espero 
que los lazos de solidaridad 
sean aún más fuertes”.

Una de las características de 
estos jóvenes a preguntas de 
los medios de comunicación 
fue su defensa a ultranza de 
la forma de gobierno de Cuba 
y de la forma de vida eri su 
país., ; ■ * / ,

Las contestaciones de los 
jóvenes eran siempre las mis
mas tanto si hablaba uno u otro 

que requiere el caso consi
guiendo resolver positivamente 
un compromiso con esta orga
nización, petición que apoyan 
todas las OPAS y cooperativas.

Ayudas al productor

Esta prima de comercializa
ción, según explica la organi
zación agraria en nota de pren
sa, para ayudar al productor 
a defender mejor el precio de 
la cosecha, por lo que ASAJA 
considera que es un derecho 

y todos defendiendo el sistema 
que rige en dicha nación 
hispanoamericana.

Tras visitar el Ayuntamiento 
se trasladaron a Almagro para 
conocer la ciudad encajera.

En el día de ayer cursaron 
visita a Toledo y al Parque 
Natural de Cabañeros, donde 
disfrutaron montando en los 
“jeeps” y conociendo este para
je provincial.

La Comunidad Valenciana 
será su próxima visita, en don
de ya tienen plaza en un cam
pamento de verano, invitados 
por la Asociación de Amigos 
de Cuba de Valencia. 

del agricultor sin desarrollar, 
el cual supone un injusto agra
vio con respecto al resto de 
los productores europeos. 
Entre la españoles se discri
mina especialmente a los cas
tellano-manchegos ya que 
cobran por su girasol de cinco 
a diez pesetas por kilo menos 
que los andaluces. Ello supone 
para la Comunidad una peque
ña cantidad y, sin embargo, 
para la renta de los produc
tores es una cantidad consi
derable.

No le condenan por 
falta de pruebas, 
aunque la Audiencia 
duda de su 
inocencia

Antonia CORTES

Luis Pizarro Rodríguez, 
vecino de Ciudad Real, ha sido 
absuelto, por lá^sección prime
ra de la Audiencia, de un delito 
de robo con violencia en la 
persona de José Soto Molina.

Los hechos por los que fue 
juzgado se remontan al 30 de 
julio de 1992, día en que José 
Soto, que se encontraba bajo 
los efectos del alcohol, sufrió 
lesiones, de forma no acredi
tada, cuando paseaba por 
Almadén. Al día siguiente la 
víctima denunció al inculpado 
ante la Guardia Civil al afirmar 
que fue el autor de la agresión 
que sufrió, y que, además, le 
sustrajo 31.000 pesetas.

La Sala expresa en la sen
tencia que, aunque no es de 
aplicación la presunción de 
inocencia al existir una prueba 
de cargo como es la declara
ción de la víctima, ésta no es 
suficiente, ya que existen algu
nas dudas sobre la determina
ción de los hechos.

En cuanto al testimonio del 
inculpado, la sentencia destaca 
que “lo único que ha trans
mitido es la duda sobre la ino
cencia del acusado, más sin la 
convicción suficiente que haya 
llevado a un certeza sólida para 
establecer su culpa”.

Absuelven a un 
hombre de un delito 
contra la salud 
pública

Antonia CORTES

La sección primera de la 
Audiencia Provincial ha 
absuelto a Juan Francisco 
Valle Coello, de 32 años de 
edad, del delito contra la salud 
pública del que venía siendo 
acusado.

La Sala, en la sentencia, con- 
didera como hechos probados 
que el 4 de junio de 1.991, 
sobre las 17.30 horas, los fun
cionarios de la Policía detu
vieron al inculpados cuando se 
encontraba con una mujer, ya 
juzgada y absuelta por esta mis
ma causa, en una casa desha
bitada de la localidad de Puer
tollano. Sobre una mesa, se 
encontró un espejo y una 
cucharilla con restos de heroí
na, así como una bolsita que 
contenía un total de o.ol4 gra
mos de la citada droga.

El tribunal ha dictado una 
sentencia absolutoria al no 
haberse podido acreditar que 
el inculpado, que carece de 
antecedentes penales, fuera el 
propietario de la citada droga.

Durante la celebración de la 
vista oral, el pasado 16 de 
junio, el Ministerio Fiscal reti
ró la acusación contra Fran
cisco Valle formulada en sus 
calificaciones provisionales.
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El Parque Nacional de Daimiel tiene encharcadas, en la actualidad, menos de 100 hectáreas

Las Tablas presentan uno de los 
peores momentos de su historia

Pelayo MARTIN

El Parque Nacional de Las 
Tablas de Daimiel presentan 
uno de los peores momentos 
de su historia, según declaró 
a LA TRIBUNA su directora, 
María Jesús Sánchez.

La directora del Parque indi
có que continúa sin llegar agua 
a las Tablas desde hace mucho 
meses “y la situación es grave, 
ya que están muy secas”.

En la actualidad, el Parque 
Nacional tiene encharcadas 
menos de cien hectáreas, lo 
que significa que la situación 
es complicada “y si no existen 
precipitaciones durante este 
verano será aún más grave”. 
María Jesús Sánchez dijo que 
ahora mismo está en una situa
ción similar al año 87 “pero 
son necesarias las lluvias o un 
aporte de agua”.

En este sentido, la directora 
significó que ha solicitado en 
innumerables ocasiones este 
aporte de agua por las malas 
condiciones que presenta el 
Parque. A pesar de esta mala 
situación, los técnicos y per
sonal de las Tablas están con
tinuamente controlando el 
estado en lo que se refiere a 
la fauna existente.

El seguimiento periódico de 
la fauna piscícola hace que 
haya un gran control, dijo Sán

chez, “pero si se agrava se 
deberán tomas decisiones 
como recoger los peces y 
enviarlos a otros lugares”.

Todo este tipo de hechos ha 
provocado que la fauna, sobre 
todo aves, haya bajado de 
número considerablemente 
“respecto a otros tiempos”.

María Jesús Sánchez volvió 
a incidir, más tarde, es que los 
dos años de sequía que pade
cemos (unos de los más impor
tantes del siglo) y “que rara 
vez ocurre ha significado que 
la situación sea alarmante”. En 
este sentido, señalar que a 
pesar de haber requerido el 
aporte de agua, desde el Minis
terio la contestación ha sido 
que no hay agua y que el poco 
agua existente tiene que ser 
usada para el consumo huma
no.

Conducción subterránea

Por lo que respecta al pro
yecto del Ministerio de Obras 
Públicas y Transportes 
(MOPT) sobre una futura 
canalización subterránea de 
agua desde el trasvase Tajo-Se
gura y con destino al Parque 
daimieleño, la directora mani
festó que conocía el estudio 
sólo a través de este periódico 
“y no puedo hablar sobre el 
mismo hasta que lo conozca

La situación del Parque Nacional de las Tablas es alarmante RUEDA

en profundidad”.
La directora del Parque 

Nacional señaló que desconoce 
el sentido que tiene este pro
yecto “y no sé por qué este 
cambio ahora; el agua del tras
vase ha llegado derivada desde 
el trasvase en un porcentaje 

muy alto desde el pasado año 
90”.

Sánchez explicó que durante 
ese año llegó casi el 80 por 
ciento, la misma cifra en el 91 
y durante el 92, llegó menos 
debido a las ya conocidas cap
taciones ilegales que existieron.

Como se recordará el MOPT 
está esbozando este proyecto 
de canalización subterránea, 
según declaró a este diario 
Adrián Baltanás, director gene
ral de Obras Hidráulicas. El 
presupuesto ascendería a unos 
12.000 millones de pesetas.

Consisuió un botín de 705.000 pesetas

Sin pistas del atracador de 
la sucursal 2 de la CCM

Pilar MUÑOZ

A setecientas cinco mil pese
tas asciende el botín que un 
hombre, armado con revólver, 
consiguió en la sucursal núme
ro 2 de Caja de Castilla—La 
Mancha, ubicada en el número 
4 de la calle La Mata.

El atraco se produjo poco 
después de las dos y media de 
la tarde del pasado lunes, cuan
do un hombre accedió al inte
rior de la entidad crediticia 
después de que uno de los 
empleados le abriera la puerta. 
Una vez dentro, el individuo 
pidió hablar con el director y 
al comunicarle los empleados 
que no se encontraba en la ofi
cina, solicitó información sobre 
préstamos hipotecarios. En 
este momento, y sin esperar 
contestación, extrajo un revól
ver con el que encañonó, a tra
vés de los cristales blindados 
del bunker, a uno de los 
empleados, indicándole que 
era un atraco y que le abriera 
la puerta.

En ese instante una cliente 
llamó a la puerta, ordenando 
el atracador que la dejaran 
pasar, cuando esta accedió al 

interior el delincuente le puso 
el revólver sobre la nuca, por 
lo que, ante esta circunstancia, 
el empleado, temiendo que 
pudiera ocurrir alguna desgra
cia, abrió la puerta del bunker.

El atracador entregó una 
bolsa de plástico al empleado 
y le conminó a que introdujera 
en la misma todo el dinero que 
hubiera, cuya cantidad ascen
día a 705.000 pesetas.

Consumado el atraco, intro
dujo a los cuatro clientes y a 
los dos empleados en el archi
vo, dándose a la fuga rápida
mente, según fuentes de la 
Policía Nacional.

Las mismas fuentes señala
ron que el atracador era un 
hombre de unos treinta y ocho 
años de edad, de un metro 
sesenta y ocho centímetros de 
estatura, aproximadamente; de 
complexión normal; tez more
na, con bigote cuidado, por lo 
que, al parecer, podría ser pos
tizo, y con gafas de sol negras.

Detenidos los presuntos 
autores de un robo

Por otro lado, ayer pasaron 
a disposición judicial María del 
Valle G.C., Justo G.M, y

El atraco fue perpetrado en la sucursal de la Caja de Castilla—La Mancha de la calle de la Mata. rueda.
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Manuel Elias A.L., de 27, 22 
y 20 años, respectivamente, 
como presuntos autores del 
robo perpetrado el pasado 
lunes, día 21, en el estableci
miento “Jumasa Hogar”, de la 
calle Alarcos.

Los tres han confesado, de 
una u otra forma, su partici
pación en los hechos, cambian
do los artículos sustraídos por 
tres papelinas de heroína, 
según una nota de prensa de 

la Comisaría Provincial de Ciu
dad Real.

Muere un Joven en ¡a 
carretera

Por otra parte, un joven de 
23 años murió en un accidente 
de tráfico que tuvo lugar a las 
diez y media de la noche del 
pasado lunes, en la carretera 
de Porzuna.

El siniestro se produjo a la 

altura del kilómetro 23,700 de 
la carretera CR-731, concreta
mente frente a una conocida 
discoteca de verano. En este 
punto el turismo matrícula 
B-4861-IF se salió de la calzada 
por su margen izquierdo en tra
mo recto y volcó. El conductor, 
Jose Luis Rodríguez Sánchez, 
de 23 años, salió despedido del 
coche y arrollado por éste, que
dando aprisionado debajo del 
mismo, según fuentes del 006.
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Lx)s actores durante la representación de una escena de la obra “Sangre gorda”. RUEDAAlumnos y miembros de la Asociación “Amigos del Teatro”, en la clausura del I curso de Teatro. rueda

Dos alumnos, de “Amisos del Teatro” representaron una escena de “Sangre sorda”

Clausurado el I curso de
Teatro con un saínete

Pilar MUÑOZ

El I curso de Teatro, coor
dinado por la Asociación 
“Amigos del Teatro” de Ciu
dad Real en colaboración con 
el Ayuntamiento, fue clausu
rado en la noche del pasado 
lunes con la entrega de diplo
mas a los cincuenta alumnos 
que han participado en el 
mismo.

Dos de estos alumnos, Car
men Ocaña y Pedro Alvarez, 
representaron una escena del 
sainete “Sangre gorda” de los 
hermanos Quintero. La mag
nífica actuación de ambos acto
res, pertenecientes a la Aso
ciación “Amigos del Teatro”,

Seis grupos, en el Festival 
Internacional de Folclore P. MUÑOZ

P. MUÑOZ

Los grupos folclóricos de 
Italia, Bulgaria, Rumania, 
Samoa, Rusia y España (Ma
zantini), con toda probabilidad, 
participarán en el XII Festival 
Internacional de Folclore de 
Ciudad Real. Este, al igual que 
en años anteriores, ha sido 
organizado por la Asociación 
de Coros y Danzas y patro
cinado por el Ayuntamiento 
capitalino.

El Festival comenzará el 
próximo día 14 de julio, alre
dedor de las nueve de la noche 
en la Plaza Mayor con la izada 
de banderas de los países par
ticipantes. Este mismo día por 
la mañana los integrantes de 
los grupos serán recibidos en 
el Ayuntamiento, donde el 
alcalde y algunos concejales les 
darán la bienvenida.

El día 15, que finalizará el 
Festival, los grupos actuarán en 

fue muy aplaudida por los com
pañeros de éstos, así como por 
las personas que acudieron al 
acto de clausura.

Tras la representación, Chon 
Romero y Presentación Pérez 
leyeron una nota de agrade
cimiento dirigida a los respon
sables del curso y el poema 
“Amigo”, respectivamente.

Introdución ai teatro

El I curso de Teatro comen- teatro de los hogares de los
zó el pasado mes de enero y 
las clases han sido impartidas 
por Fernando de Rojas y José 
Luis de los Ríos.

La clase de introdución al 
teatro corrió a cargo de Fer-

Mazantini, participará en el Festival.

el Auditorio de La Granja.
Los miembros de esta expe

dición se hospedarán en un 
hotel de Ciudad Real y en la 

nando de Rojas. Por su parte, 
José Luis de los Ríos impartió 
a los alumnos enseñanzas sobre 
los distintos aspectos del tea
tro.

El presidente de la Asocia
ción “Amigos del Teatro”, 
Domingo Ruiz, dijo que el 
objetivo del curso ha sido 
potenciar el arte del teatro y 
que los miembros de esta aso
ciación, así como otras perso
nas, pertenecientes a grupos de 

jubilados, hayan tenido la opor
tunidad de aprender a repre
sentar una obra y ha estar en 
un escenario, aunque la mayo
ría de ellos ya tenían experien
cia y práctica.

Residencia Universitaria Santo 
Tomás de Villanueva, según 
indicó a este diario la secretaria 
del Festival Internacional de 
Folclore, Chon Segura.

También comentó que algu
nos pueblos como Puertollano 
y Argamasilla de Alba tendrán 
la oportunidad de ver actuar 
a estos grupos, ya que sus 
Ayuntamientos les han con
tratado.

Asimismo, dijo que la Con
sejería de Cultura oferta las 
actuaciones de estos grupos a 
otros pueblos de la provincia, 
aunque hasta la fecha aún no 
se sabe que localidades, ade
más de las anteriormente cita
das, contrataran dichas actua
ciones.

Cabe recordar que a nivel 
técnico el Festival es uno de 
los mejores de Europa. El año 
pasado los grupos que parti
ciparon fueron Bolivia, Cuba, 
Ecuador, Méjico y Venezuela.

Domingo Ruiz reconoció 
que sin la colaboración del 
Ayuntamiento capitalino y de 
otras instituciones el curso no 
se podría haber llevado a cabo.

Por su parte, el vicepresi
dente de la Diputación Pro
vincial, José María Arcos, tras 
felicitar a los alumnos y miem
bros de la Asociación “Amigos 
del Teatro” por esta iniciativa 
y por haber sido capaces de 
aglutinar a un grupo de per
sonas que viven el teatro con 
entusiasmo, dijo que le resul
taba muy difícil abstraerse de 
estos actos, ya que él también 
forma parte de la farándula, 
cabe recordar que Arcos es 
miembro del grupo de teatro

Cinco personas aspiran a 
ser Pandorgo 93

Cinco personas se han pre
sentado, hasta la fecha, para 
la elección de Pandorgo, 
según indicaron a este diario 
fuentes de la Concejalía de 
Cultura y Festejos.

Asimismo, señalaron que 
en la Comisión de Cultura, 
que tendrá lugar el próximo 
jueves, eligirán a tres de ellos. 
Posteriormente, esta elección 
será comunicada a la Her
mandad de Pandorgos, cuyos 
miembros elegirán al Pandor
go 93.

El nombramiento oficial 
tendrá lugar el día de la Pan
dorga, en la Plaza Mayor, así 
como la coronación de Dul
cinea 93 y su corte de honor.

Una de las características 
que debe reunir el Pandorgo 
es la de ser una persona popu
lar y conocida en Ciudad 
Real.

Desde 1980, que fue ins
tituida esta figura, han sido 

Phatos de Tomelloso.
También resaltó el esfuerzo 

de la mayoría de éstas personas 
que compaginan su trabajo con 
el teatro. Por último, indicó 
que “si hay una forma directa 
de hacer cultura es el teatro, 
ya que el espectador está pre
sente, llegándo en ocasiones, 
dependiendo de la representa
ción, a tomar parte en la obra”.

José María Arcos, que era 
la primera vez que acudía a 
la entrega de diplomas de un 
curso de teatro, dijo que vol
verá a participar en otras acti
vidades que organice la Aso
ciación “Amigos del Teatro”.

Cincuenta 
alumnos, que 
han 
participado en 
el I curso de 
Teatro, 
recibieron sus 
diplomas 

pandorgos Tomás Valle, 
Pablo Romero Rodríguez, 
Justo Serrano Ortiz, Julián 
Gutiérrez Patiño, Jose Melero 
Velarde, Francisco Muñoz 
Lorca, Emilio Arjona Carras
co, Benjamín Gómez Serrano, 
Antonio Serna Mondejar, 
Antonio Villaseñor Turrillo, 
Antonio Cardeñas Calatayud, 
Alejandro García Casanova)' 
Pío Gómez Vargas.

El Pandorgo es una de las 
figuras más representativas de 
la Feria y fiestas de Ciudad 
Real, que comenzarán el 
próximo día 14 de agosto. 
Durante estos festejos, asi 
como en los actos que serán 
celebrados durante la tradi
cional fiesta de la Pandorga, 
la presencia del Pandorgo es 
fundamental.

Este, tras su nombramien
to, también participará en las 
fiestas de los diferentes 
barrios de La ciudad.
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Continúan los trámites para determinar la titularidad de Las Lagunas.
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La Audiencia ha dado la razón a los propietarios de Ruidera en cuanto al trámite jurídico a seguir.

¿a Audiencia ha desestimado el recurso interpuesto por la Administración

Prospera la tesis de los 
propietarios de Ruidera

Antonia CORTES

Los trámites jurídicos en 
relación con la demanda pre
sentada por la Administración 
contra los propietarios de las 
Lagunas de Ruidera, con la pre
tensión de que las mismas se 
declaren como bien de dominio 
público hidraúlico estatal, se lle
varán a cabo mediante juicio 
declarativo de mayor cuantía, 
como defendían dichos propie
tarios y no por menor cuantía 
como pretendía el abogado del 
Estado y de la Junta de Comu
nidades.

Esta es la decisión del auto 
dictado por el tribunal de la 
sección segunda de la Audien

cia provincial, del que ha sido 
ponente el magistrado Lorenzo 
Alvarez de Toledo. En él se 
desestima el recurso de apela
ción interpuesto por el abogado 
del Estado contra el auto del 
Juzgado de Primera Instancia 
número 1 de Ciudad Real, del 
25 de noviembre de 1991, en 
el que se consideraba que los 
trámites de la citada demanda 
debían realizarse por el proce
dimiento declarativo ordinario 
de mayor cuantía. Auto que 
confirma la Audiencia al deses
timar, como hemos señalado, el 
recurso de apelación.

Los letrados de los propie
tarios de las Lagunas, a quienes 
la Audiencia ha dado la razón. 

abogaban por el trámite de 
mayor cuantía en base a que 
los bienes que han dado lugar 
a la demanda son suceptibles 
de una valoración económica al 
ser de titularidad privada, cuan
tía que supera los cien millones, 
cantidad establecida por la Ley 
para seguir un procedimiento 
u otro.

Por su parte, el letrado de 
la Administración defendía la 
otra posibilidad porque consi
deraba que Las Lagunas no 
eran valorables económicamen
te, al tratarse de bienes de 
dominio público.

La Sala segunda de la 
Audiencia provincial en el auto 
destaca que la masa de agua 

de Las Lagunas de Ruidera es 
suceptible de apropiación y, en 
tal caso, su utilización humana 
tiene un una cuantificación eco
nómica indudable, incluso, aña
de el auto, cuando por su cali
ficación de interés público, 
adquieren el atributo de ina
lienabilidad, “tienen un interés 
económico cualquiera que sea 
su naturaleza pública o priva
da”, matiza.

Asimismo, hace alusión a la 
jurisprudencia del Tribunal 
Supremo que viene a considerar 
las aguas como “un elemento 
patrimonial suceptible de ser 
dañado por tercero”, por lo que 
el titular de las mismas sufre 
una merma en su poatrimonio 

que se puede valorar económi
camente. Y menciona también 
la Ley de Aguas, donde se reco
ge que “el agua es un recurso 
natural escaso, indispensable 
para el ejercicio de la mayoría 
de las actividades económicas”. 
Por otro lado, la sección segun
da de la Audiencia señala que, 
aunque el TS, no se ha pro
nunciado expresamente sobre el 
juicio declarativo a seguir en 
estos casos, todas las sentencias 
examinadas, en las que la Admi
nistración Pública demandaba 
la declaración de la titularidad 
de bienes de dominio público 
determinados bienes particula
res, se han resuelto por la vía 
de mayor cuantía. Igualmente, 
entiende que “la interpretación 
más garantista y favorable al 
ejercicio de los Derechos Fun
damentales exige la opción por 
el juicio declarativo de mayor 
cuantía”, ya que éste no supone 
traba alguna al recurso de 
casación.

Contra el auto dictado por 
la Audiencia, del que cabe des
tacar la rapidez con que ha sido 
resuelto, -el recurso de apela
ción se vió el viernesy su com
pleto análisis jurídico, no cabe 
recurso ordinario alguno.

piense que podio 
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Constituido el pasado lunes ba jo la presidencia del alcalde de Puertollano, Santiaso Moreno

Promover la igualdad, objetivo del
Consejo Local de la Mujer

Ana BARCENILLA

El pasado lunes se consti
tuyó el Consejo Local de la 
Mujer, órgano de participa
ción para informar y proponer 
sobre los temas relacionados 
con la integración de la mujer, 
la defensa de sus derechos y 
el desarrollo de la igualdad de 
oportunidades. Bajo la presi
dencia del alcalde de Puerto
llano, Santiago Moreno, y la 
vicepresidencia de la conceja
lía de la Mujer, Ana Carmona, 
forman parte del Consejo 
Local representantes de los 
grupos políticos, sinoicatos, 
Federaciones de APAS, Insa- 
lud, Centro de Estudios de 
Profesores (CEP), Federación 
Local de Asociaciones de 
Vecinos y Asociación de Amas 
de Casa.

Después de la constitución 
del Consejo las sesiones de 
trabajo se aplazan hasta sep
tiembre, mes en el que comen
zará a elaborarse el reglamen
to de funcionamiento, fijando 
la periodicidad de las reunio
nes y todas las cuestiones de 
carácter interno según explicó 
la coordinadora del Area de 
la Mujer, Leticia Gómez Solá, 
secretaria del Consejo Local 
de la Mujer.

Entre los objetivos de este 
Consejo están realizar el segui
miento y evaluación del Plan

Municipal para la igualdad de 
las mujeres, recoger e impulsar 
las medidas de acción positiva 
que incluye el Plan para pro
mover la igualdad, asesorar y 
presentar propuestas para el 
mejor desarrollo del Plan, ser
vir de cauce a las inquietudes 
y aspiraciones de las mujeres 
de Puertollano, velar porque 
la acción de gobierno se aco
mode a los mandatos consti
tucionales relacionaos con la 
igualdad...

Leticia Gómez explicó que 
desde la presentación del Plan 
de Igualdad de Oportunidades 
para la Mujer'el pasado ocho 
de marzo, el Area de la Mujer 
está intentando elaborar los 
objetivos del plan a su pro
gramación, en grandes áreas 
como educación, formación, 
laboral y bienestar social.

Acuerdo y voluntad

Según Gómez Solá el éxito 
del Plan no depende básica
mente de dotación presupues
taria sino del acuerdo y volun
tad de todos las organismos 
implicados “también el Con
sejo Local es un reto de todos, 
instituciones y colectivos, para 
que funcione”. No obstante, 
capítulos como la creación de 
una Casa Refugio si necesitan 
una fuerte inversión econó
mica.

í^
r

Constituido el Consejo Local de la Mujer para promover la igualdad.

Durante este curso el Area 
de la Mujer ha organizado cur
sos de formación básica, orien
tación profesional y técnicas 
de búsqueda de empleo, talle
res de creatividad y expresión 
corporal y de especialista en 
asistencia geriátrica. Este últi
mo curso, en el que han par

ticipado un total de sesenta 
mujeres en dos grupos, se clau
sura esta tarde con la entrega 
del diploma acreditativo de 
asistencia a las mujeres que 
han asistido a las sesenta horas 
del curso.

El objetivo ha sido formar 
a profesionales en la atención 

y cuidado a las personas de 
la tercera edad.

También durante el semes
tre se ha venido celebrando 
semanalmente el Aula Abierta 
en la Casa de la Mujer, donde 
se han tratado temas psico
lógicos, sanidad, se han rea
lizado coloquios, etc.

Instalados 26 contenedores para la recogida 
selectiva de papel y cartón

A.B.

El Ministerio de Obras 
Públicas y Transportes va a 
suministrar al Ayuntamiento de 
Puertollano veintiséis contene
dores para la recogida selectiva 
de papel y cartón según con
firmó ayer el subdirector gene
ral de residuos en respuesta a 
la-solicitud formulada desde el 
Ayuntamiento el pasado 9 de 
junio.

MOPT y Ayuntamiento sus
cribirán un Convenio de Cola
boración. según el modelo 
remitido desde el ministerio 
que tendrá que ser aprobado 
por la Comisión de Gobierno.

Los veintiséis contenedores 
de tres metros cúbicos de capa
cidad se instalarán en el casco 
urbáno del municipio, con 
especial atención a los centros 
especialmente generadores de 
papel usado y a los centros de 
enseñanza en particular. Se 
desarrollará una campaña de 
divulgación que apoye y expli
que los objetivos de la recogida 
selectiva.

El papel depositado en los 
contenedores se retirará para 
su entrega a almacén o a la

fábricas papeleras y se llevará 
un sistema de recogida de 
datos sobre las cantidades de 
papel cartón realmente reco
gidas y el destino que se les 
da.

La Dirección General de 
Política Ambiental promoverá 
las actuaciones administrativas 
y económicas necesarias para 
la adquisición e instalación de 
los contenedores y su mante
nimiento durante un período 
de dos años a partir del 
momento de su instalación, a 
cuyo efecto procederá a su con
tratación con arreglo a las nor
mas y procedimientos estable
cido en la Ley de Contratos 
del Estado y Ley General 
Presupuestaria.

Distribución de los 
contenedores

Por su parte el Ayuntamien
to de Puertollano realizará los 
estudios convenientes y nece
sarios para la adecuada distri
bución de los contenedores en 
el tejido urbano. La campaña 
de información a los ciudada
nos correrá por cuenta del 
Ayuntamiento, que tendrá que

El Ayuntamiento de Puertollano realizará los estudios convenientes para la distribución de los contenedores en el tejido urbano.

disponer de los medios huma
nos, técnicos y materiales nece
sarios para la ejecución del

mantenimiento y cuidado de 
los contenedores de papel y 
cartón. Previamente a la firma

del convenio el Ayuntamiento 
garantizará el reciclado del 
papel recogido.
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Las empresas locales tendrán que conformarse con subcontratas

Las obras del trasvase del
Jándula, a Agroman y FCC

Ana BARCENILLA

Fuentes oficiosas han infor
mado a LA TRIBUNA que 
Repsol Petróleo ha adjudicado 
las obras de conexión de los 
embalses del Jándula y el Mon
toro, a las empresas Agroman 
y Fomento de Construcciones 
y Contratas (FCC) aunque esta

principal de la presa y las de 
refuerzo por 100 millones de 
pesetas y el motor por un 
importe de 50 millones de 
pesetas.

Respecto a la situación de 
los contratados temporales de 
Repsol Petróleo a los que la 
empresa está rescindiendo sus

contratos, el alcalde informó 
que recientemente se reunie
ron un grupo de estos jóvenes 
con él y con el viceconsejero 
de Industria de la Junta de 
Comunidades, Pedro Arán- 
guez. Se pidió" a los jóvenes 
que les hicieran llegar una 
declaración jurada en la que

explicaran los compromisos 
adquiridos por la empresa con 
cada uno, y las condiciones en 
las que ha variado su situación 
desde entonces “me han pre
sentado 36 declaraciones jura
das y las he trasladado con un 
escrito personal mío a Oscar 
Fanjul y al presidente Bono”. Repsol Petróleo.

iformación no ha podido ser 
confirmada en Repsol Petróleo 
(ni en Puertollano donde fue 
imposible localizar al portavoz 
ni en Madrid, donde al jefe 
de prensa, José M- García 
Perrote le fue imposible con
tactar con el presidente de la 
empresaa refinera, Juan San
cho Rof, reunido durante todo 
el día en comisión ejecutiva). 
Esta decisión del grupo Repsol 
dejaría fuera de la contratación 
directa a la unión temporal de 
empresas constituida por Dra
gados, Auxini y la Agrupación 
Metalúrgica de Puertollano, 
formada esta última por las 
empresas locales COSEMAP, 
COMOMAN, COMEPU, 
ICM, ITS, IBEMO, MASA, 
MH y La Puertollanense.

El alcalde Santiago Moreno 
disponía a última hora de la 
mañana de ayer de estas mis
mas informaciones no oficiales 
que trató de confirmar con el 
presidente de Repsol Petróleo. 
Moreno comentó a este diario 
que según sus informaciones 
las diferencias en las distintas 
ofertas económicas presentadas 
por las distintas empresas a las 
obras del trasvase estaban 
entre los 500 y 600 millones 
de pesetas, siendo la oferta de 
Agroman y FCC un 30% infe
rior a la presentada por la UTE 
local con Auxini y Dragados 
y por la empresa Gisca.

Si se confirman estas noticias 
y las empresas locales no acce
den a la contratación directa, 
lo que es prácticamente seguro 
es que tanto Agroman como 
Construcciones y Contratas 
tendrán que contratar buena 
parte de la obra en la localidad.

Agroman había ofertado que 
el 80% de las horas-hombre 
que precisen se contratarán en 
la localidad y el 85% del trans
porte que necesiten lo contra
tarían en Puertollano, mientras 
que Fomento de Construccio
nes y Contratas también con
tratará buena parte de la mano 
de obra y transporte en Puer
tollano, aunque con un por
centaje menor. El tiempo de 
ejecución para terminar la obra 
en la petición de oferta es de 
dos meses y medio.

Repsol Petróleo contrató la 
ingeniería del proyecto del 
trasvase con la empresa 
INTECSA. A mediados de 
abril se puso en marcha la ges
tión de compra de materiales 
para el trasvase, encargándose 
a la empresa vasca PECSA el 
suministro de la tubería por 
valor de i.018 millones de 
pesetas, ias bombas de bombeo

LOS MEJORES 4x4 EN TODOS LOS TERRENOS.
Los Defender, Discovery y Range Rover. A cual 

mejor. Así es toda la gama Land Rover. Los todo te
rreno sin competencia. Los 4x4 que marcan la dife

rencia. Venga a comprobarlo a nuestro concesiona
rio Land Rover. Encontrará los me
jores precios en todos los terrenos.

AUTOMOCION MASER, S.L. Ctra de Madrid, Parque Empresarial Guadiana, nave 5 y 7.Tels.: 25 22 51 
y 25 16 80. Ciudad Real. AUTOMOVILES BASILIO. Miguel Servet, 22 -13500 Puertollano. Tel.: 42 00 26.

AUTOS CARRETERO, S.A. Pol. Ind. Avda, del Vino, Parcela 96-13300- Valdepeñas. Tel.: 32 21 34.
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DIPUTACION PROVINCIAL DE CIUDAD REAL

RESIDENCIA UNIVERSITARIA

“SANTO TOMAS DE VILLANUEVA”

Reserva de plazas de residentes para el curso 1993-94

La Diputación Provincial de Ciudad Real convoca plazas de residentes 
para el curso académico 1993-94. El plazo para la solicitud de reservas 
termina el día 30 de junio. Las instancias para reservas de plazas, 
y cualquier Información complementaria, podrá obtenerse en la Secretaría 
de dicha Residencia, Plaza de San Francisco, 1, Ciudad Real, teléfono 
22 16 00 y 22 16 04.

Lo que se hace público para general conocimiento.

A SAN PANCRACIO
Abogado de los casos difí
ciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías 
durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aunque 
no lo creas. D.C

S I NO SE OLVIDE 
DE JUGAR 

¡PUEDE SER 
MILLONARIO!

M.C.D.2022
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Serrano habló sobre la sestión urbanística en municipios menores de 25.000 habitantes

Alto grado de aplicación de 
la Ley de urbanismo

D.VALDEPENAS

La nueva Ley de urbanismo, 
que acaba de cumplir un año, 
tiene la facultad de articular 
toda la normativa que existe 
al respecto, armonizándola 
para que Jos ayuntamientos la 
puedan aplicar correctamente 
con el objetivo de mejorar la 
calidad de vida y de disminuir 
el precio del suelo para facilitar 
el desarrollo económico de la 
sociedad. Así lo explicó el res
ponsable de Política Territorial 
del MOPT, Antonio Serrano 
Rodríguez, en la apertura de 
la tercera semana de la Uni
versidad de Verano, del Centro 
Lorenzo Luzuriaga.

La política urbanística, afir
mó el representante del Minis
terio de Obras Públicas y 
Transportes, ha avanzado para
lela a la fiscalidad en nuestro 
país, de forma que hace quince 
años presentaba una vigencia 
testimonial y en la actualidad 
afecta directamente a cada 
ciudadano.

Más de 800 municipios revi
san ahora su planeamiento 
urbanístico, para adaptarlo a la 
nueva ley, haciendo que pre
domine el interés general sobre 
el particular. Siendo una ley 
relativamente joven, según 
Antonio Serrano “debemos 
estar satisfechos por su alto 
grado de aplicación”, con la 
particularidad de que sus efec
tos sobre el precio del suelo 
de la vivienda, se dejaran apre
ciar a largo plazo (3 o 4 años).

Pequeños municipios

*

La conferencia tuvo lugar en el centro Lorenzo Luzuriaga

La principal problemática de 
los pequeños municipios, se 
centra en la necesidad de un 
número suficiente de viviendas 
de promoción pública, para 
jóvenes y familias de baja renta 
y que fundamentalmente deben 
ser adjudicadas en régimen de 

alquiler.
El director general del 

MOPT añade que, por lo 
demás, el urbanismo en muni
cipios rurales, no presenta 
especiales inconvenientes, 
debido en parte a que la ley 
no incorpora modificaciones 

sustanciales pensando en 
núcleos urbanos menores, 
como Valdepeñas. En áreas 
metropolitanas, la política 
urbanística se enfrenta a la 
especulación del suelo. En ella.s 
el problema estriba en las 
.viviendas “que no se hacen”, 
sobre terrenos habilitados para 
ellas, que quedan retenidos en 
espera de su revalorización, 
para su posterior transacción, 
de la que se obtienen sustan
ciosos beneficios.

Como -consecuencia, la 
vivienda tiende a subir su pre
cio, porque la demanda crece, 
a la vez que los terrenos no 
edificados generan plusvalías 
especulativas.

Las construcciones y obras 
sin licencia, suelen ser por otro 
lado, un importante “caballo de 
batalla” para las autoridades 
urbanísticas en los municipios 
menores. Estas conductas, en 
opinión de Antonio Serrano, 
se producen sobre todo por 
incultura o simple falta de cos
tumbre. Los ayuntamientos tie
nen ya los medios para evitar 
estos fraudes, intencionados o 
no, así como para cortar la 
especulación de terrenos urba
nizables.

La competencia urbanística, 
subrayó, es eminentemente 
municipal y es el Ayuntamiento 
quien debe preocuparse por
que esta disciplina se cumpla. 
En la realidad, dijo, se dan 
auténticas corporaciones perse
guidoras del fraude urbanístico, 
amén de otras en exceso con
descendientes con la especula
ción del suelo.

Miércoles, 30 
Junio de 1993

Varios heridos en 
un accidente 
ocurrido entre las 
calles Buen Suceso 
y Cruces

D.V.

La Policía Local de Valde
peñas, en las intervenciones 
rutinarias de los últimos días, 
actuó en el accidente de tráfico 
ocurrido en la intersección de 
las calles Buen Suceso y Cru
ces, en el que un vehículo mar
ca Citroen 2CV, fue arrollado 
al desobedecer un stop, por un 
Peugeot 605. Los cuatro ocu
pantes del primero, resultaron 
con heridas leves.

La Policía Local también 
intervino en la extinción del 
incendio provocado en el 
número 6 del Paseo Luis Pala
cios, en el que sólo hubo que 
lamentar daños materiales. A 
requerimiento de un particular, 
los agentes actuaron en el 
hallazgo de un cadáver, loca
lizado en el número 46 de la 
calle Convento y que apareció 
colgado del cuello con una cin
ta de nylon, del mástil de una 
antena. El fallecido respondía 
a las iniciales F.P.G. y contaba 
sesenta y dos años de edad.

Más accidentes

Otro accidente de circula
ción acaecido dentro del casco 
urbano, se saldó con un herido 
leve y daños materiales. Uno 
de los vehículos involucrados 
en el siniestro, quedó inmo
vilizado.

Asimismo, dos turismos han 
colisionado en el cruce de las 
calles Salida de los Llanos y 
Belén, resultando únicamente 
daños materiales.

La Policía Local comunica 
que continúa con los controles 
rutinarios de alcoholemia y de 
ciclomotores, durante las 
noches de los fines de semana.

o

SI VES BIEN 
VIVIRAS MEJO

CAMPAÑA 
DE PROTECCION

OCULAR^
Asociación de Utilidad Pública

Manos ^K^ Unidas
CAMPAÑA CONTRA EL HAMBRE

MR JUSTO
IS COMFROMITIRSE

Donativos:
En los principales Bancos y Cajas de Ahorro, 
en las 72 Denegaciones de MANOS UNIDAS 

y en su Comté Ejecutivo

• MANOS UNIDAS ■ Campana Contra el Hambre 
Comité Eiecutivo:

; Barquillo. 38. 2°-TeOOil MaOnd-Ilno i9t¡410 75 00

* G Infumtacion de Manos Uruda» *• Deseo locO' „ .
. C »nxw^«*c de sooo coUbo-ado*

• Nombre _____ - —
. Direccón _______________ ____________________
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El CRDO “La Mancha”, Nieva, Luis Parreño y Green Hoteles fueron los premiados La incidencia de la

La Acmet concedió premios 
a la promoción de la región

La Tribuna

La Asociación Castella
no-Manchega de Escritores 
de Turismo, ACMET, con 
motivo de la asamblea anual 
celebrada el pasado fin de 
semana en Alcázar de San 
Juan, acordó conceder los 
“Premios ACMET”, que a par
tir de esteSño irán destinados 
al reconocimiento de la labor 
de personas o entidades, en pro 
de la imagen de la Comunidad 
Autóñoma de Castilla—La 
Mancha, dentro o fuera de su 
propio territorio.

En esta primera edición, la 
Asamblea General de la 
ACMET acordó conceder el 
premio destinado a institucio
nes, al Consejo Regulador de 
la Denominación de Origen 
“La Mancha”, que ahora cum
ple veinte años, “por la impor
tante labor desarrollada duran
te dos décadas, en defensa de 
la calidad y la imagen de los 
vinos de La Mancha”.

Desarrollo dei sector hotelero

En el apartado de empresas, 
la distinción ha recaído sobre 
la cadena Green Hoteles, que 
según la Asociación Castella
no-Manchega de Escritores 
de Turismo “ha sabido dotar 
de una nueva filosofía a su gru
po hotelero, ayudando al 
desarrollo del sector en Cas
tilla-La Mancha. Green Hote
les cuenta en la actualidad con 
10 hoteles, de los cuales dos 
se encuentran en la provincia 
de Ciudad Real (Almanzor y 
Castillos) y dos más en la pro-

24 películas serán 
proyectadas a partir del 4

lU ha impugnado un 
acuerdo del Pleno

María Angeles MOYA

El concejal de Festejos, 
Angel Montealegre, mostró el 
programa “un verano de cine”, 
que contará con la proyección 
de 24 películas de diferentes 
estilos y clasificaciones, duran
te los meses de julio y agosto, 
en la plaza de toros.

Lo que pretende el ciclo de 
cine, según palabras de Mon
tealegre, es permitir a los ciu; 
dadanos de Alcázar que no 
puedan irse de vacaciones, al 
disfnitar también con esta ofer: 
ta de ocio alternativa.

Dentro de las 24 películas 
programadas, habrá produccio
nes naciónales, infantifes, 
extranjeras... y también pelícu
las no toleradas, para las que 
se pedirá la no asistencia del 
público infantil.

El inicio del ciclo cinema
tográfico, que estaba previsto 
para el día 3 de julio, será apla
zado al día siguiente, 4 de julio. 
El resto de la programación 
seguirá igual.

■

S
Francisco Nieva, galardonado por la revitalización de la cultura manchega

vincia de Guadalajara (uno en 
la capital y otro en Azuqueca 
de Henares), continuando una 
sólida expansión de la mano 
de su presidente, Antonio 
Pérez.

El escritor Valdepeñero 
Francisco Nieva es el galardo
nado con el premio ACMET 
1993, “por la revitalización de 
la cultura manchega, y el acen
drado mancheguismo de que 
en sus escritos hace gala”. Dra
maturgo, figurinista, escenó
grafo, académico de la lengua, 
premio Nacional de Teatro 92, 
Príncipe de Asturias de las 
Letras 92 y Medalla de Oro 
de Castilla—La Mancha 93, 
son algunas de las muchas dis
tinciones con las que cuenta 
este Valdepeñero universal.

Parreño, premio de los medios

Aunque la programación se 
desarrolla en el Patronato 
Municipal de Festejos, este 
programa es un programa con
junto con el Patronato de Cul
tura que contribuye a la publi
cación (invierte unas 500.000 
pesetas que es lo que cuesta 
editar los 8.000 programas que 
se han distribuido), el alquiler 
de las películas y el coste de 
organización (3.000.000 de 
pesetas) corre a cargo del 
Patronato " Municipal de Fes
tejos.

Montealegre/destacó tam
bién la gran vistosidad de las 
recientes fiestas de Moros: y 
Cristianos, en su quinto año 
consecutivo, y se refirió, por 
último, al Festival de Folklore' 
que se celebrará los . días L6, 
17 y 18 de julio en su XXX 
edición. A este festival asistirán 
tanto grupos locales como 
nacionales, destacando tam
bién la intervención de un gru
po de Samoa y otro de Ruma- 
nía, así como el grupo de coros 
y danzas de Alcázar.

de comunicación

Finalmente, el premio des
tinado a medios de comuni
cación, ha sido concedido al 
periodista Luis Parreño, sub
director del diario La Tribuna 
de Albacete, “por su larga, 
intensa y eficaz dedicación al 
mundo de la prensa, así como 
por la profesionalidad demos
trada a lo largo de los nume
rosos años de ejercicio”.

Los galardonados recibirán 
el correspondiente título, así 
como una estatuilla en bronce 
del escultor ciudarrealeño Gar
cía Donaire, en un solemne 
acto que la Asociación Caste
llano-Manchega de Escritores 
de Turismo, organizará en un 
lugar aún no determinado de 
nuestra Comunidad Autóno
ma.

D.VILLAREJO

IU de Alcázar ha impugnado 
un acuerdo de pleno por el que 
se aprobaron las bases para 
cubrir interinamente una plaza 
de técnico en informática en 
el Ayuntamiento. El acuerdo 
adoptado en el pleno del pasa-, 
do 14 de junio, incurre en 
infracción del ordenamiento 
jurídico, según la coalición. En 
los fundamentos de la impug
nación IU se refiere a la apro
bación, en un pleno anterior, 
de las mismas bases que se anu
laron posteriormente, copuda 
excusa de “haberse presentado 
una sóla instancia.” y no haber 
por tanto posibilidad “de elegir 
entre varios candidatos^, lo que 
infringe él ordenamiento jurí- 
xiico, . ya qué ninguna norma 
conocida " exige como requisito 
la solicitud de más de un aspi
rante en las convocatorias. IU 
sigue diciendo que posterior
mente se procedió, de nuevo 
a la aprobación de las bases 
y a la celebración de pruebas

Desarrollo y promoción 
turística de la región

La Asociación Castella
no-Manchega de Escritores 
de Turismo, que preside el 
escritor conquense Enrique 
Domínguez Millán, fue creada 
en el año 1988 en la ciudad 
alcarreña de Sigüenza, la aso
ciación aglutina a una treintena 
de periodistas y escritores, 
comprometidos con el desarro
llo y promoción turística de la 
Comunidad Autónoma de Cas
tilla-La Mancha. Y ello, des
de el convencimiento de que 
el turismo es el vehículo más 
eficaz y directo para la com
prensión de los pueblos, y el 
establecimiento de relaciones 
humanas auténticas y durade
ras.

► Los premios 

reconocen la 
labor de 
personas o 
entidades en 
pro de la 
imagen 
Castilla—La 
Mancha, 
dentro o fuera 
de su propio 
territorio

selectivas, sin que ninguno de 
los aspirantes resultara final
mente seleccionado. “Y todo 
ello en un proceso no exento 
de irregularidades”. A partir de 
entonces, se suceden, según IU, 
propuestas de la concejala de 
personal, a la Comisión de 
Gobierno, para la contratación 
directa de una persona cuyo 
curriculum se adjuntaba, sin 
que la petición prosperase, has
ta el. pasado 14 de junio en 
que se voívieron a aprobar las 
bas.es y la convocatoria, ahora 
irppugnádas. A juicio de IU, la 
selección, del funcionario inte
rino nO:; descansa en la urgencia 
de la prestación del servicio 
sino en. la finalidad de “ver que 
resultado de la persona que se 
selecciona” y estudiar si se pro
cede o no a la convocatoria para 
la provisión- de dicha plaza en 
propiedad. Un argumento 
extrajurídíco y que- obvia la 
necesidad de la plaza. Necesi
dad declarada por el pleno al 
aprobar la plantilla y la oferta 
de empleo.

huelga del sector 
textil en Alcázar ha 
sido casi nula

Domin VILLAREJO

La incidencia de la huelga 
en el sector textil ha sido nula 
o muy escasa en las comarcas 
de Alcázar y Tomelloso. La 
precariedad en el empleo y la 
crisis en el sector son algunas 
de las causas que argumentan 
las centrales convocantes UGT 
y CCOO para explicar esta fal
ta de respuesta.

La diferencia de criterios 
.entre patronal y sindicatos 
sobre el convenio colectivo es 

•=el motivo de huelga en un sec
tor en el que la mayoría de 
trabajadores vive al margen del 
convenio, al menos en estas 
comarcas. Así, según los sin
dicatos, el cobro de salarios por 
debajo de lo que figura en 
nómina o jornadas laborales 
por encima de lo reglamenta
rio, están a la orden del día.

Por otra parte, UGT con
sidera “cerrado el conflicto de 
Plancacor con el despido de 
los trabajadores“ según el res
ponsable comarcal de esta cen
tral en Alcázar, Angel Ramos.

Ramos criticó a CCOO por 
convocar acciones de protesta 
de forma unitaria en una asam
blea a la que asistieron sólo 
las afiliadas a dicho sindicato, 
sin contar para nada con UGT, 
cuando todas las negociaciones 
anteriores han sido conjuntas.

A juicio de Ramos, no tiene 
sentido movilizarse en contra 
de la Delegación de Industria, 
que nada tiene que ver con 
el cierre de la empresa y cuyo 
titular no se comprometió a 
nada por escrito.

La diferencia de criterios 
entre las trabajadoras de ambas 
centrales, es otro asunto a des
tacar por Ramos, que señaló 
que mientras las afiliadas a 
UGT estaban dispuestas a con
tinuar en el puesto de trabajo 
aún a riesgo de cobrar con 
retraso los salarios, las de 
CCOO aceptaron de inmediato 
el despido.

Ahora, una vez cerrada la 
empresa, lo único que resta es 
esperar a la decisión de la auto
ridad laboral sobre los despidos 
y el impago de salarios, pero 
en ningún caso exigir el ade
lanto de estos mediante prés
tamos, ya que se crearía un 
precedente a nivel regional que 
podría ser aprovechado por 
otros empresarios. Por otra 
parte. Ramos culpó a CCOO 
de “querer machacar a UGT 
en Plancacor al relacionar con 
este sindicato al gerente, Anto
nio Navarro”. Y señaló que el 
objetivo, de la gran mayoría 
de trabajadoras era el cierre 
de la empresa “para cobrar los 
salarios del Fondo de Garantía 
Salarial”, hasta el punto de que 
CCOO “ni siquiera valoró el 
Plan de Viabilidad elaborado 
para reflotar la Cooperativa y 
que, siempre según Ramos, fue 
calificado de “marconada“ por 
el secretario provincial del sin
dicato, Marcelino Félix. Angel 
Ramos reconoce el error de 
ambas centrales al permitir el 
cierre de la empresa y, aunque 
asegura desconocer si había 
alguna otra alternativa.
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Los chavales daimieleños han intendado en este taller de Tecnología unir las tareas formativas y productivas

Tuvo lugar, en el colesio Infante D. Felipe, realizada por alumnos de la 2- etapa de EGB

Exposición de trabajos del 
aula-taller de Tecnología

La Tribuna

En estos días de fin de curso, 
el aula—taller de tecnología 
del colegio Infante Felipe ha 
expuesto los trabajos realizados 
durante el curso en una de las 
dependencias de este centro, 
trabajos que han estado 
expuestos hasta el viernes, día 
25, tanto para el resto de los 
alumnos como para los padres 
en general.

Este aula—taller nació hace 
tres cursos, a iniciativa del pro
fesorado, para dar respuesta, 
en la medida de lo posible, a 
las necesidades que planteaba 
la integración, siendo como es 
éste un colegio de integración, 
y por otro lado, en un intento 
de acercar la escuela a la vida 
cotidiana de los niños, inicia
tiva que contó desde un primer 
momento con el apoyo del 
director del centro, Manuel 
Barrajón, y del coordinador de 
Educación Especial de la 
Dirección Provincial de Edu
cación, Gregorio Fernández.

En este proyecto han sido 
también de vital importancia 
Primitivo Hurtado, maestro 
que comenzó la obra; los 
padres, madres y abuelos que 
en numerosas ocasiones ayu
dan a sus hijos y nietos, el con
junto del profesorado, el auxi
liar técnico especial, así como 
el asesoramiento y la colabo
ración prestada por Manuel 
Molina. El grupo de maestros 
que interviene e i el trabajo 
diario está compuesto por Pilar

San Felipe, Emilio Serrano, 
Agustín García-Muñoz y 
Vicente Palomares, con la cola
boración de Conchi Chicón, 
auxiliar técnico especial. Los 
alumnos participantes son 
todos los de la segunda etapa, 
de los cuales quince pertenecen 
al programa de integración.

Unir tareas formativas y 
pedagógicas

La vieja aspiración pedagó
gica de unir las tareas forma
tivas y productivas, teniendo 
presente algunas de las viejas

^ Respetar la manera de 

hacer de los compañeros
Al final de cada sesión se 

dedica un tiempo a la 
limpieza del taller y la 
conservación de todo lo que 
en él hay, pues tan importante 
se considera el trabajo en sí 
como este otro aspecto, 
intentando ayudar, en 
definitiva, con este proyecto a 
que salgan niños autónomos 
pero que, a la vez, sepan 
pedir ayuda y a quien pedirla 
en cada caso, sin que olviden 
que en el trabajo hay que sel- 
solidarios con aquellos 
compañeros que, por diversas

ideas sobre el tema de Kers- 
chenstelner, Makarenko y 
Bionskij, conforman la filosofía 
del proyecto. Buscar la supe
ración de la dualidad estu
dio-trabajo, poniendo al niño 
ante los medios, herramientas 
caseras, trabajadores en las 
obras, talleres, etc., y planteán
dole situaciones para que las 
maneje de forma adecuada, es 
la inquietud que lo anima, pre
tendiendo ayudar a los chicos, 
a todos, a ser útiles en su 
hogar, en su entorno y, sobre 
todo, así mismos, a ser capaces 
de resolver situaciones cotidia-

razones, no tienen tantas 
habilidades como uno mismo.

La exposición de los 
trabajos realizados, que ha 
estado abierta tanto para el 
resto de los alumnos como 
para los padres, quiere dar a 
conocer la importancia que 
tiene para los niños que los 
adultos respeten su manera de 
hacer, que sepan valorar lo 
que ofrecen.

Con sus primeros trabajos 
manuales, ponen más cerca la 
escuela de la calle. 

ñas, a resolver sus propias 
necesidades. Son, entre otros, 
pilares de este trabajo la coo
peración, reflexión, invención, 
crítica, imaginación, búsqueda 
de soluciones alternativas y la 
aceptación de ideas y proyectos 
de los compañeros.

En el transcurso de los tres 
años de vida del proyecto, se 
ha trabajado en facetas como 
madera-marquetería, electrici
dad (juegos didácticos), motor- 
cilios, alambre, hilos, móviles, 
cristal-espejos, etc., planteando 
en cada trimestre diversas pro
puestas de actividades, de las 
que cada niño o niña elige la 
que considera más convenien
te, o bien propone modifica
ciones e incluso iniciativas pro
pias, buscando siempre promo
ver sus alternativas y que ellos 
entiendan la viabilidad de su 
realización. Se realizan dos tra
bajos en pequeño grupo (tres 
niños) a lo largo del curso, con 
la finalidad de fomentar el tra
bajo cooperativo y resaltar la 
importancia que el aceptar 
ideas de los demás y la res
ponsabilidad ante los compa
ñeros tienen.

Se ha buscado a lo largo de 
todo este tiempo que, tanto 
chicos como chicas, experimen
ten con diferentes materiales 
y herramientas, comparar las 
dificultades y ventajas que cada 
uno de ellos presenta, cono
ciendo y aprendiendo el uso 
correcto de todos, así como las * 
normas de seguridad básicas, 
extrayéndoles el mayor prove
cho y utilidad.

Miércoles, 30 
Junio de 1993

Velada 
artístico-musical a 
beneficio de la Cruz 
Roja en el Teatro 
Ayala

La Tribuna

Con la actuación de un gran 
número de artistas, hace algu
nos días tuvo lugar una velada 
artístico—musical, a beneficio 
de la Asamblea de Daimiel de 
la Cruz Roja, en el Teatro Aya- 
la de la localidad, en la que 
hubo lugar para canciones, la 
música y el humor, y a la que 
asistió numeroso público.

El encargado de presentar 
el acto fue el presidente de 
la Asamblea Local de Cruz 
Roja en Daimiel, Lorenzo 
Ruiz-Valdepeñas Matamoros, 
para dar paso a continuación 
a la actuación de los artistas, 
cuya presentación corrió a car
go de Luis Alberto Roncero.

Numerosas actuaciones

Intervinieron en la primera 
parte, de las dos de las que 
constaba la velada, las Chicas 
de la Cruz Roja, presentadas 
a ritmo de pasacalles; Jaime 
Ortiz, niño prodigio dominador 
del órgano; los Verteranos Dai
mieleños, conocidos intérpretes 
de la música de siempre; Pedro 
Soriano, poseedor de varios 
premios en TVE; Puri Gómez, 
artista local y. telonera en las 
Ferias y Fiestas 93, en el con
cierto ofrecido por Luz Casal, 
y que interpretó canciones de 
su nuevo disco de música pop; 
la Asociación Folklórica Vir
gen de las Cruces, ganadores 
de numerosos premios en este 
campo de la música; Ricardo 
Fernández del Moral, magní
fico cantaor flamenco, acom
pañado a la guitarra por su 
hijo el Niño Ricardo.

Ya en la segunda parte, y 
continuando con el amplio y 
variado repertorio de artistas 
intervinientes, actuaron 
Manuel Martín del Campo, 
concertista de guitarra que 
estuvo acompañado por El 
Nano y Santos Alañón Mar- 
tín-Gil; El Nano, paisano y 
extraordinario rumbero; Togas 
Blues Band, magnífico conjun
to de Madrid, que contribuyó 
desinteresadamente interpre
tando música de los 60; Archi
dona, galardonado y homena
jeado recientemente, y que 
puso la nota humorística a la 
velada, y como apoteosis final 
y para cerrar el espectáculo, 
un recital de guitarra española 
por el maestro Manuel Martín 
del Campo.

Esta función a beneficio de 
la Asamblea Local de Cruz 
Roja estuvo amenizada por el 
conjunto Nuevo Grupo, y la 
realización y dirección de la 
misma corrió a cargo de Anto
nio Clemente González y Jesús 
Rodríguez Marchán.

El púbiico disfrutó

El numeroso público que 
asistió a esta velada artísti
co-musical, deseoso de par
ticipar en esta velada benéfica, 
terminó contento y disfrutó de 
tan amplio y variado programa, 
que se- realizó a beneficio de 
la Cruz Roja Española.

M.C.D.2022
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Mantienen, desde ayer, un encierro que finalizará hoy

El Ayuntamiento apoya a 
las empleadas de Plancacor

Domin VILLAREJO

La Corporación Municipal 
de Socuéllamos, en una reu
nión mantenida por los por
tavoces de los grupos políticos 
el pasado lunes, acordó soli
darizarse con las trabajadoras 
despedidas de la empresa Plan
cacor y apoyar las • reivindica
ciones de éstas.

Las empleadas de la Coo
perativa Textil Plancacor man
tienen un encierro desde ayer 
en las dependencias del Ayun
tamiento de Socuéllamos, que 
finalizará hoy. El encierro ha 
sido convocado por CC.OO, y 
tiene como objetivo exigir el 
cumplimiento de los compro
misos adoptados con motivo 
del cierre de la empresa, por

la Delegación de Industria ciu- 
darrealeña, de mediar ante 
alguna entidad bancaria para 
la consecución de un crédito 
a bajo interés que cubra gran 
parte de los salarios que Plan
cacor adeuda a los trabajadores 
y que ascienden a 7 meses.

Además de las gestiones 
necesarias para constituir una 
nueva empresa que garantice 
el mantenimiento de los pues
tos de trabajo perdidos, ya que, 
según la presidenta del Comité 
de Empresa de Plancacor, Pilar 
Ramos, “de otra manera es 
imposible que más de 100 
mujeres consigan otro empleo 
en una localidad como Socué
llamos, cuya economía se verá 
sin duda mermada a raíz de 
los despidos”.

ii

Las trabajadoras de Plancacor están encerradas en el Ayuntamiento

El jueves habrá una 
concentración ante 
la sede de la 
Delegación de 
Industria

Tras el encierro mantenido 
durante ayer y hoy en el Ayun
tamiento de Socuéllamos por 
las trabajadoras de Plancacor, 
el próximo jueves, día 3 de 
julio, está prevista una concen
tración ante la sede de la Dele
gación de Industria y Turismo 
en Ciudad Real y una posible 
reunión con el titular de la mis
ma, Domingo Luis Sánchez 
Miras, solicitada por las tra
bajadoras de la Coopeativa 
Textil Plancacor que ahora 
están encerradas en el Ayun
tamiento de Socuéllamos.

Sánchez Miras gestionó ya 
ante Caja de Castilla—La 
Mancha, la concesión de un 
préstamo a bajo interés como 
adelanto de los salarios adeu
dados, hasta la decisión judicial 
sobre los despidos de Planca
cor, aunque la respuesta de la 
entidad crediticia fue negativa.

EN CISTION WriBttÍAl
Dirigido a personas 

con vocación empresarial

Equiparable a una 
Carrera de nivel medio 

proporcionando a los alumnos 
la experiencia práctica en el 

rnundo empresarial.

INSTITUTO DE 
ADMINISTRACIÓN DE 

EMPRESAS

INFORMACIÓN E INSCRIPCIÓN:

IAE Castilla-La Mancha 
c./ Carlos Vázquez, 4. S* y 6* planta 

13001 Ciudad Real Tel.: 926 / 25 40 17

Aire a toda válvula
Aire Acondicionado de regala H 
Ahora, Escort, Orion y Nómade CLX, ade
más de la tecnología de sus motores 16 V, te 
ofrecen el aire acondicionado de regalo. Ven 
a tu Concesionario. ¡Sino corres, vuelan!

Castilla - La Mancha

CENTRO FORMACIÓN 
CÁMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA 

c./ Carnicerías, 17 
45600 Talavera de la Rein» Tel.: 925 / 82 25 61

CENTRO FORMACIÓN 
CÁMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA 

Avda. Reyes Católicos, s/n. 
45002 Toledo Tel.: 925 / 21 18 20

univensiDAD de
CASTiun - m mnncHn

CONVOCATORIA DE UNA PLAZA DE 
DOCUMENTALISTA PARA COBERTURA 

TEMPORAL
La Universidad de Castilla-La Mancha convoca una 

plaza de Documentalista, para cobertura temporal. Los 
interesados podrán obtener información sobre esta 
convocatoria en el Rectorado sito en C/ Paloma n- 9 de 
Ciudad Real, C. P. 13001, o en la Sección de Personal 
de la Universidad de Castilla-La Mancha en Ciudad 
Real.

El plazo de presentación de instancias 
concluye el día 5 de julio de 1993.
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Escort, Orion y Nómade CLX 16 V. con Aire Acondicionado de regalo. 
Gama Escort desde 1.495.000Ptas.*

★Precio recomendado en Península y Baleares. I.V.A, impuesto de matriculación, transporte y promoción incluidos.
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Expusieron en la Posada de los Portales los trabajos realizados

Fin de curso de las Amas 
de Casa de Tomelloso

Araceli OLMEDO

La Asociación de Amas de 
Casa “Albores” de Tomelloso 
ha clausurado'el curso con un 
acto que tuvo lugar en el Audi
torio López Torres, en el que 
el traumatólogo del hospital de 
Manzanares, Youssep Mous
tapha, ofreció una conferencia 
sobre “La osteoporosis, una 
enfermedad desconocida que 
afecta ál hueso, con la pérdida 
de la masa ósea”. .

El conferenciante dijo sobre 
la osteoporosis que esta enfer
medad afecta en mayor grado 
a la mujer y, sobre todo, en 
la menopausia, excluyendo a 
las embarazadas. Asimismo, el 
traumatólogo destacó que tiene 
más incidencia en la raza blan
ca que en la negra, y habló 
de la prevención de la misma 
a través de un diagnóstico pre
coz, dietas ricas en calcio, y 
la práctica de ejercicio físico 
y baños de sol que aumentan 
la vitamina D. Por otra parte, 
dijo que hay que evitar las frac
turas en personas mayores de 
60 años debido al riesgo de 
mortalidad.

Finalmente, la Asociación de 
Amas de Casa entregó al con
ferenciante unos catavinos de 
cristal con el escudo de Tome
lloso en plata.

Y se procedió, por primera 
vez, a nombrar a la Ama de 
Casa de Honor, que recayó en 
la presidenta de la Peña de 
Tomelloso en Madrid, Olga 
Alberca, por la labor que viene 
haciendo de las amas de casa 
fuera de la localidad, recogien
do la distinción el director de

Activo fin de semana para las Amas 
de Casa de Torralba

Esteban SÁNCHEZ

La Asociación de Amas de 
Casa de Torralba de Calatrava 
ha tenido un fin de semana 
muy apretado en cuanto a acti
vidades se refiere.

Con motivo de la finaliza
ción del curso 92-93, en la que 
se han llevado a cabo diferen
tes actividades manuales, el 
pasado viernes se reunieron 
unas doscientas asociadas en 
una terraza de verano donde 
se dio un aperitivo y cambiaron 
impresiones.

A los aperitivos le siguió la 
actuación de una joven pro
mesa de la canción española 
como es María José García, 
cantante de Ciudad Real, la 
cual dejó de manifiesto su gran 
voz y .«u buen hacer en este 
difícil mundillo de la canción 
española. Al final, todas y 
todos los allí presentes queda
ron contentos cor. la actuación

La Posada de los Portales albergó los trabajos realizados por las amas de casa

Pasos, Pablo Ortiz. El gran gui
tarrista tomellosero José More
no, también fue otro personaje 
al que la asociación reconoció 
su labor desinteresada, entre
gándole una placa, además de 
poner el broche final del acto 
con su guitarra.

Seguidamente, los asistentes 
a este acto, se desplazaron a 
la Posada de los Portales, en 
donde se inauguró la exposi
ción de los trabajos realizados 
por las asociadas durante el 
curso 92-93, que estuvo abierta 
hasta el día 27 de junio. En 

de esta joven cantante man
chega.

El sábado por la tarde en 
la sede de la Asociación de 
las Amas de Casa pronunció 
una conferencia María Antonia 
•García de León Alvárez (pro
fesora titular de Sociología de 
la Universidad Complutense). 
Trabaja en el campo de la 
sociología de la educación y 
de la cultura y es autora del 
libro “La ciudad contra el cam
po"- ■

Sobre este último trabajo 
realizado por diez autores de 
las más diversas disciplinas y 
coordinado por María Antonia 
se basó su conferencia a la que 
asistió un nutrido grupo de 
amas de casa, las cuale.s salie
ron contentas dado que María 
Antonia al ser una mujer de 
pueblo supo estar en todo 
momento a la altura de quienes 
la escuchaban.

Y para terminar este fin de

esta exposición se pueden 
admirar laboriosos y magistra
les trabajos de todo tipo, pin-, 
turas al óleo, cuadros tridimen
sionales, figuras policromadas 
tratadas con diferentes técni
cas, trabajos en estaño, gan
chillo y madera de raíz, así cor
te y confección, macramé y 
vidrieras, entre otros, realiza
das por las amas de casa.

La Asociación de Amas de 
Casa “Albores” tiene 800 aso
ciadas y está saliendo adelante 
con un gran esfuerzo, ya que 
cuenta con un presupuesto muy 

La cantante María José García agradó a los asistentes.

semana el domingo unas sesen
ta personas se marcharon de 
excursión a Río Mundo.

Por último decir que todos 

reducido y con poco apoyo del 
Ayuntamiento, según su pre
sidenta Natividad Cepeda, ya 
que la subvención que le prpor- 
ciona este año aún no la ha 
recibido a pesar de estar 
aprobada.

Entre las actividades de la 
asociación, destacan los varia
dos cursillos que imparte, las 
conferencias de diferente y 
variados temas, cafes coloquio, 
y actos culturales como el pres
tigioso Encuentro de escritores 
y poetas manchegas, que dicha 
asociación fundó hace 2 años. 

los trabajos que han realizado 
las amas de casa durante el 
curso 92-93 están expuestos en 
la sede de la asociación.

Mejora del firme de 
la carretera de 
Navalpino a 
Horcajo

La Tribuna

La Comisión de Gobierno 
de la Diputación aprobó ayer, 
por adjuducación directa, el 
revestimiento del firme con 
lechada asfáltica de la carretera 
de Navalpino a Horcajo, con 
un presupuesto de cerca de 9 
millones, y pavimentaciones y 
acerados de Aldea del rey por 
3.400.000 pesetas. Aprobó tam
bién 2 proyectos de obras, uno 
relativo a pavimentaciones y 
acerados en Albadalejo por 
importe de 6 millones y amplia
ción de la guardería infantil de 
la Diputación en la cantidad 
de 4 millones. En certificacio
nes de obras se aprobó la de 
abastecimiento y saneamiento 
de la aldea Venta de Cárdenas, 
en Almuradiel, en la cantidad 
de 925.000 pesetas, y una rela
ción de facturas por importe 
de 6 millones, correspondientes 
a obras de ensanche y refuerzo 
del firme de la carretera de 
Pozuelo a Valenzuela. Dentro 
del capítulo de justificaciónd e 
inversiones por obras delega
das a los ayuntamientos fue 
aprobado el abastecimiento y 
redes de distribución de agua 
en Porzuna, ampliación del 
cementerio de Mestanza, pavi
mentaciones y acerados en 
Villahermosa y Fuencaliente, 
ascendiendo el montante glo
bal de estas inversiones a 19 
millones. También fue aproba
do el acuerdo del PIP para la 
contratación de dos agentes de 
Desarrollo Rural y tres de 
Turismo Rural para acciones 
comprendidas dentro del Pro
grama Leader.

Miguelturra: el 
plazo para 
participar en el 
certamen de 
fotografía finaliza el 
viernes

El Consejo Local de la 
Juventud de Miguelturra ha 
organizado el certamen de 
fotografía incluido en la V 
Semana Cultural y Deportiva, 
en el que podrán tomar parte 
todas las personas nacidas o 
residentes en Miguelturra, que 
deberán entregar sus obras en 
el área de Cultura del Ayun
tamiento antes de las dos del 
mediodía del día 2 de julio. 
El tema del concurso fotográ
fico será de carácter libre, y 
hay dos modalidades: fotogra
fías en color y en blanco y 
negro. La dimensión mínima 
de las fotos será de 20x25 cen
tímetros y se pueden presentar 
un máximo de 3 fotos, que 
optarán a las 15.000 pesetas del 
primer premio, 10.000 del 
segundo y 5.000 del tercero. 
El fallo del jurado se hará 
público en el salón de actos 
del Ayuntamiento el próximo 
día 5 de julio a las nueve de 
la noche.

Ó
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Durante la inausuraaon de una fábrica de sres en Alameda de la Sasra

Bono destaca el empeño 
innovador de los empresarios

ALAMEDA DE LA 
SAGRA. (Efe).- El presidente 
de Castilla-La Mancha, José 
Bono, destacó el empeño de 
los empresarios que en tiempos 
de crisis se lanzan a desarrollar 
proyectos innovadores durante 
la inauguración de una fábrica 
de Gres en la localidad tole
dana de Alameda de la Sagra.

Durante la visita a las ins
talaciones de “Greco Gres”, la 
primera fábrica de este pro
ducto que se instala en la 
región y en la que se han inver
tido cerca de mil millones de 
pesetas y se han creado 30 
empleos directos. Bono se inte
resó por su funcionamiento y 
proceso productivo, y poste
riormente firmó en el libro de 
honor de la empresa.

En una breve alocución. 
Bono recordó la famosa frase 
del que fuera presidente esta
dounidense J.F. Kennedy, 
cuando afirmaba “no preguntes 
qué puede hacer tu país por 
ti, sino que puedes hacer tu 
por tu país”, y afirmó a con
tinuación que el Estado está 
para crear las infraestructuras 
que hagan posible el desarrollo 
de este tipo de proyectos.

“Nunca estaremos con un 
mal empresario que quiera que 
le solucionemos lo que él ha 
sido incapaz de hacer, y sí esta
remos con aquél que sea capaz 
de emprender nuevos proyec
tos que creen riqueza y 
empleo”, dijo el presidente cas
tellano-manchego.

Tras la bendición de las ins
talaciones a cargo del párroco 
de Alameda, el propietario de 
la fábrica Doroteo Juárez des-

Funcionarios e internos protestan 
por el cierre de la cárcel de Toledo

TOLEDO. (Efe).- El anun
cio oficial del cierre de la pri
sión provincial de Toledo el 
próximo mes de julio ha pro
vocado las protestas de funcio
narios e internos del citado 
centro penitenciario y éstos 
últimos han anunciado una 
huelga de hambre en contra 
de esta medida del ministerio 
de Justicia.

El cierre de la prisión de 
Toledo fue confirmado ayer a 
Efe por el delegado del 
Gobierno en la región, Daniel 
Romero, mientras que el direc
tor en funciones de la cárcel 
provincial, Elías Meneses, se lo 
comunicaba a los funcionarios, 
que se reunirán hoy en asam
blea para tratar posibles medi
das de presión.

El cierre de la prisión de 
Toledo, contemplado en el 
Plan de Amortización y Crea
ción de Centros Penitenciarios 
aprobado por el Consejo de

El presidente castellano-manchego estará con “todo aquél que emprenda poyectos que creen riqueza y empleo”.

tacó ante los invitados el 
esfuerzo realizado para lograr 
un producto competitivo que 
sintetice lo tradicional con lo 
innovador, ya que el gres es 
un producto que cada vez es 
más utilizado en el sector de 
la construcción.

Desde que funciona “Grego 
Gres”, antes de su inaugura
ción oficial, el cuarenta por 
ciento de su producción ha sido 
vendida en Europa, uno de los 
mercados más exigentes en 
cuanto a la calidad y compe
titividad, explicó Juárez.

Ministros en julio de 1991 tras 
la construcción de una nueva, 
fue firmado el pasado día 21 
por el ministro de Justicia en 
funciones, Tomás de la Qua- 
dra-Salcedo, y tan solo falta 
que la orden se publique en 
el BOE.

Seguirá funcionando la 
sección de régimen abierto

Romero indicó que “tempo
ralmente” seguirá funcionando 
en la prisión de Toledo la sec
ción de régimen abierto para 
los internos que trabajen fuera 
de la cárcel, aunque este depar
tamento dependerá de la pri
sión de Ocaña I.

Respecto al destino de inter
nos y funcionarios, Daniel 
Romero indicó que aún no hay 
una decisión concreta, aunque 
este proceso se irá perfilando 
a lo largo del me.s de julio.

La producción diaria de gres 
está estimada en 2.700 metros 
de plaqueta, que podría llegar 
a los 4.000 metros de este pro
ducto a pleno rendimiento.

Elección de Solchaga

En otro orden de cosas, el 
presidente de Castilla-La Man
cha se mostró satisfecho por 
la elección de Carlos Solchaga 
como portavoz del grupo par
lamentario del PSOE en el 
Congreso, ya que “es un hom
bre trabajador, eficaz y de un 

Daniel Romero anunció ayer el cierre de la prisión.

nivel intelectual y personal 
extraordinario”.

Bono indicó sobre la vota
ción en el seno del Grupo Par
lamentario socialista, donde 
Solchaga obtuvo 87 votos fren-' 
te a los 66 de Martin Toval, 
que "aunque se ha producido 
una votación, eso no significa 
que se haya producido una 
ruptura”.

Bono añadió añadió que “es
tamos acostumbrados a que se 
nos critique porque dicen que 
la unanimidad no es demo
crática”.

Huelga de más dé
3.500 trabajadores 
del metal en 
Guadalajara

GUADALAJARA. (Efe).- 
Más de 3.500 trabajadores del 
sector del metal en la provincia 
de Guadalajara respaldan una 
huelga ayer y hoy, y durante 
los próximos 5, 6 y 7 de julio, 
al no haberse llegado en la reu
nión de anteanoche a un acuer
do en la negociación del con
venio colectivo de este sector.

En esta reunión, que duró 
más de cuatro horas, los repre
sentantes de los sindicatos, la 
patronal y responsables de la 
Dirección Provincial de Traba
jo no han podido llegar a un 
acuerdo, por lo que los emplea
dos decidieron llevar a cabo 
la huelga.

Hasta el momento, la nego
ciación colectiva para la firma 
del convenio de este sector 
había estado congelada, ya que 
mientras los sindicatos reivin
dicaban la reducción de la jor
nada laboral y un incremento 
salaria del 55 por ciento, la 
oferta de los empresarios era 
de un incremento salarial del 
6 por ciento pero si se aceptaba 
aumentar la jornada en 22 
horas, la congelación de la anti
guedad y suprimir la Incapa
cidad Laboral Transitoria 
(ILT).

El periodista José 
Pedroche, elegido 
presidente de la 
Casa de la Región 
en Madrid

MADRID. (Efe).- José 
Pedroche Morales, licenciado 
en Filosofía y Letras y perio
dista profesional, ha sido ele
gido presidente de la Casa de 
Castilla-La Mancha en Madrid 
durante las elecciones celebra
das en la reciente Asamblea 
General Ordinaria, en sustitu
ción de Jesús López-Solorzano.

Pedroche, nacido en Mota 
del Cuervo (Cuenca), pertene
ce como socio activo a esta 
casa regional desde hace 30 
años y es el sexto presidente 
desde que en 1951 se tuvieron 
las primeras conversaciones 
para crear este centro social 
que aglutina a unos mil socios, 
aunque el colectivo de amigos 
y simpatizantes alcanza los 
2.000.

Según informa en nota de 
prensa la Casa de Castilla-La 
Mancha en Madrid, Pedroche 
dijo en su discurso de toma 
de posesión que “es necesario 
potenciar actividades diversas, 
que respondan a las exigencias 
e inquietudes que sienten los 
castellano-manchegos en 
Madrid, desde las áreas de la 
cultura hasta las de las empre
sas, economía y las dinámicas 
profesionales”.

“Se trata ahora -dijo- de 
desarrollar y ampliar lo ya esta
blecido con múltiples servicios 
de mayor interés socio-econó
mico y socio-empresarial para 
integrar a más socios y poten
ciar un mayor presupuesto, con 
ayudas y sistemas de protec
ción”, agregá el comunicado.
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► Las Cortes se han constituido tras 

haber sido elegidas las Mesas y 
después de que los parlamentarios 
acataran la Constitución, de lo que 
fue informado el Rey

Se inició la V Legislatura con la constitución de las nuevas Cortes 

El PSOE deja a IU fuera
de la mesa del Congreso
Las Cortes de la V legislatura quedaron cons
tituidas ayer, tras haber sido elegidas las Mesas 
del Congreso y del Senado, y después de que 
diputados y senadores acataran la Constitución, 
de lo que fue informado el Rey don Juan Carlos 
por los presidentes de ambas Cámaras, Félix

Pons y Juan José Laborda. A las dos de la 
tarde quedó constituido el Congreso de los Dipu
tados, en el primer acto parlamentario de lo 
que será la V legislatura. Previamente fueron 
elegidos, en votación secreta y por separado, 
los miembros de la Mesa: presidente, vicepre

sidentes y secretarios, tras largas horas ^le dis
cusión y un cambio en el último minuto que 
dejó fuera al candidato propúesto por IU, Anto
nio Romero, para ocupar una secretaría cedida 
por el PSOE, pero que, finalmente, estará ocu
pada por el diputado del PNV, Emilio Olabarria.

MADRID. (Fax-Press).- Los 
socialistas, con mayoría mino
ritaria, han querido asegurarse 
así el respaldo de los nacio
nalistas. Por otra parte, los 
diputados prometieron o jura
ron acatar la Constitución, con
dición imprescindible para 
adquerir la condición plena de 
parlamentarios. Los dos repre
sentantes de HB, Jon Idígoras 
y Rafael Díez Usabiaga, y la 
de Eskerra Republicana, Pilar 
Rahola, añadieron a la fórmula 
utilizada por los demás dipu
tados, “por imperativo legal”.

Como estaba previsto, Félix 
Pons repite, por tercera legis
latura consecutiva, como pre
sidente del Congreso, al obte
ner 184 votos a favor (PSOE, 
CiU, PNV y algunos del grupo 
Mixto), frente a los 142 obte
nidos por el candidato del PP, 
Federico Trillo. Se registraron 
22 votos en blanco.

El candidato de IU, Antonio 
Romero sólo obtuvo los 18 
votos de sus compañeros de 
grupo, insuficientes para acce
der a un puesto en la Mesa. 
Este hecho provocó la primera 
discusión de la legislatura que 
tendrá las repercusiones 
correspondientes en la entre
vista prevista para hoy miér
coles, entre Felipe González y 
representantes de IU, en el 
palacio de La Moncloa, para 
seguir hablando de pactos.

Rosa Aguilar denunció, en 
rueda de prensa, el incumpli
miento del acuerdo firmado el 
día anterior con el hasta ahora 
portavoz del Grupo Socialista 
Eduardo Martín Toval. Según 
este acuerdo, IU estaría repre
sentada en la Mesa, concreta
mente, se le garantizaba la 
secretaría primera. Sin embar
go hubo un cambio de planes 
y los socialistas, en lugar de 
ceder este puesto a IU, se lo 
cedieron al PNV porque, según 
el nuevo portavoz, Carlos Sol
chaga, el acuerdo no fue posi
ble ya que la coalición que lide
ra Julio Anguita no ha dado 
“suficientes garantías” de que 
apoyaría al PSOE en las deci
siones que tomara en la Mesa 
de la Cámara Baja. Insistió Sol
chaga en que no ha sido una 
decisión suya en contra de la

adoptada previamente por su 
antecesor, Martín Toval, a la 
vez que aseguraba que no 
suponía una ruptura con IU 
y que existe la voluntad de 
colaborar en el futuro.

El nombre del diputado 
malagueño Antonio Romero, 
fue uno de los escollos para 
que el acuerdo hubiera llegado 
a buen puerto. Alineado con 
el sector oficialista de IU, hom
bre de confianza de Julio 
Anguita, muy conocido por sus 
declaraciones ocurrentes, pero 
en ocasiones estridentes, ins
piraba grandes reticencias 
entre los socialistas.

El Partido Popular no cedió 
a otras fuerzas parlamentarias 
ninguno de los cuatro cargos 
que le correspondían en la 
Mesa del Congreso, aunque no 
pudo conseguir ni la presiden
cia ni la vicepresidencia pri
mera, como era su deseo.

También en la Cámara Alta, 
los senadores acataron la Cons
titución y elgieron a los dis
tintos miembros de la Mesa, 
que estará presidida por el 
socialista Juan José Laborda, 
quien fue elegido por 137 votos 
a favor.

1

El líder de IU, Julio Anguita, conversa con el presidente del Gobierno en funciones, Felipe González en el Congreso.

^ ^La mesa del Congreso está 

plagada de derecha”
Julio Anguita aseguró ayer 

que tras la exclusión del 
candidato de su Grupo a la 
Mesa del Congreso, Antonio 
Romero, este órgano de 
gobierno ha quedado “plagado 
de derecha”. ”Tomen nota los 
ingenuos que confiaron en el 
cambio hacia la izquierda: la 
tercera fuerza política del país 
no está representada en la 
Mesa del Congreso”, recalcó 
el líder de IU. Anguita afirmó 
que el apoyo del PSOE al 
candidato del PNV, en 
detrimento del representante 
designado por Izquierda 
Unida para ese puesto, 
demuestra “cual es el cambio 
de Felipe González”. ”En la 
Mesa del Congreso, la única 
izquierda de España no está 
presente”, reiteró Julio 
Anguita. Rosa Alegría, portavoz de IU.

Félix Pons 
informó al Rey

El presidente del Congre
so de los Diputados, Félix 
Pons, acudió ayer al Palacio 
de la Zarzuela para infor
mar al Rey de la constitu
ción de la Cámara Baja, en 
una audiencia que se pro
longó durante casi una hora.

AI término de la entre
vista, Pons explicó que se 
trató exclusivamente “del 
cumplimiento del mandato 
constitucional de dar inme
diatamente cuenta al Rey de 
la constitución del Congreso 
y de las fuerzas políticas que 
han obtenido representa
ción parlamentaria para que 
el Rey pueda iniciar las con
sultas para proponer un can
didato a la investidura del 
Gobierno”.

El presidente del Congre
so evitó pronunciarse sobre 
el calendario que se abre 
ahora para la sesión de 
investidura y la formación 
de gobierno y subrayó que 
ahora “hasta que no se ten
ga un calendario de consul
tas y el Rey no tenga un 
candidato, es prematuro”.

Sobre si había hablado 
con el Monarca sobre la 
posibilidad de recibir a una 
representación de HB en las 
consultas, se limitó a señalar 
que “yo le he entregado a 
Su Majestad la relación de 
fuerzas políticas que han 
obtenido representación en 
el Congreso y el Rey va a 
hacer las consultas de acuer
do con esta información”. 
Pons dijo que la nueva legis
latura tendrá “una dinámica 
algo diferente a las últimas 
por razón de la rnisma geo
metría política de la Cáma
ra, al haber una disposición 
de fuerzas políticas en la 
que ninguna tiene mayoría 
absoluta; es evidente que 
hay que acomodarse desde 
el punto de vista de los hábi
tos parlamentarios a esta 
nueva situación”.
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Roca se aleja de Pujol al reiterar las venta jas de participar en el Gobierno

González confía en lograr 
pactos con los nacionalistas

MADRID. (Efe).- El presi
dente del Gobierno en funcio
nes, Felipe González, manifes
tó ayer que puede haber acuer
dos de gobierno con el Partido 
Nacionalista Vasco, e incluso 
un Ejecutivo de coalición con 
esa formación, al tiempo que 
no excluyó algún tipo de acuer
do con Convergencia i Unió.

En unas breves declaraciones 
en los pasillos del Congreso de 
los Diputados, González señaló 
que “no ha habido un acuerdo” 
con IU para la mesa del Con
greso y añadió que “no quiero 
hacer juicios de valor porque 
tenemos conversaciones pen
dientes y prefiero que se 
desarrollen en un clima cal
mado”.

Sobre los apoyos que puede 
lograr para dar estabilidad a 
su gobierno, el líder del PSOE 
dijo: “con PNV puede haber 
acuerdos y con convergencia 
espero que sí, empezaremos a 
trabajar, probablemente, maña
na, pero no quiero anticipar
me”. Respecto a los apoyos 
que puede obtener en la sesión 
de investidura, que tendrá 
lugar, previsiblemente, la sema
na próxima, Felipe González 
manifestó: “no tengo la menor 
idea, ya veremos. De aquí a 
la investidura quedan bastantes 
días” durante los cuales, según 
González, se trabajará en el 
discurso de investidura.

Por su parte, el secretario 
general de CDC, Miquel Roca, 
ha roto el silencio de las últi
mas semanas y ha reiterado las 
ventajas de participar en el 
Gobierno del Estado, aun 
dejando claro que asume la 
decisión aprobada por el par
tido, a propuesta de Jordi 
Pujol, contraria a una coalición 
con el PSOE. "Siempre he sido 
partidario de tomar las deci
siones desde dentro”, dijo 
Roca en un acto público en 
Gerona, en el que agregó que 
“la gracia está en tomar deci
siones, no en condicionarías”.

En una conferencia sobre 
“Cataluña en la construcción

CiU-PSOE: Solchaga y Roca 
negociarán los programas

BARCELONA. (Efe).- El 
portavoz del PSOE en el Con
greso, Carlos Solchaga, presi
dirá la comisión socialista que 
negociará con una delegación 
de CiU, encabezada por 
Miquel Roca, las coincidencias 
programáticas entre las dos for
maciones, informó el presiden
te de la Generalitat, Jordi 
Pujol.

La delegación socialista esta
rá integrada también por los 
ministros en funciones Juan 
Manuel Eguiagaray y Josep 
Borrell y el responsable de 
finanzas del PSOE, Francisco 
Fernández Marugán. Además

Felipe González, presidente en funciones del Gobierno, junto a su vicepresidente Narcís Serra.

de la España de las autono
mías”, pronunciada anteanoche 
en la universidad gerundense, 
Roca defendió la integración 
en la toma de decisiones del 
Gobierno y dijo que esta posi
bilidad es “la gran asignatura 
pendiente” del Estado auto
nómico.

Mientras, el presidente de la 
Generalitat, Jordi Pujol, argu
mentó ayer la falta de concre
ción de Felipe González en 
cuestiones como la cesión del 
IRPF o las reformas fiscal y 
laboral para reafirmar su nega
tiva a pactar un gobierno de 
coalición con los socialistas.

”La cuestión es que después 
de cuatro horas y media de 
hablar no sé qué intención tie
nen el presidente del Gobierno 
ni el PSOE sobre el IRPF, la 
financiación de la sanidad, los 
traspasos pendientes, la ley de 
huelga, el IAE o cómo debe 
orientarse el presupuesto”, dijo 
Pujol en rueda de prensa. 

de Miquel Roca, formarán par
te de la delegación nacionalista 
los consejeros autonómicos 
Maciá Alavedra y Josep Maria 
Cullell, que se alternarán con 
el diputado Joaquim Molins 
según el tema que se estudie.

Jordi Pujol explicó en rueda 
de prensa que el cuarto repre
sentante de CiU será un miem
bro de su socio de coalición. 
Unió Democrática, que ayer 
reclamó la presencia de dos 
dirigentes del partido demo
cristiano y designó para tur
narse en estos puestos a Ignasi 
Farreras, Ferran Pont y Josep 
Sánchez Llibre.

^ Idígoras dice que HB irá 

con frecuencia ai Congreso
MADRID. (Efe).- El 

diputado de Herri Batasuna 
Jon Idígoras declaró ayer que 
su formación política tendrá 
una mayor presencia en el 
Congreso de los Diputados 
durante la legislatura que 
ahora empieza.

Idígoras, quien hizo estas 
declaraciones a los periodistas 
acompañado por el otro 
diputado de HB, Rafael Díez, 
fue saludado af término de la 
sesión en la que se constituyó 
el Congreso por el diputado 
socialista y magistrado 
Baltasar Garzón, con el que 
intercambió unas palabras.

Carlos Solchaga, portavoz del Grupo Socialista en el Congreso.

El dirigente de HB dijo a 
los periodistas en el patio del 
Palacio de la Carrera de San 
Jerónimo que “no hemos 
puesto veto al Congreso ni 
fronteras a las veces que hay 
que venir” y añadió que cree 
que habrá motivos en esta 
legislatura para que su 
presencia en las Cámaras sea 
más continuada.

Reiteró su intención de 
acudir al Palacio de la 
Zarzuela si son convocados 
por el Rey Juan Carlos dentro 
de la ronda de reuniones con 
los líderes de los partido que 
el Monarca tiene que efectuar.

Los renovadores 
socialistas 
asturianos advierten 
del riesgo de 
ruptura interna

OVIEDO. (Efe).- Varios 
centenares de militantes de la 
Federación Socialista Asturia
na (FSA-PSOE), encuadrados 
dentro del sector renovador, 
han suscrito un documento crí
tico con la actual ejecutiva en 
el que afirman que “existe un 
cierto riesgo de quiebra interna 
que va acompañado del empleo 
de prácticas políticas poco 
democráticas”.

”Debe evitarse esa posibili
dad de quiebra -señalan- pero 
precisamente desde la correc
ción de la trayectoria del par
tido” y aseguran también que 
“queremos hacer una aporta
ción al proceso de renovación 
del PSOE, que no es patrimo
nio de unos frente a otros, pero 
exige compromisos más allá de 
la mera retórica”.

El documento está firmado 
por destacados dirigentes 
socialistas asturianos, como el 
ex-vicepresidente del Consejo 
de Gobierno, Bernardo Fer
nández; el alcalde de Gijón, 
Vicente Alvarez; y el secretario 
general de la Agrupación gijo
nesa, la más numerosa de Astu
rias en número de militantes, 
Pedro Sanjurjo.

Los renovadores consideran 
que el último éxito electoral 
del PSOE se basó en la volun
tad de promover un “cambio 
sobre el cambio”, la apertura 
a la sociedad mediante la inclu
sión de independientes en las 
listas y un compromiso firme 
de lucha contra la corrupción.

Estas consideraciones sur
gen, según señala el documen
to, tras el reciente debate 
abierto para la elección del 
candidato a la presidencia del 
Principado tras la dimisión del 
anterior jefe del Ejecutivo, 
Juan Luis Rodríguez-Vigil.

El sector renovador de la 
FSA-PSOE defendió la candi
datura de Bernardo Fernández, 
y considera que en dicho deba
te el entonces vicepresidente 
fue sometido a un “veto ver
gonzante”.

”Son todos síntomas bien 
expresivos de una organización 
que camina en dirección opues
ta a la del mensaje expuesto 
al principio”, añade el mani
fiesto, que también destaca que 
“el valor más importante no 
es hoy en la FSA-PSOE la 
capacidad de gobernar o de 
sintonizar con la sociedad, sino 
el mantenimiento de una cohe
sión interna basada en la adhe
sión personal”.

Así mismo, el documento 
indica que debe asumirse “con 
todos sus riesgos” la necesidad 
de llevar a las instituciones 
políticas a las personas más 
valiosas que compartan los 
objetivos básicos del partido 
socialista, “pertenezcan o no a 
nuestra organización”.

Acusa, aunque sin nombrar
lo, al sindicato SOMA-UGT de 
“emplear como rehen a la 
FSA-PSOE durante las huelgas 
mineras”, y apuesta por una 
actitud flexible y dialogante 
para afrontar los procesos de 
reconversión industrial.
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Sesún manifestó ayer Baltasar Garzón, diputado socialista y juez en excendencia

“La sentencia contra ‘Sito
Miñanco’ abrió la brecha”

MADRID. (Efe).- El dipu
tado socialista y juez en excen- 
decia, Baltasar Garzón, mani
festó ayer en el Congreso de 
los Diputados que la sentencia 
contra Jose Ramón Prado 
Bugallo, “Sito Miñanco”, “ha 
abierto la brecha en la lucha 
contra el narcotráfico”.

Garzón, que dirigió en su 
etapa de juez operaciones con
tra el narcotráfico, añadió que 
“lo importante es que se trata 
del primer juicio contra una 
importante organización dedi
cada al narcotráfico y que a 
sus principales responsables se 
les impone una condena de 20 
años; eso es lo que debe quedar 
en la sociedad”.

A la conclusión de la cons
titución del Congreso de los 
Diputados, Garzón se declaró 
“un poco cansado” y se mostró 
“ilusionado y con ganas de tra
bajar”, al tiempo que defendió 
las “políticas de consenso” para 
la legislatura que ayer comen
zó.

Insistió Garzón, . como ya 
hizo en otras declaraciones por 
la mañana, en considerar que 
la reunión del grupo parlamen
tario socialista celebrada antea
yer no supone la división del 
PSOE y manifestó que Carlos 
Solchaga (que fue elegido pre
sidente y portavoz del grupo) 
“es un gran parlamentario 
acostumbrado a bregar y será 
un buen portavoz”.

Pago con droga

Por otra parte, la Audiencia 
de Barcelona ha archivado 
definitivamente el sumario 
abierto contra dos inspectores 
de policía de Barcelona acu
sados de pagar con droga a 
un confidente.

El archivo había sido soli
citado por el fiscal antidroga 
de Cataluña, José María Mena, 
después de que la Sección 
Quinta de la Audiencia revo
cara el procesamiento dictado 
por la juez instructora contra 
los dos policías investigados,

Baltasar Garzón, diputado y juez en excedencia.

Baltasar Fernández Lobato y 
Francisco Javier López Cuar
tero.

En un único razonamiento 
jurídico, el tribunal expone que 
“al haber solicitado el Minis
terio Fiscal el sobreseimiento 
y no habiéndose personado el 
querellante particular dispues
to a sostener la acusación, 
resulta procedente acordar el 
sobreseimiento libre”.

Investigación de la 
corrupción judicial

La titular del Juzgado número 4 de Marbella, Blanca Esther 
Díez, que denunció una presunta trama de corrupción judicial 
en la localidad, se mostró ayer “muy satisfecha” con la petición 
de una investigación sobre el asunto por parte del Consejo 
General del Poder Judicial (CGPJ). El CGPJ decidió ayer 
manifestar al fiscal general su interés en que se investiguen 
los hechos denunciados por la juez, quien acusó al 
vicepresidente de dicho organismo, José Luis Manzanares, de 
“participar activamente” en la trama de corrupción. Díez dijo 
que la actitud es “muy ¡positiva”, y aseguró sentirse por ello 
“más contenta como ciudadana que como juez, ya que todo 
el mundo muestra su repulsa por la corrupción, y cualquier 
método para esclarecería es bueno para la marcha del país”.

La titular del Juzgado de 
Instrucción número 21 de Bar
celona, María del Carmen Suá
rez, decretó el pasado mes de 
febrero el procesamiento e 
ingreso en prisión de ambos 
policías, que fueron acusados 
por el confidente Juan Carlos 
Vega, en una carta remitida 
a la Fiscalía, de haberle sumi
nistrado 600 gramos de cocaína 
como pago a sus servicios.

Finaliza la 
instrucción del 
sumario contra el 
duque de Feria

El juez Juan Antonio 
Calle ha firmado ya el auto 
de conclusión del sumario 
abierto contra el duque de 
Feria por el presunto rapto 
de una niña, y lo ha enviado 
a la Audiencia de Sevilla, 
cuya Sección Séptima le juz
gará en una fecha no deter
minada aún de los próximos 
meses.

Rafael Medina, duque de 
Feria, se encuentra en pri
sión preventiva desde hace 
cuatro meses por dos delitos 
de rapto contra la niña de 
cinco años, otros dos de 
corrupción de menores y un 
último de tráfico de droga.

La Sección Séptima, pre
sidida por el magistrado 
Antonio Gil Merino, pedirá 
ahora a las partes su cali
ficación de los hechos y fija
rá la fecha del juicio, pero 

„ antes deberá decidir sobre 
el recurso presentado por el 
abogado del duque contra 
el auto de procesamiento.

Por los cinco delitos de 
los que está acusado, el aris
tócrata puede ser condena
do a penas de hasta 50 años 
de cárcel, aunque teniendo 
en cuenta que carece de 
agravantes es posible que las 
peticiones del fiscal se 
sitúen entre los 20 y 30 años 
de cárcel, según fuentes 
judiciales.

Rafael Medina ha debido 
hacer frente a una fianza de 
71 millones de pesetas, 
impuesta por el titular del 
juzgado de instrucción 
número 20 para respaldar la 
multa que le puede corres
ponder por tráfico de droga.
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Marino Barbero 
abandona sus tareas 
para sonieterse a 
una operación 
quirúrgica

MADRID. (Efe).- El juez 
instructor del “caso Filesa”, 
Marino Barbero Santos, magis
trado de la Sala Segunda del 
Tribunal Supremo, abandonará 
por unos días su tarea para 
ser sometido a una interven
ción quirúrgica, informaron a 
Efe fuentes del Consejo Gene
ral del Poder Judicial.

El motivo de esta baja volun
taria, añadieron las mismas 
fuentes, es en principio por cin
co días, a pesar de lo cual la 
Sala Segunda se planteó la sus
titución temporal de Marino 
Barbero por otro magistrado 
que no haya intervenido en la 
tramitación de este asunto.

El magistrado García Ancos 
será el sustituto de Barbero. 
Este magistrado ha sido ele
gido por ser el más antiguo 
en la Sala Segunda del Supre
mo, que todavía no ha inter
venido en la causa y se con
sidera que no está contamina
do para entender en ella. 
Ancos debe consultar antes los 
doscientos mil documentos del 
sumario.

Por otra parte, la Audiencia 
de Madrid ha condenado a 21 
años de cárcel a Francisco 
Javier Avila Navas por secues
trar durante más de media hora 
con un estilete, el pasado mes 
de julio en un intento de huida, 
a la fiscal del juicio que se 
celebraba contra él por robo, 
lo que no consiguió al ser redu
cido por el juez.

La sentencia impone a Fran
cisco Javier Avila dicha pena 
por los delitos de detención ile
gal en concurso con otro de 
quebrantamiento de condena y 
otro de atentado en relación 
con otro de lesiones, con la 
agravante de reincidencia; y le 
condena además a que indem
nice en medio milón de pesetas 
a la fiscal María Dolores 
Andrade por las heridas que 
le produjo. La resolución des
taca que los hechos se prolon
garon entre 30 y 45 minutos 
y que el acto fue de una “es
pecial gravedad, dada la natu
raleza del arma y la localiza
ción de la zona en la que fue 
aplicada, con riesgo en todo 
momento para la vida de la 
fiscal”.
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Esta “operación Verano” es una medida especial que adopta Interior todos los años ante la avalancha de cientos de miles de turistas a las playas.

Durante estas vacaciones y con el fin de evitar Jos robos y combatir el tráfico de drogas

Interior inicia la ‘operación 
verano’ de vigilancia litoral

MADRID. (Efe).- El Minis
terio del Interior pondrá en 
marcha el próximo 1 de julio 
un dispositivo policial especial 
para velar por la seguridad de 
las playas y zonas costeras 
durante las vacaciones, con el 
fin de evitar los robos y com
batir el tráfico de drogas, infor
maron ayer fuentes del depar
tamento.

Esta “operación Verano” es 
una medida especial que adop
ta Interior todos los años ante 
la avalancha de cientos de 
miles de turistas al litoral espa
ñol, si bien en 1992 no fue 
puesta en marcha porque la 
mayoría de los agentes estaban 
destinados en la seguridad de 
la Expo y de los Juegos Olím
picos de Barcelona.

Con este plan, que dirige la 
Secretaría de Estado para la 
Seguridad, 4.000 policías y 
guardias civiles reforzarán las 
plantillas policiales de las 
comunidades autónomas de 
Cataluña, Valencia, Andalucía 
y Baleares, integradas por cer
ca de 38.000 agentes, para ofre
cer una presencia policial per
manente en zonas de alta con
centración turística.

Lucha contra la droga

’Entre los objetivos de la 
“operación Verano”, que se 
desarrollará durante los meses 
de julio y agosto, figuran tam
bién el prestar una mayor alen- 
ción en el litoral “a la pre
vención y persecución del trá

fico de estupefacientes”, y la 
vigilancia y control de espec
táculos que supongan grandes 
concentraciones de masas.

Agilizar tiempos de espera

Asimismo, Interior pretende 
con esta operación agilizar los 
trámites de las oficinas de 
denuncia para acortar los tiem
pos de espera y “facilitar y 
garantizar una rápida y eficaz 
ayuda a quien lo demande”.

La mayoría de los efectivos 
destinados al litoral tendrán 
como misión la seguridad ciu-

^ La DGT pone en marcha la 

^operación salida^
La Dirección General de 

Tráfico prevé que durante la 
“operación salida” de las 
vacaciones del mes de julio, 
que comienza a las 15,00 
horas de hoy se producirán en 
las carreteras españolas seis 
millones de desplazamientos 
de vehículos, en su mayor 
parte, desde las ciudades hacia 
las costas. Para controlar y 
vigilar las carreteras durante la 
operación, que finalizará a las 
24,00 horas del día 1, la DGT 
establecerá un dispositivo 
especial en el que participan 

dadana, si bien el plan también 
contempla el envío de subma
rinistas, técnicos en desactiva
ción de explosivos, guías cani
nos y dotaciones de helicóp
teros.

Durante la operación, cuyos 
principales objetivos son la per
secución de la delincuencia y 
el tráfico de estupefacientes, 
los miembros de las Fuerzas 
de Seguridad del Estado lle
varán a cabo un exhaustivo 
control en las estaciones, puer
tos, aeropuertos y hoteles.

Asimismo, la secretaría de 
Estado para la Seguridad ha

los 6.500 agentes de la 
Agrupación de Tráfico de la 
Guardia Civil, apoyados por 
sus vehículos y por catorce 
helicópteros que sobrevolarán 
las rutas más concurridas. Los 
responsables de la Seguridad 
Vial consideran que este 
primer “éxodo” veraniego no 
causará grandes problemas de 
circulación, ya que el inicio 
del mes no coincide con un 
fin de semana y, además, 
prevén que continué la 
tendencia de emprender los 
viajes escalonadamente. 

cursado instrucciones a todos 
los delegados del Gobierno y 
gobernadores civiles para que 
coordinen “al máximo” las 
misiones de los agentes de las 
Fuerzas de Seguridad del Esta
do con las de los policías loca
les.

Dentro de la operación, y 
“con el deseo de evitar las 
molestias derivadas de posibles 
extravíos o sustraciones de 
documentación de los extran
jeros”, Interior ha dispuesto 
que éstos puedan sustituir el 
pasaporte o documento de 
identidad por una fotocopia 
compulsada en los centros poli
ciales.

Además, se pondrá en mar
cha una campaña destinada a 
informar y dar consejos a los 
turistas extranjeros que visitan 
España para evitar las sustrac
ciones, así como otra para los 
españoles con el fin de que 
adopten medidas de seguridad 
ante posibles robos en sus 
viviendas.

Durante estos meses de julio 
y agosto, un equipo de intér
pretes trabajará en el Minis
terio del Interior y en diversas 
comisarías para atender cual
quier problema de comunica
ción que surja entre los extran
jeros y los agentes policiales.

La mayoría de los efectivos 
destinados al litoral tendrán 
como misión la seguridad ciu
dadana, si bien el plan también 
contempla el envío de subma
rinistas y técnicos en desacti
vación de explosivos.

EI segundo satélite 
español de 
comunicaciones se 
lanzará al espacio el 
22 de julio

KURU. (Efe).- El Hispasat 
1B, segunda unidad del sistema 
español de telecolumunicacio- 
nes por satélite, se lanzará al 
espacio el día 22 del próximo 
mes de julio, “fecha objetivo” 
para el vuelo 58 de Arianes- 
pace, indicó ayer el director de 
la misión, Juan Borrero.

El lanzamiento esta previsto 
inicialmente para las 24 horas 
45 minutos de España (19:45 
hora local • de la Guayana) 
momento en que se abrirá la 
“ventana de lanzamiento”, 
período considerado como el 
más idóneo para el disparo, 
señalaron fuentes de Hispasat.

El satélite español se 
encuentra en el Centro Espa
cial Guayanés desde el pasado 
4 de Junio, y se procederá en 
el edificio S-3 al llenado de 
los 1.000 litros de monometil- 
hidracina y óxido de nitrógeno, 
combustible necesario para 
colocarlo en órbita operativa, 
una operación considerada de 
alto riesgo.

Casi gemelo del Hispasat 
lA, lanzado hace 10 meses al 
espacio, la unidad 1B pesa 
2.208 kilogramos, unos 17 kilos 
más, mide dos metros de ancho 
por dos de largo -veintidós 
metros con los paneles solares 
desplegados- y esta protegido 
por una “manta térmica”, 
externamente semejante al 
papel de plata del chocolate.

Este escudo térmico está 
compuesto por más de 250 pie
zas que lo preservarán de los 
cambios de temperatura y otros 
posibles elementos nocivos, ya 
que los componentes electró
nicos soportarán temperaturas 
extremas entre los 50 grados 
centígrados bajo cero y los 50 
sobre cero.

Hasta ese momento del vue
lo, el calendario de lanzamien
to prevé que ocho días antes 
de la “fecha objetivo de des
pegue” se active el Plan de 
Operaciones Combinado 
(POC) y se encapsulen los saté
lites.

El 17 de julio, a cinco días 
del despegue, Hispasat y su 
copasajero, el satélite indio Isat 
2B, serán integrados en la "co
fia”, parte superior del cohete 
que les protegerá durante el 
vuelo atmosférico.

Roger Solari, del consorcio 
Arianespace, señaló que el 
cohete impulsor será un Ariane 
44LH 10 Plus, versión superior 
al utilizado con el primer His
pasat.

Se trata de un lanzador de 
tres etapas, el más potente de 
los fabricados por el consorcio 
europeo y cuenta con cuatro 
“booster” de combustible líqui
do, que le permiten poner en 
órbita una masa de 4.460 kilo
gramos.

A cuatro días del despegue 
del vuelo 58 se realizará un 
ensayo general durante el cual 
se repetirán todas las opera
ciones de la cronología de lan
zamiento, que durará 16 horas 
y 40 minutos.
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La población universitaria durante el curso 92 /93 fue de 1.295.000 estudiantes, un 8,5 por ciento más que el año anterior.

Se crearán 13.332 nuevas
plazas en la Universidad

Según informó el ministro Rubalcaba durante e¡ Pleno del Consejo de Universidades

MADRID. (Efe).- Los alum
nos de primer año de la uni
versidad española dispondrán 
en el curso 93/94 de 13.332 pla
zas de nueva creación, tanto 
en nuevos centros como en 
nuevas titulaciones, informó el 
lunes el ministro de Educación, 
Alfredo Pérez Rubalcaba.

El ministro presidió en 
Madrid el Pleno del Consejo 
de Universidades, integrado 
por los rectores de todas las 
universidades españolas, en el 
que, entre otras cuestiones, se 
aprobó el número de plazas 
que cada centro ofrecerá en 
primer año el próximo curso, 
que el año pasado superaron 
las 250.000, además de las 
13.500 ya mencionadas.

Aproximadamente el 30 por 
ciento de los centros univer
sitarios carecen de limitacio
nes, de ahí que sea imposible 
determinar el número exacto 
de plazas disponibles para los 
alumnos que inician sus estu
dios universitarios, si bien la 
oferta total supera el número 
de alumnos que aprueba la 
Selectividad.

Directrices generales

El Pleno dio el visto bueno 
al título oficial de Ciencias en 
la Actividad Física y Deporte 
y se aprobaron las -directrices 
generales.

Pérez Rubalcaba comentó 
que dicha titulación, que se 
empezará a impartir en facul
tades el próximo curso 93/94, 

va mas allá de los que es la 
educación física para abarcar 
todo aquello relacionado como 
el deporte, desde organización 
a entrenamiento especialziado 
de atletas.

En la sesión de ayer del Ple
no se aprobaron los planes de 
estudio de 17 enseñanzas de 
primer ciclo, veinte de primero 
y segundo ciclo y 12 de segun
do ciclo, distribuidas en las dis

^ La presencia de la mujer sigue aumentando 

en los centros superiores
Los datos indican que la presencia de la 

mujer en los centros superiores sigue creciendo, 
con un 8,57 por ciento más, frente al 8,40 de 
varones.

Mientras, la media de alumnos de entre 17 
y 24 años aumentó en un 7,7 por ciento, los 
estudiantes de entre 25 y 30 crecieron en un 
11,69, añadió el ministro.

Rubalcaba indicó que creció también en un
13,96 por ciento el número de alumnos 
matriculados en carreras técnicas (seis puntos 
por encima de la media), en un 14,62 el de 
carreras de primer ciclo y en un 5,13 el de 
las de ciclo largo.

Se decidió recomendar a las universidades 
que los planes de estudio huyan de una 
especialización temprana y que los créditos 
necesarios para cada titulación no excedan del 
15 por ciento de los 300 marcados como 
mínimo en las directrices generales de cada 
carrera. Aproximadamente el 30 por ciento de

tintas universidades españolas, 
de acuerdo con la Ley de 
Reforma Universitaria..

Se aprobaron también las 
normas que permitirán el acce
so al segundo ciclo de Biblio
teconomía desde su propia 
diplomatura o desde cualquier 
otra diplomatura con entre 
cuarenta y cuarenta y cinco cré
ditos adiccionales.

En el mes de septiembre se 

celebrará otro Pleno del Con
sejo de Universidades en el que 
previsiblemente se arbitrarán el 
total de “pasarelas” que que
dan pendientes.

Pérez Rubalcaba hizo públi
cos datos de la universidad 
española, según los cuales, la 
población universitaria durante 
el curso 92 /93 fue de 1.295.000 
estudiantes, un 8,5 por ciento 
más que el año anterior.

los centros universitarios carecen de 
limitaciones, de ahí que sea imposible 
determinar el número exacto de plazas 
disponibles para los alumnos que inician sus 
estudios universitarios, si bien la oferta total 
supera el número de alumnos que aprueba la 
Selectividad. En la sesión de ayer eel Pleno 
aprobó los planes de estudio de 17 enseñanzas 
de primer ciclo, veinte de primero y segundo 
ciclo y 12 de segundo ciclo, distribuidas en 
las distintas universidades españolas, de 
acuerdo con la Ley de Reforma Universitaria.

Se aprobaron también las normas que 
permitirán el acceso al segundo ciclo de 
Biblioteconomía desde su propia diplomatura 
o desde cualquier otra diplomatura con entre 
40 y 45 créditos adicionales.

En el mes de septiembre se celebrará otro 
Pleno del Consejo de Universidades en el que 
previsiblemente se arbitrarán el total de 
“pasarelas” que quedan pendientes.

Nueva etapa en la enseñanza gala.

El proyecto de ley 
de ayudas a las 
escuelas privadas, 
un duro golpe a la 
enseñanza pública 
en Francia

PARIS. (Efe).- La Asamblea 
Nacional francesa aprobó el 
lunes el proyecto de ley que 
autoriza a las instituciones 
locales, en principio los ayun
tamientos, a aportar ayuda 
financiera a las escuelas pri
vadas.

El texto fue adoptado por 
474 votos a favor, de los grupos 
de la mayoría Agrupación para 
la República (RPR, gaullista) 
y Unión para la Democracia 
Francesa (UDF, centrista-libe
ral), y obtuvo los votos en con
tra (89) de los grupos socialista 
y comunista.

Durante las explicaciones de 
voto, socialistas y comunistas 
reiteraron sus críticas contra el 
proyecto por considerar que 
supone “un duro golpe a la 
enseñanza pública”, mientras 
que la mayoría de centrode- 
recha (RPR y UDF) saludaba 
el comienzo de una “nueva 
gran etapa” para la “libertad 
de enseñanza” en Francia.

En realidad, esta ley levanta 
la prohibición existente hasta 
ahora de que los órganos de 
la administración local pudie
ran aportar ayuda económica 
a los colegios privados.

El texto fue aprobado a pri
mera hora del lunes tras un 
debate de 30 horas, durante el 
cual socialistas y comunistas 
ejercieron la obstrucción siste
mática a través de más de 3.000 
enmiendas a la totalidad.

El ministro de Educación, 
Francois Bayrou, utilizó el artí
culo 144-3 de la Constitución 
y pidió a la Asamblea que se 
pronunciase con un solo voto 
sobre la totalidad del proyecto 
de ley.

Cuando quedaban aún más 
de 2.500 enmiendas por deba
tir, los socialistas optaron por 
poner fin a su “guerrilla esco
lar” y aceptaron no intervenir 
sobre un centehar de enmien
das.

El ministro recurrió también 
a la Constitución para oponer
se a la discusión de las alre
dedor de 2.500 enmiendas que 
no habían sido examinadas por 
la Comisión de Asuntos Cul
turales, que excluían nominal
mente del campo de aplicación 
de la ley a todos los municipios 
socialistas.

Ó
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Cotizaciones de la Bolsa de Madrid

VALOR .ANTERIOR APERTURA CIERRE DIFER. MAXIMO MINIMO TITULOS

Autopistas C. Española 1355 1360 1360 5 1365 1355 202043

Acerinox S.A. 8190 8200 8390 200 8390 8170 12832

Agremán S.A. 710 710 713 3 721 710 50110

Gral. Aguas Barcelona 3345 3305 3310 -35 3310 3295 4641

Cer\'czas el Aguila. 908 925 900 -8 925 900 4750

Algodonera San Antonio 695 695 686 -9 708 686 21870

Altos Hornos Vizcaya 60 60 58 .2 6S ' 58 118450

Amper S.A. 170 172 174 4 178 172 33504

Argentaría 4620 4615 4610 -10 4625 4605 217104

ArgómS.A. 4930 4935 4930 O 4945 4930 34950

Asland S.A. 1890 1800 1740 -150 1800 . 1700 26277

Asturiana Zinc S.A. 1550 1520 1505 -45 1530 ’ 1500 ' 11643

Autop. Marc Nostrum 1465 1460 1475 10 1475 1460 36363

Auxiliar Cons. Sansón 17010 S. C.

Azkoyen S.A 3075 3055 3100 25 3105 3055 2450

Azucarera de España 2430 2430 2430 O 2430 2400 2850

Bami (Inmob. Cons.) 445 445 450 5 451 445 19100

Banco de Alicante 5010 5010 5020 10 5020 5010 19200

Banco Andalucía 11900 11900 , 11920 20 11920 11900 11995

Banco Atlántico 2570 2575 2575 5 2575 2570 785

Barclays Bank 825 825 825 O 825 825 1077

Banco Bilbao Vizcaya 3150 3150 3075 -75 3155 3030 914063

B. Central Hispano 3500 3510 3550 50 3560 3500 319899

Banco de Castilla 40410 40420 40420 10 40420 40420 25

Commerzbank A. G. 22300 S. C.

Bco. Crédito Balear 2685 2685 2685 O 2685 2685 50

B. Español de Crédito 2130 2140 2190 60 2190 2120 112029

B. Exterior de España 4040 4020 4045 5 4045 4020 26736

Banco de Fomento 1630 1700 1740 110 1740 1700 780

Banco de Galicia 7770 7770 7740 -30 7770 7740 473

Banco Guipuzcoano 4810 4810 4835 25 4835 4800 2682

Banco Herrero 3860 3860 3860 O 3860 *3800 1175

Bankinter 8490 8450 8500 10 8550 8450 36317

Banco Pastor 5050 5050 5100 50 5100 5050 22758

Banco Popular Español 13660 13750 13780 120 13880 13710 48569

Banco Santander 5650 5700 5660 10 5710 5640 124480

BanCo Simeón 3810 3810 3810 O 3810 3810 30000

Banco de Valencia 1200 1200 1195 -5 1200 1195 7590

Banco Vasconia 4065 4065 4030 -35 4065 4030 225

Banco de Vitoria 2690 2690 2680 -10 2690 2680 200

Banco Zaragozano 1660 1690 1660 O 1690 1660 1357

Bayer A. G. 19200 19200 19200 o 19200 19200 297

Construc. Aux. FF. CC. 4800 4775 4775 -25 4775 4775 1110

Conservera Campofrío 6300 6250 6280 -20 6280 6240 2125

Espñ. Carbu. Metálicos 3680 3690 3645 -.’j 3690 3610 1245

Gas Natural SDG 7500 7500 7380 -Í20 7500 7200 29074

C. Española Petróleos 2285 2270 2220 -65 2270 2200 57841

Citroen Hispania 3905 S. C.

Corp. Financ. Alba 4615 4660 4570 -45 4780 4570 5923

Corp. Fine. Reunida 346 345 345 -1 350 343 55360

General de Inversiones 830 831 830 O ■831 / 830 1706

Construcciones Lain 165 165 164 -1 166 164 61075

C. Ind. Finan. Banesto 1900 1885 1890 -10 1890 1860 377

Cristalería Española 4350 4250 4145 -205 4250 4040 14920

Cubiertas y M.Z.O.V. 6700 6710 6640 -60 6790 6580 11425

Dimetal, S. A. 400 S. C.

Dragados y Const. 1770 1780 1775 5 1800 1770 121225

Grupo Duro Felguera 615 615 615 O 621 615 17669

Ebro Agrícolas Alimen. 1255 S. C.

Empr. Nae. Celulosas 900 930 900 O 930 900 ^ 12878

Ercros, S. A. 95 93 ' 103 8 104 92 377636

Emp. Nae. Electricidad 4470 4465 4405 -65 4465 4405 244538

Nac. H. Ribagorzana B. 1660 1655 1650 -10 1655 1650 4120

VALOR ANTERIOR APERTURA CIERRE DIFER. MAXIMO MINIMO TITULOS

European Paper 80 80 77 -3 80 . 77 5792
Española del Zinc 500 490 490 -10 490 490 3000

Europistas Conc.Espa. 1415 1415 1405 -10 1420 1405 39650

F.E.C.S.A. Serie A. 684 688 690 6 690 682 111807

Filo, S. A. 1190 1175 1175 -15 1190 1175 19250

Financiera y Minera 1525 S. C.

Finanzauto, S.A. 665 S. C.

F. de C. y Contratas 11000 11100 11150 150 11150 11000 12977

Grupo Fosforera 1055 1055 1030 -25 1060 1030 15694

Gas Electricidad Ord. 4600 4600 4600 0 4650 4570 34861

Grupo Hispano Suiza 165 165 165 0 165 165 6000

Hidr. del Cantábrico 2205 2215 2205 0 2215 2205 36621

Hidr. Cataluña 398 405 397 -1 405 397 16600

Hornos Ibéricos Alba 940 S. C.

Huarte S.A. 1120 1130 1090 -30 1135 1090 60950

Iberdrola, S. A. 786 792 794 8 795 788 1543011

Industrias del Besós • 1240 1200 1235 -5 1235 1200 1300

Koipe, S. A. 5000 5000 5000 0 5000 5000 200

Corporación Mapfre 4920 4920 4890 -30 4920 4890 . 45340

In. Metrop. V. Central 3705 3750 3700 -5 3750 3675 277(Í0

Nicolás Correa, S. A. 495 S. C.

Nueva Montaña Quijano 173 175 172 -1 175 170 31150

Nissan Motor Ibérica 375 379 381 6 385 376 168378

Ocisa, S.A. 2760 2755 2800 40 2805 2755 5648

Papelera Española 164 167 168 4 170 165 ' 66770

Bp Oil España, S. A. 4620 S. C.

Prima Inmobiliaria 320 322 325 5 325 310 8803

Prosegur, S. A. 1995 1995 1995 0 1995 1995 200

C. Comerciales Pryca 1510 1510 1525 15 1525 1510 161670

Radiotrónica, S. A. 1500 1500 1545 45 1560 1480 25945

Repsol, S. A. 3210 3220 3195 -15 3220 3175 350187

Eiec. Reuni. Zaragoza 1765 1740 1740 -25 1740 1740 1650

Saltos del Nansa 5200 5200 5250 50 5250 5200 1006

Sarrió, S. A. 403 407 . 405 2 416 400 225534

La Seda de Barcelona 290 S. C.

Sevillana Electricidad 482 489 480 -2 490 477 631938

Sniace 95 96 94 -1 96 91 79273

Sotogrande, S. A. 301 313 309 8 313 303 58800

Tabacalera, S. A. 3650 3675 3675 25 3690 3655 29027

Tableros de Fibras 685 677 690 5 690 677 8600

Telefónica de España 1415 • 1415 1395 -20 1420 1395 1212332

Tubacex 155 159 170 15 170 158 88600

Española Acumu. Tudor 661 670 670 9 670 670 905

Puleva Agro-Ganadera 1040 1050 1050 10 1050 1015 31481

Unión Eléctrica-Fenosa 491 495 490 -1 495 490 447139

La Unión y el Fénix 2900 2800 2860 -40 2870 2800 11213

Unipapel, S. A. 2980 2975 2975 -5 2975 2960 1300

Uniland Cementera 3000 3000 3000 0 3000 3000 150

Uralita, S. A. 778 778 790 12 796 778 162646

Urban, y Transportes 297 300 305 8 309 300 6700

Urbis Serie I 691 696 710 19 710 696 20650

Portland Valderrivas 8240 8240 8390 150 8390 8240 5789

Vallehermoso, S. A. 1725 1725 1700 -25 1760 1700 165202

V. Cementos Portland 7910 S. C.

Vidrala, S. A. 1650 1510 1540 -110 1650 1510 4750

Viscofán, S. A. 1430 1425 1415 -15 1440 1415 88678

Electra de Viesgo 1850 1850 1900 50 1900 1850 1700

Volkswagen 24500 24500 24500 0 24500 24500 25

Zardoya Otis, S. A. 11210 11160 11300 90 11300 11160 4926

Suben: 45. Bajan: 47. Repiten: 18

Indice general: 258^04 (- 0^86)
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José Folsado advierte del pelism de que los sindicatos pidan demasiadas contrapartidas La CE denuncia a

La CEOE pide concertación 
permanente hasta la UEM

SANTANDER. (Efe).- El 
director de Economía de la 
patronal CEOE, José Folgado, 
destacó ayer la importancia de 
abrir un proceso de concerta
ción social permanente hasta 
la consecución de la Unión 
Económica y Monetaria euro
pea (UEM), si bien adviritó del 
peligro de que los sindicatos 
pidan demasiadas contraparti
das.

Folgado participó en Santan
der, junto al secretario general 
de Economía, José Juan Ruiz, 
y el economista Carlos Berzo
sa, en una mesa redonda den
tro del curso de la Uiversidad 
Internacional Menéndez Pela
yo sobre “Europa; convergen
cia o divergencia”.

El dirigente empresarial, que 
no precisó si las negociaciones 
deberían ser CEOE-sindicatos 
o incluir al Gobierno, explicó 
que la apertura de un proceso 
de concertación social serviría 
para “aunar esfuerzos en la 
salida de la crisis, dar credi
bilidad a la política económica 
y pacificar las relaciones labo
rales”.

Condiciones previas

José Folgado advirtió que 
todos estos efectos positivos 
pueden tornarse en inconve
nientes si los sindicatos llegan 
a la negociación con condicio
nes previas o tratando de obte
ner demasiadas contrapartidas.

Citó como posibles efectos 
negativos de la concertación un 
aumento del déficit público o 
mayores rigideces en determi
nadas áreas si las centrales se 
empeñan en plantear de ante
mano cuestiones como la ley 
de huelga, la ley de salud labo
ral o el mantenimiento del 
poder adquisitivo de las pen
siones.

Recordó qq^ en julio. 1991 
las centrales sindicales abando
naron la negociación del pacto 
social de progreso en una acti
tud que, en su opinión, res
pondía a que aún no existía

Bolsa: Aumenta la desconfianza
El mercado de valores ha 

acusado en la pasada jornada 
los esfuerzos de días ante
riores y las ventas han hecho 
su aparición de forma impor
tante.

La desconfianza se ha 
vuelto a imponer pues ahora 
todas las miras sé sitúan en 
la próxima reunión del Bun
desbank el día uno de julio.

Ante este panorama, cla
ramente vendedor, son pocos 
los que apuestan por algo 
bueno en relación a un des
censo de los tipos de interés 
en Alemania.

•‘' Mientras esto se conoce, 
lo mejor parece ser una reti
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José María Cuevas durante una reunión de la CEOE.

conciencia social de crisis.
Sin embargo, el representan

te de CEOE se mostró con
vencido de que ahora “sí hay 
voluntad de alcanzar acuerdos” 
y explicó que en el Consejo 
Económico y Social (CES) sin
dicatos y empresarios están tra
bajando “seriamente” en el 
documento remitido por el 
Gobierno sobre la reforma del 
mercado de trabajo.

El secretario general de Eco
nomía se refirió también a ese 
documento y dijo que con la 
remisión de ese texto de aná
lisis a los agentes sociales “he
mos ganado tiempo a los 
demás -en Europa- y hemos 
obtenido una posición de lide
razgo”.

Pidió un esfuerzo de com
prensión por parte de la socie
dad que, a su juicio, debe 
entender que “no pueden man
tenerse situaciones de privile
gio para unos pocos a costa 
del bienestar de todos”. 

rada del mercado tal y como 
ha sucedido en la pasada jor
nada.

El índice general se aleja 
cada vez más del nivel de 
resistencia del 260 aunque 
las cifras de negoció se man
tienen sin ninguna dificultad 
por encima de los 17.000 
millones de pesetas efectivas.

Como viene siendo habi
tual valores selectivós, en 
esta ocasión BBV/ Telefóni
ca e Iberdrola, permiten 
mantener la actividad en 
niveles elevados. Al cierre, 
el índice general cierra con 
un descenso de 0,86 puntos 
y queda en el 258,04.

Revisión de los sistemas de 
protección social

El secretario general de 
Economía de la 
Confederación Española de 
Organizaciones Empresariales, 
José Juan Ruiz, se mostró 
partidario de revisar los 
sistemas de protección social , 
buscando fórmulas 
alternativas, ya que dijo que 
existe un ”amplísimo” margen 
para eliminar los efectos 
indeseados de estos 
mecanismos sin cuestionar la 
protección en si misma.

A su juicio, el debate sobre 
el empleo no se está 
abordando de forma racional 
y añadió que la tradicional

Mercado de divisas
Moneda
1 dólar USA ................................
1 ecu..............................................
1 marco alemán...........................
1 franco francés...............;.........;..
1 libra esterlina............................
100 liras italianas.........................
100 francos belgas........................
1 florín holandés...........................
1 corona danesa...........................
1 libra irlandesa....................... .
100 escudos portugueses..............
100 dracmas griegas.....................
1. dólar canadiense.......................
1 franco suizo...............................
100 yens japoneses.......................
1 corona sueca.............................
1 corona noruega.........................
1 marco finlandés........................
1 chelín austríaco.........................
1 dólar australiano.......................

Comprador Vendedor
129.676 129.936

19.607 140.907
76.393 76.545
22.676 22.722

193.697 194.085
8.402 8.418

371.645 372.389
68.118 68.254
19.875 19.915

186.331 186.705
80.300 80.460
56.088 56.200

101.215 101.417
85.964 86.136

120.629 120.871
16.612 16.646
18.080 18.116
22.698 22.744
10.854 10.876
86.753 86.927

incapacidad de la economía 
española y europea para 
generar empleo, aún en 
épocas de bonanza económica, 
debe ser solventada, sin que 
ello signifique necesariamente 
atentar contra el modelo de 
bienestar social.

En cualquier caso Folgado, 
destacó la importancia de 
abrir un proceso de 
concertación social 
permanente hasta lograr la 
Unión Económica y Monetaria 
europea si bien advirtió del 
peligro de que los, sindicatos 
pidan demasiadas 
contrapartidas.

España por 
incumpliría 
legislación sobre 
contratos de crédito

MADRID. (Efe).- La Comi
sión Europea denunciará al 
Estado Español ante el Tribu
nal de Justicia de la CE por 
no haber traspuesto a la legis
lación nacional una Directiva 
sobre protección al consumidor 
relativa a contratos de crédito 
que debía haber aplicado hace 
más de tres años.

La existencia de esta “infrac
ción” de las normas comuni
tarias fue subrayada ayer en 
una rueda de prensa portel 
administrador del servicio de 
protección al consumidor de la 
Comisión Europea, Mario Ten
reiro, quien afirmó que la legis- 

. lación española actual sobre 
créditos al consumo genera una 
situación “un poco engañosa”.

La protección de los dere
chos del ciudadano ante la fir
ma de contratos de créditos al 
consumo dio pie en la CE a 
la elaboración de una primera 
Directiva en 1986, que debía 
quedar traspuesta a las distin
tas legislaciones nacionales 
antes del 1 de enero de 1990 
y, posteriormente, a un segun
do texto del mismo rango cuya 
fecha límite de aplicación era 
el 31 de diciembre de 1992.

En relación a la primera 
Directiva, “España no ha 
comunicado ninguna legisla
ción de trasposición”, por lo 
que la Comisión Europea 
denunciará el caso ante el Tri
bunal de Justicia de las Comu
nidades después de haber 
cubierto todos los trámites pre
vios, incluida la instrucción de 
un “dictamen motivado”, que 
Tenreiro definió como una 
“acusación formal”.

Respecto a la Directiva más 
reciente, donde se concretan 
los criterios exigidos para infor
mar a los solicitantes de un 
crédito sobre el total de cargas 
financieras anuales que les 
supone cada operación, la 
Comisión ya ha abierto los trá
mites de advertencia a España 
con un primer aviso sobre su 
incumplimiento.

La trasposición de esta 
segunda norma ha sido incum
plida no obstante por otros 
muchos países de la CE, no 
sólo por España, donde actual
mente se encuentra regulada 
la materia objeto de ambas 
directivas a través de una. 
Orden Ministerial y una Cir
cular del Banco de , España, 
mientras se avanza en la ela
boración de un proyecto de Ley 
que resuelva definitivamente la 
cuestión.

Ningún representante del 
Gobierno asistió a la rueda de 
prensa para explicar los moti
vos de la falta de adaptación 
a los requisitos comunitarios.

Según Tenreiro, la CE esta
blece, a través de estas dos 
directivas, garantías de los 
derechos del consumidor como 
la obligación de la entidad 
prestamista de comunicar al 
cliente por escrito el límite y 
vencimiento de su préstamo, 
las cargas financieras que le 
supone al año su pago y cual
quier modificación de estos 
costes.

M.C.D.2022
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► La popularidad de Clinton ha 

aumentado en 10 puntos después 
de su decisión de atacar el pasado 
fin de semana a Irak, según una 
nueva encuesta hecha pública ayer

Clinton afirma que sólo el uso de la fuerza influye en Sadam Husein 

La ONU advierte a Irak
ante posibles represalias
El Consejo de Seguridad subrayó el lunes la 
inviolabilidad de las fronteras internacionales 
demarcadas entre Irak y Kuwait, y advirtió a 
los iraquíes que su violación implicaría “graves 
consecuencias”. En una declaración leída por 
el presidente del Consejo, el español Juan Anto

nio Yáñez Barnuevo, se recuerda a Irak “su 
aceptación de la resolución 687, que constituye 
la base de la cesación del fuego”. El Consejo 
“pone de relieve ante Irak la inviolabilidad de 
la frontera internacional demarcada por la 
Comisión y garantizada por el Consejo con arre

glo a las resoluciones 687 (1991), 787 (1992) 
y 833 (1993), y las consecuencias que se deri
varían de su violación”. La declaración “toma 
nota” de la carta dirigida al secretario general 
de la ONU por el ministro de Relaciones Exte
riores de Irak, relativa a la resolución 833.

NACIONES* UNIDAS. 
(Efe).- En la carta de referen
cia, Irak recordó sus diversas 
objeciones al establecimiento 
de la Comisión de Demarca
ción de su frontera con Kuwait, 
y en especial disputa la demar
cación de los límites marítimos 
en lo que se refiere a la zona 
de Kahwr Abdullah.

Al Sahaf reitera su denuncia 
de los resultados de la labor 
de la Comisión de Demarca
ción, y de la resolución 833 
del Consejo que refrendó las 
conclusiones, citando una carta 
anterior en la que afirmó que 
“las decisiones de la Comisión 
son puramente políticas, 
impuestas por las potencias 
que dominan actualmente el 
Consejo y la ONU”.

El Consejo, en su respuesta, 
recuerda que la Comisión “no 
dividió territorio alguno entre 
Kuwait e Irak, sino que sim
plemente desempeñó la tarea 
técnica necesaria para demar
car por primera vez las coor
denadas exactas sobre la base 
de las Minutas convenidas 
entre Kuwait e Irak del 4 de 
octubre de 1963”.

El Consejo de Seguridad de la ONU recuerda a Irak su compromiso de cesar en las hostilidades.Declaraciones de Clinton

El presidente de EE.UU., 
Bill Clinton, informó al Con
greso norteamericano que usó 
la fuerza en Irak por considerar 
que nuevas acciones diplomá
ticas y económicas no podrían 
tener efecto para detener los 
ataques iraquíes contra Was
hington.

Clinton envió el lunes una 
carta a Thomas Foley, presi
dente de la Cámara de Repre
sentantes, y a George Mitchell, 
que lo es del Senado, sobre 
el -ataque el domingo.

El presidente explica a ' 
ambos líderes del Congreso 
que descartó la diplomacia y 
la aplicación de más sanciones 
económicas a Irak, sus planes 
de represalia por el frustrado 
atentado contra su antecesor 
en la Casa Blanca, George 
Bush, durante su visita a 
Kuwait el pasado mes de abril, 
porque eso no funciona con 
países que no respetan las leyes 
internacionales.

Manifestantes iraquíes claman venganza en las calles de Bagdad.

Clinton señala que en base 
a los pasados actos del Gobier
no de Irak y su falta de respeto 
a las leyes internacionales, lle
gó a la conclusión de que sólo

^ La opinión pública respalda 

la decisión de Clinton

el uso de la fuerza influiría para 
que el régimen de Sadam 
Husein desista en el futuro de 
actos terroristas contra Estados 
Unidos.

La popularidad del presidente de Estados Unidos, Bill :■ 
Clinton, ha aumentado en 10 puntos después de su decisión 
de atacar el pasado fin de semana a Irak, según una nueva ; < 
encuesta hecha pública ayer martes.

Antes del ataque del sábado, el 39 por ciento de los-^ 
norteamericanos aprobaban la labor de Clinton como presidente 
y tras el fin de semana éste porcentaje aumentó hasta el 50 
por ciento, según un sondeo realizado para La cadena de 
televisión CBS y el diario “The New York Times”. ,

Respecto a asuntos internacionales, el porcentaje de , . 
aprobación para Clinton aumentó en 11 puntos, del 38 al 49 
por ciento. Además, el 52 por ciento de los encuestados 
considera que Clinton ha mostrado cualidades de líder, mientras 
que antes del bombardeo contra Sadam Husein sólo pensaban 
lo mismo un 46. El 61 por ciento piensa que el ataque fue 
una “buena idea” para enseñar a Sadam Husein una lección, 
pero el 28 por ciento reconoce que puede traer problemas 
y más ataques terrorislas.
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1Nuevos 
enfrentamientos 
entre el Ejército 
israelí c Hizbulá en 
El Líbano

BEIRUT. (Efe).- Fuentes de 
la Policía y emisoras locales 
dijeron ayer que al menos dos 
personas resultaron muertas y 
tres heridas en enfrentamientos 
entre el grupo proiraní Hizbulá 
y fuerzas israelíes ocurridos el 
lunes.

La radio israelí indicó antea
noche que sus fuerzas habían 
dado muerte a “dos sabotea
dores” dentro de la zona de 
seguridad que controla en el 
sur del Líbano junto con el 
proisraelí Ejército de Libera
ción del Sur, ESL.

Según un comunicado dado 
a conocer ayer por el Partido 
de Dios (Hizbulá), sus hombres 
atacaron con armas automáti
cas y granadas autopropulsadas 
posiciones mixtas del ejército 
israelí y del ESL en las loca
lidades de Hamra, Bayada, 
Radar y Hardan, próximas a 
las fronteras israelíes.

En represalia, las fuerzas 
israelíes bombardearon zonas 
situadas al norte de la zona 
de seguridad, mientras que bar
cos de guerra israelíes bom
bardeaban a su vez el litoral 
sur.

Israel fracasa en su 
intención de obtener 
una paz por 
separado con Siria y 
Jordania

TUNEZ. (Efe).- El Gobier
no israelí ha “fracasado rotun
damente” en sus planes para 
alcanzar acuerdos de paz por 
separado con Siria y Jordania, 
afirmó ayer la Organización 
para la Liberación de Palestina 
(OLP), en una nota sobre el 
bloqueo que sufren las conver
saciones de paz árabe-israelíes.

La OLP se refiere a las 
recientes declaraciones hechas 
en Washington por el rey 
Husein de Jordania y a otras 
formuladas el lunes por el jefe 
de la delegación siria a la.s con
versaciones, Muafal Al Alaf, en 
las que ambos afirmaron que 
el objetivo de éstas es una paz 
global y no acuerdos parciales 
que coloquen al problema 
palestino en un segundo plano.

“Por lo menos, pese a la 
intransigencia israelí en temas 
como Jerusalén Este y los asen
tamientos judíos, las partes ára
bes no han dejado entrever la 
menor brecha en la última ron
da, desmontando así uno de 
los objetivos que se había asig
nado la diplomacia israelí”, 
expresó en Túnez el portavoz 
de la OLP.

Los palestinos hicieron cons
tar ayer también, que no están 
disconformes con el contenido 
de la conversación mantenida 
el lunes pasado en Washington 
por el secretario de Estado 
norteamericano, Warren Chris
topher, con el jefe de los nego
ciadores palestinos, Faisal 
Huseini.
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En algunos barrios de Zepca proseguían por la tarde los combates casa por casa.

£5 la tercera ciudad de Bosnia Central que pierden los croatas

Los musulmanes toman
la ciudad de Zepca

SARAJEVO. (Efe).- El 
Ejército bosnio-musulmán 
entró ayer en la ciudad de Zep
ca, a unos 70 kilómetros al 
Norte de Sarajevo, de donde 
huyen los combatientes del 
“Consejo Croata de Defensa” 
(HVO), informó “Radio Bos
nia”.

En algunos barrios prosiguen 
los violentos combates casa por 
casa, la ciudad está casi total
mente destruida y la artillería 
del HVO sigue disparando des
de los alrededores contra ins
talaciones civiles, afirma la 
emisora pro musulmana.

Se trata de la tercera ciudad 
de Bosnia Central, después de 
Travnik y Kakanj, que las fuer
zas musulmanas logran arreba
tar en las últimas semanas a 
sus antiguos aliados, los croatas 
bosnios.

La información no ha sido 
confirmada por fuentes croatas 
bosnias, que anteanoche infor
maban de que habían repelido

Cedras propuso a Aristide 
la cohabitación en Haití

GOVERNORS ISLAND. 
(Efe).- La vieja idea de la “co
habitación” en Haití, del 
depuesto presidente Jean Ber
trand Aristide y del general 
Raúl Cedrás, estuvo el lunes 
a punto de hacer fracasar las 
conversaciones que sobre la 
crisi.s haitiana se mantienen en 
Nueva York.

“De no haber sido por la 
indudable presión que (el ase
sor para Haití del Departamen
to de Estado, Lawrence Pez- 
zullo) ejerció sobre Cedrás al 

todos los ataques contra Zepca 
y aseguraban que unos 1.000 
combatientes musulmanes se 
habían entregado a sus fuerzas.

Proseguían ayer también vio
lentos ataques conjuntos ser
bio-croatas contra Maglaj, al 
norte de Zepca, afirma “Radio 
Bosnia”, y asegura que la situa
ción más dramática tiene lugar 
en la localidad de. Novi Seher, 
que se encuentra cercada y 
donde hay muchos heridos.

Según la misma fuente, fuer
zas serbio-bosnias apoyadas 
por el HVO croata cañonearon 
ayer la ciudad de Konjic, en 
Bosnia meridional, convirtien
do decenas de edificios en 
escombros y causando seis 
heridos civiles.

En Sarajevo el día fue rela
tivamente tranquilo, con los 
francotiradores serbios instala
dos en las colinas circundantes 
siempre al acecho de transeún
tes descuidados, según fuentes 
locales. 

asegurarle que la idea de la 
cohabitación no iba a progre
sar, probablemente esto ya 
habría fracasado”, dijo a Efe 
una fuente próxima a la nego
ciación.

Mediación efectiva de Caputo

A pesar del hermetismo 
durante toda la jornada del 
lunes del mediador de la ONU 
y de la OEA, Dante Caputo, 
distintas fuentes próximas a la 
negociación confirmaron que

Aunque no han precisado tes 
mapas, serbios y croatas bos
nios quedaron de acuerdo el 
lunes sobre el reparto de Bos
nia y esperan que los musul
manes enseñen sus cartas a 
partir de la reunión de la Pre
sidencia colegiada bosnia, 
anunciada en Sarajevo.

Si acaba celebrándose esa 
incierta reunión de Sarajevo, 
siete miembros de esa jefatura 
colegiada del Estado bosnio 
tratarían en ella de convencer 
al musulmán Alia Izetbegovic 
de que Europa quiere la paz 
en Bosnia a toda costa.

Los principales dirigentes 
europeos, según los analistas 
de Belgrado, están mucho más 
preocupados por la perspectiva 
de que la guerra se extienda 
a todos los Balcanes que por 
el ridiculo que supone no pro
teger al Estado cuya indepen
dencia apadrinaron el 6 de 
abril de 1992, horas antes de 
que atacaran los serbios. 

la propuesta de Cedrás de 
intentar una fórmula “a la chi
lena”, es decir, mantenerse al 
frente del Ejército y permitii: 
el retorno de Aristide al poder, 
fue el detonante de lo que llegó 
a parecer el final. Esta idea 
fue barajada ya en noviembre 
de 1991 durante la primera visi
ta que la Misión de la Orga
nización de Estados America
nos realizó a Haití, para inten
tar una salida negociada a la 
crisis abierta tras el golpe que 
derrocó a Aristide en 1991.

La OUA continúa 
su cumbre en El 
Cairo con el 
problema de la 
deuda externa como 
telón de fondo

EL CAIRO. (Efe).- Los 
representantes de los países 
miembros de la Organización 
para la Unidad Africana 
(OUA), entre ellos 33 presi
dentes, prosiguen su reunión 
cumbre en el Cairo, inaugurada 
el lunes. El problema de la deu
da exterior del Continente, que 
se eleva a 288.900 millones de 
dólares, la creación de un 
mecanismo para resolver los 
conflictos entre países de la 
OUA y la cooperación econó
mica fueron los asuntos más 
destacados del orden del día 
de ayer.

El líder de la Organización 
para la Liberación de Palestina, 
Yaser Arafat, que asiste como 
observador, pidió anteanoche a 
los líderes de la OUA que for
men un comité especial para 
impulsar las conversaciones de 
paz entre árabes e israelíes.

“Pido que sus excelencias 
creen un comité especial de la 
OUA, para impulsar el proceso 
de paz y tratar de resolver los 
problemas que lo obstaculizan, 
ya que la cuestión palestina es 
también un asunto africano”, 
dijo Arafat en su discurso.

El presidente de < Kenia, 
Daniel Arap Moi, dijo ayer al 
intervenir en sesión de la vigé- 
simonovena cumbre de la 
OUA, que el problema prin
cipal de Africa es el de su libe
ración económica.

Trece personas son 
ejecutadas en China 
al ser encontradas 
culpables de delitos 
de narcotráfico

PEKIN. (Efe).- Trece per
sonas fueron condenadas a 
muerte e inmediatamente eje
cutadas en Shenzhen, Sudeste 
de China, tras haber sido 
encontradas culpables de deli
tos de narcotráfico y contra
bando, informaba ayer el “Dia
rio de la Juventud China”.

El pasado día 26, en que 
se celebró en China el “Día 
de Lucha Contra la Droga”, 
el tribunal intermedio de 
Shenzhen dictó la pena máxima 
contra dos personas acusadas 
de haber introducido ilegal
mente en el país 6.500 gramos 
de estupefacientes y contra 
otras cuatro implicadas en 
mayor o menor grado en el 
mismo caso.

El diario no informa sobre 
los delitos cometidos por los 
restantes siete ejecutados.

Dentro de la actual campaña 
contra la droga que se lleva 
a cabo en todo .el país, y tan 
sólo en la provincia de Yunnan 
(sudoeste), más de cien per
sonas han sido declaradas cul
pables de narcotráfico y eje
cutadas.
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► La ausencia de Pinto en el viaje 

del Manchego a Cortegana le 
puede acarrear al jugador una 
sanción ejemplar por parte de la 
directiva vinatera

Escobar, Totó y los hermanos Castilla ya están fichados

EI Manchego no para de generar noticias. El pasado 
lunes, Juan Sánchez Galán amarró el fíchaje de cuatro 
nuevos jugadores, como son Rafael Escobar Ramos, Maria
no Totó y los hermanos Castilla. La directiva del club 
ciudarrealeño pretende dejar configurada la plantilla para 
esta semana.

4 nuevos jugadores 
en el CD Manchego

Jesús FUENTES CABAÑAS

El presidente del CD Man
chego, Juan Sánchez Galán, se 
trajo de Madrid a cuatro juga
dores firmados, más otros apa
labrados que esta semana 
podrían incorporarse en la dis
ciplina mancheguista.

Los hombres que vestirán, la 
próxima temporada, la cami
sola az#il son Rafael Escobar 
Ramos, centrocampista proce
dente del Conquense de 23 
años; Mariano Totó, de 28 
años, libre del Getafe; y los 
hermanos Castilla, del Manza
nares, que actúan en la posi
ción de portero y centrocam
pista.

Otro hombre que se incor
pora al Manchego es el que 
ha desempeñado el cargo de 
secretario técnico en el Tala- 
vera desde hace dos o tres tem
poradas, Jesús Alvarez, que

III marathón nacional de 
fútbol-sala en Valdepeñas

LÓPEZ DE LERMA

Todo está ya a punto para 
la celebración durante este fin 
de semana del VII marathón 
nacional de fútbol-sala “Ciudad 
de Valdepeñas”. Incluso han 
sido dados a conocer los nom
bres de los. colegiados que diri
girán los encuentros. El total 
de equipos participantes es de 
treinta y dos y el número de 
árbitros es de ocho. El comien
zo del marathón se prevé para 
el sábado a las diez de la maña
na y la final a las ocho y media 
de la tarde del domingo, y a 
las 10 la entrega de trofeos.

Este marathón tiene como 
alicientes el que la entrada al 
pabellón cubierto sea libre, no 
existiendo además cuota de ins
cripción alguna, a lo que hay 
que unir una solera ya de siete 
años lo que sin duda dice 
mucho a favor del torneo que 
organiza Ramón Viveros Bau

ocupará idéntica misión en el 
ciudarrealeño y que es el encar
gado, estos días, de fichar junto 
con el técnico Jaime López 
Sendino, a los jugadores que 
formarán la plantilla del Man
chego la campaña 93-94.

El club capitalino ha tendido 
también sus redes hacia otros 
clubes de la región castella
no-manchega y madrileña. Así, 
habría posibilidad de fichar a 
algún hombre del Rayo Valle- 
cano y a los descartados del 
Real Madrid de Tercera y 
Segunda división.

Por otro lado, la directiva 
considera muy grave la falta 
de indisciplina cometida el 
pasado sábado por el jugador 
mancheguista Pinto que no via
jó con sus compañeros a Cor
tegana aunque estaba convo
cado para el partido por Angel 
Moraleda.

Al parecer, el jugador estuvo 

tista, un gran entusiasta del 
deporte, que cuenta con el apo
yo económico del ayuntamien
to y el de. diferentes casas 
comerciales, pues el presupues
to se eleva a ochocientas mil 
pesetas.

Son ya siete años los que 
lleva Ramón Viveros organi
zando este acontecimiento 
deportivo que encuentra un 
gran eco, no ya por los nume
rosos equipos participantes, 
sino por la avalancha de afi
cionados que se dan cita en 
el pabellón cubierto del muni
cipal de “Los Molinos” desde 
que comienzan los encuentros 
hasta que terminan.

Los colegiados que dirigirán 
partidos en este marathón 
serán Antonio de la Torra, 
Antonio Antequera, Tomás 
Muñoz, Tomás Torres, Pedro 
Sánchez, Pedro Toledo, Segun
do Chinchilla y Pedro Ruiz.

Í f

■

Francisco Javier Castilla, del Manzanares, uno de los firmados.

compitiendo en un torneo de 
fútbol-sala de la provincia el 
sábado por la noche, lo que 
será motivo de dura sanción 
por parte del club. Quien lle
vará mejor suerte es Angel 
Moraleda, al que se quiere bus
car un puesto equivalente al 
de manager deportivo por el 
fenomenal trabajo realizado 
por el ex-entrenador del Caja

Equipos participantes

En cuanto a la participación 
de los equipos que harán rea
lidad una nueva edición de este 
marathón, hay que señalar que 
de Madrid participan. Limpie
zas Tarraga, Grupo ZF8, Balta 
y Baterías Tudor. De Ciudad 
Real (capital): Reprise, Cyes- 
mar y Transguti. De Puerto
llano: Pentrabroque y Deportes 
Record-Arco Iris. De Manza
nares: Persianas Juanma, 
Comercial Gallego, Señorío’de 
Guadianeja y Coeleman. De 
Daimiel: Bar San Roque. De 
Tomelloso: Bar Avenida. De 
Villanueva de los Infantes: 
Patatas Veracruz, La Cubi, 
Centro Optico Manchego. De 
Valdepeñas: Metálicas Valde
peñas, Bar La Copa, Escayolas 
Aguilar, Intermerca-Barba 
Multiópticas, Skratta-Asesoría 
Ramírez, Chirin Güe-Pescade- 
rías Cantábricas, Rimoldi-Los

Rural-Alarcos.
Por último, señalar que la 

pretemporada del Manchego 
comenzará el 23 ó 26 de julio 
y transcurrirá en Madrid, a 
excepción de la semana del 7 
al 15 de agosto que se desarro
llará en Ciudad Real y donde 
los aficionados mancheguistas 
podrán ver la evolución del 
equipo.

Fútbol-sala en Valdepeñas.

Manchegos, Mipsa-La Aguza
dera, Seguros Ócaso, Alucris- 
per Simer, Electricidad Jesús 
Bárcenas, Colegio Lucero y 
Talleres Virgen del Espino.

La entrega de trofeos, se rea
lizará después del partido de 
la final, y antes habrá un 
encuentro de juveniles como 
complemento a este marathón 
que disputarán los conjuntos de 
Once de La Solana y Bar Chi
rin Güe.

Jornada^ de técnica 
de baloncesto en
Daimiel

-EL MAGIC

Las primeras jornadas de 
mejora técnica de baloncesto, 
para mayores de 18 años, y las 
primeras jornadas técnicas para 
entrenadores de baloncesto se 
van a celebrar en Daimiel a 
partir del 12 de julio y tendrán 
lugar hasta el 20 del mismo 
mes.

Desde el Comité Técnico de 
la Federación castella
no-manchega y con la colabo
ración de la Asociación de 
Entrenadores de Baloncesto se 
van a organizar estas jornadas 
a dos bandas y unidas por el 
deporte de la canasta.

Por una parte los jugadores 
mayores de 18 años y que 
posean un nivel técnico medio 
y alto podrán perfeccionar su 
táctica individual durante estos 
8 días. Estas jornadas se dedi
can principalmente a los juga
dores de nuestra provincia que 
militan en las distintas catego
rías de provinciales. Tercera 
división e incluso Segunda divi
sión y en donde podrán adqui
rir conocimientos individuales 
específicos adaptados a sus 
características y que muchas 
veces no se trabajan en los dis
tintos clubes. EI precio de este 
curso asciende a 25.000 pesetas 
con todo incluido y cuyo alo
jamiento será en el Instituto 
“Virgen de las Cruces” de 
Daimiel.

Como ya hemos indicado, 
paralelamente a este campus 
de perfeccionamiento, tendrá 
lugar otro para entrenadores. 
A estas jornadas técnicas para 
entrenadores acudirán Ricardo 
Hevia entrenador del Breogán 
de Lugo, Javier Imbroda del 
Unicaja Mayoral de Málaga, 
así como Antonio Blanco del 
Canoe, los cuales darán con
ferencias, desarrollarán entre
namientos y proyectarán vídeos 
relativos a las enseñanzas 
impartidas. Los entrenadores 
antes citados tratarán sobre los 
diferentes modos de realizar 
sesiones de entrenamiento, 
enseñarán detalles técnicos 
personalizados, etc. Para este 
curso la Asociación de Entre
nadores ha puesto dos precios, 
uno de 18.000 pesetas para los 
asociados y otro de 23.000 para 
los no asociados con pensión 
completa en la misma residen
cia que las jornadas antes 
citadas.

Habrá precios especiales 
para aquellos entrenadores que 
no se alojen y quieran asistir 
a las conferencias, charlas, 
videos y entrena mientos.

Desde estas líneas felicitar 
a la asociación, que con estos 
fines tienden cada vez más a 
promocionar el deporte de la 
canasta,, así como durante estas 
fechas el Balneario Cervantes, 
club de la capital, lo hace por 
medio del clinic que está 
impartiendo, totalmente gratui
to, a los jóvenes ciudarrea- 
leños.
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El joven atleta almagreño posee una mejor marca de 7,11 metros en salto de longitud. RUEDA.

»

Javier Asensio Calzado posa con las medallas conseguidas en el pasado campeonato nacional cadete. RUEDA.

El atleta almasreño, de dieciséis años, es campeón de España en-longitud y subcampeón en triple 

Javier Asensio: “Es cuestión de 
tiempo saltar los ocho metros”

Jesús FUENTES CABAÑAS

La historia atlética de Javier 
Asensio Calzado, un joven 
almagreño de dieciséis años y 
1,86 metros de estatura, es 
meteórica. Ya a los catorce 
entrevió la posibilidad de dedi
carse al mundo del atletismo 
y se enroló en el Club Atle
tismo CLJA-Horcisa de Ciudad 
Real en el que actualmente 
milita a las órdenes de su 
entrenador, Olallo Fernández.

Un par de años le bastaron 
para barrer en el campeonato 
provincial y regional de depor
te base en las modalidades de 
salto de longitud y triple salto 
que le clasificaron para el cam
peonato nacional escolar que 
tuvo lugar, en Málaga, la pasa
da semana y en el que venció 
holgadamente en el concurso 
de longitud con un prodigioso 
salto de siete metros y once 
centímetros cuando el año 
pasado, el mejor salto en el 
mismo carnpeonato fue de 6,83 
metros. Pero no se conformó 
con la medalla de oro. En triple 
salto, que apenas había entre
nado durante toda la tempo
rada, se fue más allá de los 
catorce metros y medio, con
cretamente 14,74, que le valió 
el metal de plata. Ambos saltos 

supusieron la mejor marca per
sonal de Javier Asensio.

La progresión de la joven 
promesa del atletismo nacional 
ha sido corta pero contunden
te. En 1992 saltó 6,24 metros, 
mientras que este año se ha 
ido a los 14,74 metros ya men
cionados. En triple salto ha 
ganado metro y medio con res
pecto a la pasada temporada. 
13,33 metros por .14,74. Ahora 
se recupera de una lesión en 
la rodilla que se produjo el 
sábado pasado, en el transcurso 
del Campeonato Regional de 
Atletismo que tuvo lugar en 
Ciudad Real.

Javier Asensio se inició en 
el mundo del atletismo de la 
mano de su hermano, Serafín, 
de 24 años, que llegó a saltar 
7 metros y veinte centímetros 
en 1987, pero que abandonó 
el deporte de competición para 
cursar Geológicas en Madrid 
cuando apuntaba muy buenas 
maneras para convertirse en un 
gran saltador de longitud.

A Serafín le entró el gusa
nillo del atletismo en 1983, 
“viendo el Campeonato del 
Mundo de 1983. Tres años des
pués comencé a practicar lon
gitud y triple salto y, esporá
dicamente, 100 y 200 metros 
lisos”. Javier aprovechó que su 

hermano estaba en el CUA y 
pisó en serio un foso a los 
catorce años. “A mí lo que 
realmente me gustaba era el 
mediofondo, pero me inicié en 
la longitud por mi hermano”.

Serafín Asensio, que reco
noce tener el atletismo como 
hobby, fue cuarto en el cam

^ Antecedentes almagreños de 

Javier Asensio Calzado
Javier Asensio no es el primer almagreño que destaca en 

el mundo del atletismo. El joven atleta tiene dos buenos 
precedentes, aparte del de su hermano Serafín, como son los 
de Angel Luis Horcajada y Antonio Corral. El primero, que 
destacó en la alta competición a principios de los años ochenta, 
fue el gran rival de Alonso Valero en los 400 metros vallas. 
También participó a un alto nivel en los 110 metros vallas 
junto a los más conocidos Javier Moracho y Carlos Sala, 
llegando a ser internacional en todas las categorías del atletismo 
nacional.

Otro atleta de la ciudad encajera que rindió a buen nivel 
fue Antonio Corral que hace cuatro años se proclamara 
campeón de España de 100 metros lisos en cadetes. Más tarde 
abandonó la competición, aunque actualmente comienza de 
nuevo a entrenarse. Javier quiere convertirse en un almagreño 
ilustre gracias a sus largos saltos en horizontal.

peonato nacional júnior de 
1987 en la prueba de longitud 
y séptimo en la de triple salto. 
Ambos comparten su admira
ción por el estadounidense 
Carl Lewis. “Yo por verlo en 
televisión y por su buena téc
nica”, dice Javier, mientras que 
su hermano también destaca 
sus preferencias por el mejor 

saltador de longitud español, 
Antonio Corgos.

El nombre de Jesús Oliván 
sale a relucir en la conversa
ción. El saltador español hizo 
7,71 metros en categoría cade
te, pero actualmente está 
estancado en su meteórica pro
gresión desde hace unos años. 
“Creo que tuvo demasiada pro
gresión en cadete. Hay que ir 
poco a poco; sin prisas, pero 
sin pausas”, opina con buen 
criterio Javier Asensio.

Respecto a la consecución 
de los ocho metros, Javier 
señala que no se los plantea 
como meta, “aunque esta cir
cunstancia es sólo cuestión de 
tiempo ya que quien salte esa 
longitud puede ser considerado 
como un buen saltador”.

Javier entrena dos días en 
semana en Ciudad Real y los 
restantes lo hace en un viejo 
canódromo que hay en Alma
gro donde sólo puede realizar 
carrera. Los dos hermanos 
entrenan juntos, siempre que 
los estudios en Madrid de Sera
fín se lo permite. “Todo lo que 
he alcanzado se lo debo a mi 
hermano”, dice convencido 
Javier, mientras que Serafín 
responde; “Le ayudaré en todo 
lo que pueda porque tiene unas 
grandes condiciones para llegar 
arriba”.
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Fernando Hierro firmó un contrato por cinco años, incluido el que aún le restaba

Mendoza ataca al Bar^a y 
confirma el fichaje de Cafú

MADRID (Efe)- Ramón 
Mendoza, presidente del Real 
Madrid, confirmó que Fernan
do Hierro había firmado un 
contrato por cinco años, inclui
do el que aún le restaba, y 
culpó al Barcelona de “moles
tar” en las negociaciones, a la 
que vez que explicó que el 
fichaje del brasileño Marcos 
Evangelista Moraes “Cafú” 
estaba prácticamente cerrado.

Ramón Mendoza anunció 
que Fernando Hierro “ha fir
mado un contrato con el Real 
Madrid que le une al club 
durante las próximas cinco 
temporadas”.

“Esto viene a demostrar”, 
añadió, “que aquellos intere
sados en decir que había fir
mado por otro club estaban 
mintiendo descaradamente”.

El presidente del Real 
Madrid no quiso precisar las 
cantidades económicas que el 
malagueño Fernando Hierro va 
a percibir en los próximos años.

“Las negociaciones han 
durado tanto tiempo porque ha 
costado mucho acercar las pos
turas pero al final se han uni
do”, indicó.

El presidente madrileño 
comentó que “la intromisión 
del .Barcelona .había sido 
lamentable” y señaló que de 
esta manera las relaciones 
entre ambos clubes “salen 
perjudicadas”.

Ramón Mendoza precisó 
que “más que encarecer el 
fichaje” lo que ha conseguido 
el Barcelona ha sido “moles
tar” el desarrollo de las nego
ciaciones.

“La vida es larga y quien

EI Madrid jugará su primer partido 
de pretemporada ante el Albacete

MADRID (Efe).- El Real 
Madrid se presentará ante su 
afición el día 27 de julio, rea
lizará la pretemporada en las 
instalaciones de la Ciudad 
Deportiva y debutará el 6 de 
agosto en el estadio Carlos Bel
monte contra el Albacete, en 
partido acordado en su día por 
el fichaje de Benito Floro.

La plantilla del Real Madrid 
jugará el 7 de agosto en Ali
cante ante el Hércules, el 12 
se enfrentará al Racing de San
tander, el 13 acudirá a San 
Sebastián para inaugurar el 
nuevo estadio de Anoeta de 
la Real Sociedad, y el 16 se 
desplazará a Milán, donde dis
putará el trofeo Luigi Ber
lusconi.

El Real Madrid jugará dos 
partidos en Chile contra la 
selección nacional de aquel 
país -uno en Santiago y otro 
en Valparaíso- los días 19 y 
21 de agosto respectivamente.

EI brasileño Cafú fue cofirmado por Mendoza como nuevo fichaje del Real Madrid.

la hace la termina pagandando. 
Las relaciones entre clubes es 
necesario que se mantengan de 
una forma ecuánime, para que 
no nos perjudiquemos todos”, 
puntualizó.

Respecto al brasileño Ricar
do Rocha y a su posible con
tinuidad en la entidad madri
leña, el presidente del Real 
Madrid comentó que existe un 
preacuerdo para que pueda 
continuar el año que viene “co
mo cuarto o quinto extran
jero”.

“El jugador va a pensar y

Los hombres de Benito Flo
ro seguirán su periplo depor
tivo en el estadio de Sarriá el 
día 27 de agosto en el torneo 
Ciudad de Barcelona y se pre
sentarán en el Trofeo Santiago 
Bernabeu el 31 del mismo mes 
frente al Sao Paulo.

Benito Floro, técnico del 
Madrid, mostró su satisfacción 
por la renovación de Hierro 
puesto que según él, había 
luchado junto a otras personas 
del club por su continuidad.

Sobre la oferta que el Real 
Madrid ha realizado a Ricardo 
Rocha para renovar por un año 
más como cuarto o quinto 
extranjero, Floro señaló: ‘,‘El 
Real Madrid necesita jugado
res en otras demarcaciones y 
el mercado nos obliga a acudir 
al extranjero”, señaló Floro 
para justificar la situación.

“Rocha tiene la última pala
bra para seguir en el Real 
Madrid”, apuntó Floro.

analizar nuestra propuesta y 
después dirá si le interesa con
tinuar en el club o si prefiere 
decidirse por alguna de las 
otras ofertas que tiene”, expli
có.

Sobre el fichaje del brasileño 
Marcos Evangelista Moraes 
“Cafú”, el presidente del Real 

. Madrid explicó que Ias nego
ciaciones han sido muy com
plicadas, “pero que ahora se 
ha llegado a un principio de 
acuerdo con el Sao Paulo para 
el traspaso del jugador”.

“Con el jugador aún no 
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El Real Madrid 93/94 debutará en el Carlos Belmonte ante el Albacete.

hemos hablado”, añadió, “aun
que sabemos que le gustaría 
jugar en el Real Madrid”. Men
doza dijo que una vez que se 
pongan en contacto con el bra
sileño se decidirían las clau
sulas definitivas de su contrato 
con la entidad madrileña.

El dirigente del equipo 
madridista comentó que tam
bién se desconoce cuando 
podrá incorporarse Cafú al 
equipo, pero precisó que espe
ra que en un par de días “se 
conozca la fecha de su llegada 
a Madrid”.
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El gerente de 
Osasuna cerrará 
hoy el traspaso de 
Kosecki al Atlético

PAMPLONA (Efe).- El 
gerente de Osasuna, An^el 
Vizcay, y ei vicepresidente, 
José Biurrun, se desplazarán 
hoy a Madrid, con el fin de 
cerrar definitivamente con el 
director general del Atlético, 
Miguel Angel Gil Marín, el 
traspaso del polaco Roman 
Kosecki al club rojiblanco, 
según fuentes del club navarro.

El club madrileño ofreció 
inicialmente por Kosecki una 
cantidad cercana a los 150 
millones de pesetas y la posi
bilidad de incluir en la ope
ración a algún jugador, entre 
los que se encontraban Sabas, 
Moya y Pedro, pero finalmente 
Osasuna, según las mismas 
fuentes, ha desechado esta 
opción y podría recibir unos 
300 millones de pesetas por el 
polaco.

Las citadas fuentes señala
ron que el pago de esta can
tidad se efectuará en tres o 
cuatro plazos y que no se 
cobrará la totalidad hasta den
tro de un año.

Osasuna, por su parte, debe
rá abonar el diez por ciento 
de esa cifra al Legia de Var
sovia, anterior club de Kosecki.

Jair Pereira, 
candidato al puesto 
de entrenador en el 
Atlético

MADRID (Efe).- El brasi
leño Jair Pereira, entrenador 
del Corinthians de Sao Paulo, 
es el principal candidato a ocu
par el banquillo del Atlético 
de Madrid, club que ya se ha 
puesto en contacto con él, 
según confirmó a Efe Jesús Gil.

El - presidente rojiblanco 
comentó que Carlos Alberto 
Silva, técnico del Oporto, está 
descartado y que ei brasileño 
Pereira podría viajar a Madrid 
en los próximos días.

Moadr firmó por el Atlético

El brasileño Moacir Rodri
gues Dos Santos firmó ayer un 
contrato por tres años con el 
Atlético de Madrid, mientras 
que Kiko y Quevedo se some
tieron ayer al reconocimiento 
médico del club antes de mar
charse de vacaciones hasta el 
próximo 25 de julio.

El centrocampista se definió 
como un jugador “atacante y 
defensivo” y declaró que ha 
fichado por “un gran equipo 
con grandes jugadores”.

“Creo que el Atlético tiene 
calidad para ser campeón. 
Conozco Madrid y España por
que he jugado aquí partidos 
amistosos como el Ramón de 
Carranza. Del Atlético conozco 
a Donato”, mannestó.

Moacir es el cuarto fichaje 
confirmado del equipo madri
leño, tras Caminero, Kiko y 
Quevedo, cuya directiva sigue 
empeñada en la contratación 
del también brasileño “Palin- 
ha”.
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Jordi Villacampa es el máximo anotador de la selección española en el Eurobasket’93.

Lolo Sáinz afirmó: “Hay que ser cautos y no buscar excusas antes de jusar e} partido” 

“Alemania es el anfitrión y 
no caben confianzas”

MUNICH (Efe).- Lolo 
Sáinz, seleccionador nacional, 
indicó ayer que Alemania, rival 
de España en los cuartos de 
final del Europeo, “hasta el 
momento no ha hecho un buen 
campeonato y se ha clasificado 
con bastantes problemas, pero 
sigue siendo el equipo anfitrión 
y hay que tener mucho cuidado 
y no tomar confianzas”.

“Yo estaría más que receloso 
por dos razones; primera por
que Alemania es el anfitrión 
y eso conlleva muchas cosas; 
y segundo porque tiene un 
plantel que no es tan malo 
como parece, y que necesita 
delante de su afición una vic
toria importante que todavía 
no ha tenido y que buscará, 
exactamente igual que España, 
en un partido duro y fuerte”, 
dijo el técnico.

El seleccionador descartó 
que la Federación Internacio
nal de Baloncesto (FIBA) pue
da alterar de alguna manera 
el partido ante los germanos 
para que éstos continúen en 
la competición y se registren 
mejores entradas al ser los 
anfitriones.

“No me gustaría pensar eso. 
Saltaremos a la cancha a jugar 
y a intentar ganar sin pensar 
en estas circunstancias, que a 
lo mejor no permiten al equipo 
centrarse como has debido. 
Está claro que a la FIBA le 
interese que la selección anfi
triona continúe porque el 
taquillaje sería mucho mejor, 
pero no creo que llegue a 

extremos anti-deportivos”, 
manifestó Sáinz.

El seleccionador recordó que 
“también se pensaba que Italia 
se tenía que clasificar por nari
ces y se ha quedado fuera, osea 
que en este caso hay que ser 
más cautos y no caer en la 
tentación de buscar excusas 
cuando todavía no se ha jugado 
el partido”.

“Hemos visto dos partidos 
de los alemanes y mañana lo 
completaremos con el video de 
Turquía que es el que falta”, 
anunció el entrenador, que 
dirigirá una sesión preparatoria

^ “Me da mucho miedo el 

agotamiento psíquico”
Sáinz agregó que “de 

momento, no se nota en los 
jugadores el cansancio de 
jugar tantos partidos seguidos, 
excepto al final de los 
encuentros, cuando algunos 
hombres, los que más juegan, 
se notan más cansados, pero 
se recuperan bien y, además, 
es sólo cansancio físico y no 
psíquico”.

“Me da mucho miedo el 
agotamiento psíquico, sobre 
todo después de perder con 
Grecia, que es cuando pueden 
surgir estos problemas.

mañana en el Olimpiahalle de 
Munich a partir de las 17:30 
horas.

Equipo alto, fuerte y poderoso

Además, el ex-preparador 
del Joventut explicó que “Ale
mania es un equipo alto, fuerte, 
y poderoso bajo los tableros 
que tiene jugadores efectivos 
como Gnad debajo del aro. A 
pesar de ser un conjunto alto, 
es rápido, sobre todo cuando 
Henning Harnichs está en la 
pista, puesto que es un chico 
con unas cualidades físicas tre-

Mañana habrá un 
entrenamiento corto pero 
intenso para ver, 
precisamente, como se han 
recuperado los jugadores, más 
que física, psicológicamente”, 
recalcó el técnico.

El preparador también dijo 
que “aunque la intención de 
los técnicos era ver en video 
el partido de Grecia, la salas 
del hotel ya habían sido 
desmanteladas y no ha podido 
ser. También había que ver a 
Alemania y hasta mañana no 
se podrá hacer nada”.

mendas y es un gran saltador, 
que en este campeonato se 
muestra más remiso que cuan
do juega en el Bayern Lever- 
kusen”.

“Michael Koch también es 
un buen jugador cuando coge 
la racha,- pero el que me está 
sorprendiendo mucho es Nurn- 
berger. Hay que tener respeto 
a los alemanes, que son duros 
y defienden bien. Su único pro
blema es que cuando no les 
sale el contraataque no con
siguen efectividad en su juego 
posicional. Por otro lado, Jec- 
kel, el gran veterano, es muy 
seguro y nunca baja de diez 
o doce puntos que, además, lle
gan en momentos muy crucia
les”, añadió Sáinz.

La mentalización, importante

El seleccionador subrayó 
que Alemania es un buen equi
po y que Españci “tendrá que 
salir muy mentalizada ya que 
lo que más le cuesta es entrar 
en los partidos, para lo que 
necesita unos diez minutos, 
aunque la selección está reac
cionando bien”.

“El sistema de competición 
no es demasiado justo y no sé 
porque se ha hecho así el tor
neo, pero es injusto para todos 
no sólo para España”, admitió 
Sáinz al comentar la posibili
dad de quedar fuera de las cin
co primeras plazas si se cae 
en cuartos de final tras haber 
ganado varios encuentros hasta 
llegar a esta fase.
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NBA: Orlando 
Magic volverá a 
elegir en primer 
lugar en el sorteo 
colegial

AUBURN HILLS (Efe).- 
La edición del sorteo colegial 
de la NBA, que se celebrará 
hoy, pasará a la historia como 
el final de una era de imper
fecciones en su sistema de 
selección, además de por la 
poca calidad que ofrecen la 
mayoría de los jugadores que 
se presentan.

Con excepción de los 12 
posibles primeros selecciona
dos, entre los que se encuen
tran Chris Webber, Shawn 
Bradley y Jamal Mashburn, el 
resto de los jugadores no-ofre
cen interés para los equipos, 
que tal vez se decidan por 
entrar al mercado de los agen
tes libres y los traspasos.

La buena suerte de Orlando 
Magic, que consiguió por 
segundo año el derecho a elegir 
primero, provocó la indigna
ción general entre el resto de 
los equipos que, en privado, 
admitieron que el sistema de 
lotería auspiciado por el comi
sionado David Stern había sido 
un auténtico desastre.

Pero no sólo el sistema ha 
sido criticado sino que algunos 
directivos como Pete Babcock, 
director general de los Hawks 
de Atlanta, dijo que la calidad 
general de los jugadores cole
giales que este año se presen
tan es mediocre.

“Es posible que entre los 10 
primeros haya varios jugadores 
que puedan ser impacto dentro 
de la NBA, pero con el resto 
los entrenadores tendrán que 
trabajar muy duro antes que 
puedan ser de utilidad para los 
equipos”, destacó Babcock.

La gran ironía del sorteo es 
que los cuatro mejores juga
dores del sorteo se han pre
sentado de forma voluntaria a 
la selección, ya que podrían 
continuar como colegiales algu
nos varios años más.

Orlando Magic no ha que
rido dar a conocer cuáles son 
sus intenciones sobre el juga
dor que estará la próxima tem
porada junto a su gran estrella, 
O’Neal, pero todo parece indi
car que el jugador con más 
opciones será Webber, el alero 
de la Universidad de Michigan.

Webber, de 2,06 de altura, 
a pesar del fallo que tuvo al 
solicitar un tiempo muerto que 
pidió con 10 segundos y que 
le costó a los Wolverines de 
Michigan el título nacional 
ante Carolina del Norte, 
demostró que es un gran 
jugador.

El Rácing asciende 
a Primera y manda 
ai Español a 
Segunda (0-0)

SANTANDER (Efe).- El 
Rácing de Santander, con el 
0-0 cosechado anoche en El 
Sardinero, ratificó el 0-1 con
seguido en Sarriá y consiguió 
el ascenso a Primera División, 
enviando a los blanquiazules a 
la división de plata del fútbol 
español.
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La española derrotó a Sukova y deberá enfrentarse a Steffi Graf por un puesto en la final

Wimbledon: Conchita 
Martínez, en semifinales

LONDRES (Efe).- Conchita 
Martínez. 6a.cabeza de serie, 
se convirtió en la primera juga
dora española que alcanzó las 
semifinale.s del torneo de Wim
bledon desde que Lili Alvarez 
lo hiciera en 1928, al vencer 
ayer a la checa Helena Sukova 
(Í5-), por 6-1 y 6-4, en una 
hora y 12 minutos.

La alemana Steffi Graf (1), 
próxima rival de Conchita Mar
tínez, venció a la estadouniden
se Jennifer Capriati por 7-6 
(7-3) y 6-1 en una hora y 15 
minutos. En la otra semifinal 
se enfrentarán Martina Navra- 
tilova (USA, 2) que derrotó a 
la bielorrusa Natalia Zvereva, 
por 6-3 y 6-1, en 49 minutos 
y la checa Jana Novotna (8&) 
que se impuso a la argentina 
Gabriela Sabatini (4&), por 6-4 
y 6-3 en 1 hora y 21 minutos.

Juego de ensueño

Conchita Martínez jugó un 
primer set de ensueño, que 
abrió las puertas de su victoria. 
A pesar de que cedió su saque 
en el primer juego, la arago
nesa se tranquilizó inmediata
mente y su revés paralelo 
comenzó a funcionar de forma 
arrolladora. Sukova, verdugo 
de Arantxa Sánchez en el par
tido anterior y una gran juga
dora de dobles, como lo 
demuestran sus 50 títulos obte
nidos en esta modalidad, fue 
fiel a su esquema de juego y 
atacó constantemente pero se 
encontró con una rival segura 
en el fondo y además resolutiva 
con su servicio, puesto que 
consiguió tres saques directos.

El ucraniano Salenko 
renovó con el Logroñés

Los Arcega continúan sin 
renovar con el Natewst

LOGROÑO (Efe).- El 
Logroñés fichó en propiedad 
al delantero ucraniano Oleg 
Sanlenko, quien ayer firmó un 
contrato para las tres próximas 
temporadas, y el centrocampis
ta ruso Schustikov jugará en 
el equipo riojano en calidad 
de cedido.

Oleg Salenko se incorporó 
^1 Logroñés el pasado mes de 
enero, en calidad de cedido por 
el Dínamo de Kiev hasta el 
final de temporada. El club rio
jano tenía de plazo hasta hoy, 
miércoles, para fichar al delan
tero ucaniano en propiedad.

Marcos Eguizábal, presiden
te del Logroñés, alcanzó ayer 
un acuerdo con los represen
tantes de Oleg Salenko, quien 
comentó su satisfacción por 
continuar en el equipo riojano: 
“mi objetivo es marcar la próxi
ma temporada veinte goles”.

La cifra de la claúsula de 
rescisión del nuevo contrato 
firmado por Oleg Salenko y el 
Logroñés asciende a 400 millo
nes de pesetas “es un jugador

Conchita Martínez muestra su alegría tras derrotar a Helena Sukova.

Con uno de ellos la española 
selló el primer parcial por 6-1 
en 23 minutos.

En el segundo, Sukova cam
bió su estrategia. Se dio cuenta 
de que Conchita estaba irre
sistible atrás y decidió atraería 
a la red con dejada. El resul
tado fue concluyente pues se 
colocó 3-1 arriba. Parecía que 
Conchita iba a desmoronarse 
pero la aragonesa no se dio 
por vencida. La clave de este 
parcial estuvo en el quinto jue
go, uno larguísimo con 24 pun
tos en disputa, en el que Mar
tínez aprovechó la segunda 
ventaja para quebrar y colo
carse 2-3.

A partir de ese momento, 
Conchita volvió a funcionar 
mejor. Mantuvo a Sukova en 
el fondo, mandó con su dere
cha, larga y profunda y castigó 

excepcional que ya lo ha 
demostrado esta temporada 
marcando siete goles durante 
la segunda vuelta de la liga”, 
dijo Marcos Eguizábal.

El presidente del Logroñés 
ya encargó al intermediario 
Fernando Torcal que concrete 
la cesión para la próxima tem
porada del centrocampista ruso 
Shustikov, procedente del Tor
pedo de Moscú.

Oleg Salenko comentó que 
el internacional ruso Shustikov, 
de 22 años de edad, es un cen
trocampista organizador con 
facilidad para incorporarse al 
ataque y marcar goles.

Por otra parte, el Logroñés 
no descarta traspasar a su 
defensa Américo Cleber al Pal- 
meiras, club que quiere recu
perarle para el fútbol brasileño, 
aunque el entrenador del equi
po riojano, el argentino Carlos 
Aimar, prefiere que continúe.

Las conversaciones con los 
jugadores que terminan contra
to están pendientes de que se 
incorpore el nuevo gerente.

a la checa a largas correrías, 
que terminaron agotándola. En 
el 10-juego tuvo su saque para 
decidir y consiguió tres bolas 
de partido. Falló la primera 
con una doble falta, quizá por 
los nervios de tener las semi
finales al alcance de la mano, 
pero en la siguiente sentenció 
su pase a la penúltima ronda, 
algo que ni ella misma soñaba 
antes de iniciar el torneo.

Conchita Martínez y Steffi 
Graf se han enfrentado en siete 
ocasiones, con victoria de la 
germana en todas ellas y con 
un sólo set para la española.

Lili Alvarez llegó tres veces 
a la final del torneo más impor
tante delmundo que se disputa 
en hierba. Sesenta y cinco años 
después, Conchita consiguió 
alcanzar su mejor actuación en 
un torneo del Grand Slam.

ZARAGOZA (Efe).- El 
Banco Natwest Zaragoza debe
rá acudir al derecho de tanteo 
si desea que los hermanos José 
Angel y Fernando Arcega con
tinúen bajo la disciplina del 
club aragonés, ya que no ha 
llegado a un acuerdo con 
ambos para prorrogar el con
trato que les une y que finaliza 
hoy.

En caso de que exista algún 
club que desee contratar a 
cualquiera de los dos jugadores 
deberá presentar una oferta en 
firme a la ACB en la que esté 
de acuerdo el jugador, tenien
do su actual equipo el derecho 
a igualar las condiciones y en 
este caso continuaría bajo su 
disciplina.

El base del equipo maño, 
Pepe Arcega, se encuentra 
recuperándose de la operación 
de hernia discal de la que fue 
intervenido recientemente y 
todavía no ha comenzado el 
proceso de recuperación ya que 
debe guardar reposo absoluto.

El jugador, tras la interven

“No me conformo 
con estar en 
semifinales”

La jugadora española 
reconoció que estar en semi
finales “es un hecho muy 
importante, sobre todo por
que se trata de un torneo 
de hierba que siempre se 
dice que es lo más difícil”.

Con una gran seguridad 
en sus declaraciones, Con
chita aseguró que no se con
forma para nada con el 
triunfo ante Helena Sukova: 
“Ahora, a ver si puedo ir 
a más, porque estoy en un 
buen momento y hay que 
aprovecharlo”, señaló.

La aragonesa reconoció 
que el primer set fue de los 
mejores que ha jugado. “Me 
salía casi todo, pero la clave 
del encuentro estuvo en el 
quinto de la segunda manga, 
que me permitió rebajar la 
diferencia”.

Conchita se mostró tan 
confiada con su juego que 
aseguró que “Wimbledon se 
puede ganar sin subir a la 
red. Pero, para hacer esto, 
hay que atacar mucho desde 
atrás. Steffi es el mejor 
ejemplo, pues ella casi no 
va a la red, pero es muy 
rápida y tiene un gran 
saque. No tengo preocupa
ción alguna ahora. Estoy en 
mi mejor momento de for
ma y hay que aprovecharlo”. 

ción quirúrgica no ha tenido 
problemas y actualmente no 
sufre ningún dolor ni molestia, 
por lo que se encuentra espe
ranzado en su recuperación.

Pepe Arcega manifestó ayer 
sobre las diferencias que sepa
ran la oferta del club de sus 
pretensiones que “en el núme
ro de años no hay problema 
pero en cuanto a las cantidades 
a percibir la diferencia es gran
de y además ahora todo está 
parado porque no hay movi
miento por ninguno de los dos 
lados” y a este respecto añadió 
que “soy bastante pesimista 
sobre mi permanencia en el 
club, lo veo bastante negro y 
es una situación triste para mí 
porque me gustaría continuar”.

La marcha de Fernando y 
Pepe Arcega dejaría al Natwest 
sin sus dos jugadores más caris
máticos ya que ambos han sido 
el mayor exponente de este 
equipo y ello lo avala el que 
el primero lleve 17 temporadas 
y el segundo once en el club.

Según el delegado 
de la FIBA, “el 
próximo Europeo se 
jugará con las 
nuevas reglas”

KARLSRUHE (Efe).- Nar 
Zanolín, delegado de la Fede
ración Internacional (FIBA) en 
Karlsruhe, aseguró ayer a Efe 
que en “el próximo Europeo 
se jugará con las nuevas reglas, 
aunque aún no se sabe si se 
implantarán los cuatro perio
dos de doce minutos, porque 
es muy difícil que con doce 
equipos se jueguen seis par
tidos al día”.

“Si cada encuentro dura dos 
horas y media, eso es mucho 
tiempo y no se puede empezar 
a jugar a las seis o a las siete 
de la mañana. Por eso, a lo 
mejor se mantienen las dos 
partes de veinte minutos. Esta 
es una decisión que se adoptará 
el próximo mes de diciembre 
en la Comisión Ejecutiva Euro
pea”, anunció este miembro de 
la FIBA.

Además, Zanolín dijo que 
“la FIBA está satisfecha con 
este Europeo, porque siempre 
es bueno para el deporte que 
los partidos se decidan en el 
último segundo”.

Poco público

Sin embargo, la preocpación 
de la Federación Internacional 
es la asistencia a los encuen
tros, en los que “ha habido 
muchos seguidores griegos y 
eso es bueno para el deporte. 
También sería bueno que 
hubiera más españoles y más 
italianos, por ejemplo. Es nor
mal que países como Letonia 
o Rusia vengan con menos afi
cionados, pero los españoles y 
los italianos que viven aquí ten
drían que venir a los partidos”.

“Es la primera y la última 
vez que la FIBA organiza un 
Campeonato de Europa con 
dieciseis equipos, pero en esta 
ocasión había que dejar entrar 
a selecciones que se clasifica
ron muy bien en los Juegos 
Olímpicos, como Lituania y 
Croacia, porque no se pueden 
eliminar por razones políticas 
a combinados de esa impor
tancia. Si se les elimina, no 
es un verdadero Europeo, Así 
les hemos dado una oportu
nidad y hemos hecho un cam
bio en el sistema de clasifica
ción que ha sido bueno, ya que 
durante estos días los equipos 
tienen que jugar muy fuerte”, 
añadió Zanolin.

Por último, Nar Zanolin 
señaló que “España se puede 
situar entre los mejores equi
pos del Continente. Además, 
los españoles tienen mentali
dad de ganadores y pueden 
ganar o perder, pero luchan 
hasta el último segundo para 
vencer”.

Acuerdo entre Real 
Madrid y Arlauckas

El Real Madrid anunció 
ayer que ha llegado a un acuer
do definitivo con el Taugres 
de Vitoria para comprar los 
derechos del pívot norteame
ricano Joseph John Arlauckas.
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Farmacias
CIUDAD REAL

HOY; ENRIQUE FERNANDEZ. Avenida Pío XlI. 14.
MAÑANA: JOAQUIN HERNANDEZ. Postas, 27.

ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: TOMAS G® ESCRIBANO. Avda, de Quero, 2.
MAÑANA: JOAQUIN DOMINGUEZ. E. Castelar, 10.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: JOSE R. SAINZ. Plaza Constitución.

CAMPO DE CRIPTANA
HOY: ANTONIO L. CASERO. Virgen de 
Criptana, 4.
MAÑANA; GUIJARRO C.B. Alvarez de Castro, 34.

DAIMIEL
HOY; NARCISO LOZANO. Fontecha, 10.
MAÑANA: F. Y E. FISAC SECO. Obispo 
Quesada, 1.

MANZANARES
HOY Y MAÑANA: ANTONIO MUÑOZ. Jesús del 
Perdón, 17.

PUERTOLLANO
HOY: FELICIDAD ASENSIO. María Auxiliadora, 2.
MAÑANA; ANTONIO CONTRERAS. Goya, 13.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: GONZALO ÓÓMEZ. Paseo
Cervantes, 15.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: JUAN ANTEQUERA RECIO.
Monjas, 6.

TOMELLOSO
HOY: M® PILAR RUBIO RÓS. Santa Rita, 37.
MAÑANA: M® TERESA MENCHEN. Concordia, 41.

VALDEPEÑAS
HOY: MARINA CARRA5Ü^7^s de junio, 23.
MAÑANA: GABRIEL MENCHEN. Jose Antonio, 23.

Horario de autobuses: salidas de Ciudad Real
AGUDO.................................... 18,00 HORAS
ALBACETE.............................. 15,00
ALBALADEJO........................ 13,00

.... .......................... 17,00
ALMADEN............................... 11,00

12,15
15,00
18,00

ALCAZAR DE SAN JUAN
09,30
14,00

ALDEA DEL REY-CALZADA
13,20

ALMAGRO.............................L 07,00
12,30
13,(M)
14,00
17,00
19,00

ALMODOVAR........................ 11.00
13.30
15,00
19,00

ARGAMASILLA DE CALATRAVA
08,30
11,00
13,30
15,00
16,45
19,30

AZUAGA.................................. 11,00
BARCELONA
(de lunes a sábado)................... 21,20 •”
(domingos)................................. 19,25
CABEZA DEL BUEY............ 12,15

18,(X)
CHILLON.................................. 11,00

12,15
18,00

CORDOBA................................ 11,00
DAIMIEL.................................. 07,00

09,30
11,00
13,00

DAIMIEL.............................. .... 14.00 HORAS

18 30.
.... 19,30

EL CRISTO.......................... .... 13,00
FUENTE EL FRESNO....... .... 08,00

....09,30

....11,00

” ...............................18,30
” ..................

HERENCIA.......................... ....09,30
....14,00

HORCAJO.... ........;.............. ....15,30
INFANTES................................13,00

....17,00
JAEN..................................... .... 09,30
LOS CORTIJOS.................. ....14,30
MADRID.............................. .... 07,00

....09,30

.... 11,00

....14,00

.... 16,30
(domingos y festivos)........... .... 09,00

.... 18,00
MANZANARES................. ....13,00

....14,00

.... 17.(K)
MALAGON......................... ....08,00

.....09,30

.....11.00

.....13.00

.....14.00

.....14.30

.....18,30 " .

.....19,00
NAVALPINO...................... .....15,30
PEDRO MUÑOZ............... .....09.30

.....14.00
PIEDRABUENA................ .....11,00

.....13,00

.....15.30

.....18.00

.....19,15

PORZUNA....................................IW HORAS
15,30
18,15

POZOBLANCO....................... 11,00
POZUELO-ALDEA 
DEL REY-CALZADA........... 11,15
POZUELO- VALENZUELA- 
GRANATU LA-CALZADA

18.15
POZUELO-VALENZUELA-
GRANATULA-VISO DEL MARQUES-
ALMURADIEL,... ........................19.15
PUERTOLLANO. ....................... 08,30

................... 11.00

........................13,30
.........................15,(M)
......................... 16,45
........................ 19,30

PUERTOLLANO--VALDEPEÑAS
........................ 07,30
....................14,00

SOCUELLAMOS .........................14,00
SACERUELA..... ....................14,45
TOLEDO............. ........................ 08,00
TOMELLOSO.... .........................13,00

.........................14,00

.................... 17,(M)
TORRENUEVA. .........................14,00
VALENCIA........ ........................ 09,30
VILLARTA......... .........................14,00

.........................18,30
VILLARRUBIA.. ........................ 09,30

.........................11,00

.........................14,00

.................... 19,00
VALDEPEÑAS... ........................ 07,00

.................... 12,30

.........................13,00

.........................17,00

.........................19,00

Horario de trenes
Trenes AVE de Madrid a Ciudad Real - Puertollano - Sevilla

iUU 
DUKIO

IÁ\2ÁDEIU 
DURIO

LíKADEIlA 
DIARIO

LLASO 
DIARIO

USUDERA 
DIARIO

USIADERA 
DIARIO

lUSO 
DIARIO

LASÍADERA 
SACADOS SO

LAIEADERA 
DIARIO

LIASO 
DIARIO

LAAEADERA 
DIARIO

MADRID 7’00 7’00 915 11’00 1315 1515 troo 1815 1915 21’00 22’30

CIUDAD REAL r48 7'55 1010 11’48 1410 1610 ir44 1910 2010 21’48 23’25

PUERTOLLANO 8’OS 8’15 10’30 12’05 14’30 16’30 18’25 19’30 20’30 22’05 23’45

CORDOBA 8’49 12’49 __ __ 18’41 __ __ 22’49 —

SEVILLA 9’4S 13’40 - __ 19'45 - 23’40

Trenes AVE de Sevilla a Puertollano - Ciudad Real - Madrid

íALU 
BUHO

LdíiDaíÁ 
DOMPÍG^SO

LA.\¿ADERA 
DIARIO

UASO 
DIARIO

lAKADERA 
DIARIO

LAS2ADERA 
DIARIO

LASLADERA 
DLARIO

LLASO 
DIARIO

lAAlADERA 
ÍOLODOSIiy(!OS

LANZADERA 
DIARIO

LIASO 
DIARIO

SEVILLA roo __ - 9’00 iroo - 21’00

CORDOBA r44 __ 9’50 tr44 - - 21’44

PUERTOLLANO 8’2S 7’00 9’00 10’35 12’00 15’30 iroo 18’25 20’00 21'00 22’25

CIUDAD REAL 8’41 7’20 9’20 10'51 12’20 15'50 17'20 18'41 20’20 21’20 22’41

MADRID 9’45 8’15 1015 11’45 1315 16’45 1815 19’45 2115 2215 23’40

Trenes TALGO y laiga distancia dirección Andalucía (Vía AVE) Trenes TALGO y larga distancia dirección Madrid (Vía AVE)

lUGO 
VARE

TALGO 
LIA.S0

TALGO 
IRIA.M

TALGO
CAMAS 1’1

TALGO,,. 
CAMAS '

T.ALCO 
VALLE

T.ALGO 
LLANO

TALGO 
TRIANA

TALGO.,. 
CAMAS

T.ALGO , 
CAMAS*

BARCELONA __ 8’30 21’45 21’45 SEVILLA 9’45 — 21’15

MADRID 10’00 15’20 16’10 5’45 5’45 MALAGA 9’45 16’10 — 19’40

CIUDAD REAL 11’04 16’24 17’14 6'50 6’50 CORDOBA 12'05 18’30 10’45 22’30 22’30

PUERTOLLANO 11’21 16’41 17’34 __ __ PUERTOLLANO 12’57 19’22 11’37 — —

CORDOBA 12’13 17’33 18’22 8’00 8’00 CIUDAD REAL 13’14 19’41 11’54 23’41 23’41

MALAGA 14’45 20’00 __ 10’45 __ MADRID 14’25 20’55 13’01 0’54 0’54

SEVILLA — 19’20 — 9’00 BARCELONA 21’00 9’00 9'00

•J VIAJAN EN CNIDAO DESDE BARCELONA A CORDOBA (•» DESDE CORDOB.A MAJAN EN UNIDAD HASTA BARCELONA

Trenes regionales y larga distancia por vía convencional (destino Ciudad Real — Badajoz)

ORIGEN ALBACETE 

6’00 h.

BARCELONA 

8’00 h.

CHAM.ARTIN 

16’32

CHAMARTI.N 

18’45 __

ALICANTE 

1710

MADRID-AIOCHÁ __ __ 1510 16’46 19’00 — —

ALCAZAR DE SAN JUAN 715 15’26 16’50 18’27 20’30 — 20’20

CINCO CASAS 7'28 __ — 18’41 20’45 — —

MANZ.-VNARES 7’42 15’53 ¡7’20 19’00 21’00 — 20’46

DAIMIEL 7’56 16'08 17’35 1912 2114 — 20’59

AL.MAGR0 810 16’21 tr50 19’24 21’27 — 2113

CIUDAD REAI. 8’27 16’47 1811 19’43 21’50 10’20 21’30

PUERTOLLANO __ 17’27 18’57 20’30 — 11’08 —

BADAJOZ __ 2115 2318 __ — 16’07 —

DIAS DE CIRCULACION DE Liyis Á SISADO DIARIO DIARIO WES DIARIO DIARIO DIARIO

Trenes regionales v laiga distancia porví^o^enciona^orígei^adaio^^iiidad^e^

BADAJOZ 8’00 1015 __ __

PUERTOLLANO 815 __ 11’45 14’38 19’20

CIUDAD REAL 9’00 9’05 12’37 13’55 15’24 20’00 21’40

ALMAGRO __ 09’20 12’54 1412 15’39 2019 21 55

DAIMIEL __ 09’32 13’08 14’24 15’53 20’30 22’06

MA.NZANARES __ 09’45 13’23 14’37 1614 20’44 2219

CINCO CASAS __ __ — 14’51 — 22’32

ALCAZAR DE SAN JUAN __ 1010 1410 15’06 16’45 2117 22’45

MADRID ATOCHA __ __ — 16’47 18’38 23’05

DESTINO - ALICANTE 

13’25 h.

BARCELONA 

21’0611.

CHAMARTIN 

17’0011. __

CHAMARTIN 

231811.

ALBACETE 

24’00 b.

DIAS DE CIRCULACION DIARIO DLARIO DIARIO DIARIO DIARIO DOMSCOS DIARIO ESC EITO 

SARADOS

Teléfonos de urgencia

Protección Civil 006
Bomberos 006

Cruz Roja Española

Ciudad Real.............................22 33 22
Alcázar......................................54 58 07
Almodóvar...............................48 31 25
Malagón....................................8013 36
Manzanares..............................61 1516
Puertollano...............................42 16 71
Socuéllamos;........................... 53 14 29
Tomelloso............. ;................. 51 34 09
Valdepeñas..............................32 02 61

Policía

Ciudad Real....................................... 091
Alcázar.................................................091
Puertollano......................................... 091
Valdepeñas........................................ 091

Guardia Civil

Ciudad Real....................................... 062
”...............................221100
”....... .......................221140

Subsector de Tráfico............ 2210 81
”.................... 22 19 85

Abenójar.................................. 83 50 08
Agudo........................................ 73 00 19
Alamillo;....................................73 50 06
Alcázar de San Juan............54 00 66
Alcoba de los Montes..........77 00 02
Alcolea de Cva....................... 77 20 02
Aldea del Rey.........................87 60 09
Alhambra.................................36 12 01
Almadén................................... 71 1217
Almadenejos........................... 74 00 15
Almagro................................... 86 00 19
Almodóvar del Campo....... 48 34 39
Almuradiel...............................33 90 62
Anchuras.................................. 77 30 08
Argamasilla de Alba............52 10 08
Argamasilla de Cva...............47 70 07
Arroba de los Montes........ 77 10 06
Ballesteros de Cva................ 84 03 07
Bolaños de Cva...................... 87 00 10
Brazatortas...............................47 10 07
Calzada de Cva...................... 87 50 02
Campo de Criptana............. 56 01 07
Corral de Cva......................... 83 00 06
Castellar de Santiago...........34 00 03
Los Cortijos............................ 80 80 53
Daimiel......................................85 22 86
Fernancaballero..................... 80 90 18
Fuencaliente........................... 47 00 06
Fuente el Fresno...................80 61 50
Granátula de Cva.................. 86 80 01
Guadálmez...............................74 20 12
Herencia................................... 57 10 42
Hinojosas de Cva...................47 60 06
Horcajo de los Montes....... 77 50 13
Piedrabuena............................ 76 00 35
Malagón................................... 80 00 45
Manzanares..............................61 03 96

Mestanza...................................42 03 97
Miguelturra.............................. 22 55 20
Moral de Cva...........................33 00 12
Pedro Muñoz...........................58 60 14
Picón...........................................82 00 05
Piedrabuena.............................76 00 35
Porzuna.....................................78 00 08
Pozuelo de Cva.......................84 00 13
Los Pozuelos............................83 02 34
Puebla de D. Rodrigo........ 77 70 08
Puerto Lápice......................... 5 7 60 42
Puertollano...............................42 49 20
Retuerta del Bullaque......... (925)

........................................... 4216 39
Saceruela.................................. 77 90 02
La Solana................................. 63 10 31
San Lorenzo de Cva........... ; 33 50 10
Santa Cruz de Mudela........34 20 28
Socuéllamos............................ 53 00 59
Terrinches................................38 72 12
Tomelloso................................51 01 57
Torralba de Cva..................... 81 00 21
Torre de Juan Abad............ 38 30 14
Torrenueva...............................34 10 04
Valdepeñas............................ .32 18 03
Villahermosa........................... 37 50 02
Villamanrique.........................35 40 10
Villamayor de Cva................ 48 40 02
Vva. de La Fuente.................(967)

........................................... 39 60 01
Vva. de Los Infantes...........36 00 29
Vva. de San Carlos.............. 87 64 05
Villarrubia de los Qjos....... 89 60 12
Villarta de San Juan............64 00 02
Viso del Marqués..................33 60 03

Parada de Taxis

Ciudad Real............................ 21 30 40

Policía Municipal

Ciudad Real.......................................092
Alcázar................................................ 092
Almadén..........................................71 03 21
Almagro.......................................... 86 00 33
Campo de Criptana...............56 00 90
Daimiel.............................................85 10 85
Manzanares.................................... 61 10 80
Piedrabuena...................................76 02 51
Puertollano......................................... 092
Socuéllamos..............................53 00 13
Tomelloso........................................51 01 74
Valdepeñas........................................ 092
Villanueva de 
los Infantes................................36 00 43

Seguridad Social

Ciudad Real....................................21 41 43
■ ” ”................................ 21 34 44
Alcázar de S. Juan............... 54 15 83
Almadén.....................................71 01 80
Daimiel.......................................85 28 50
Manzanares...............................61 08 30
Puertollano...................................... 42 11 00
Valdepeñas...............................32 02 00



La Tribuna
Miércoles, 30

Junio de 199334

Horóscopo Crucigrama

ARIES
I' SALUD.- Se sentirá en plena forma 

U ' Á TRABAJO,- Tendrá una fuerte dis- 
—\^f cusión que aclarará la situación

AMOR,- No se entusiasme tan pronto

LIBRA
„^, SALUD.- Plena forma física

Y TRABAJO.- Cambios radicales, al fin 
^^ 1^^ convencido de su error

/¡\ AMOR.- Ligeras complicaciones

TAURO
SALUD,- Buena 

----- N TRABAJO.- Su entusiasmo y vitali- 
¿ dad se traducirá en grande.s éxitos

AMOR.- Indecisión

ESCORPION
SALUD.- Buena
TRABAJO.- No será hoy todo lo 
satisfactorio que desearía

N AMOR.- Sacúdase su nostalgia

GEMINIS
SALUD.- No abuse de ella
TRABAJO.- Conténgase y no se 
muestre tan irascible
AMOR.- No mienta

SAGITARIO
SALUD.- Excelente

y TRABAJO.- Su capacidad de concen- 
tración será hoy extraordinaria 
AMOR.- Perfecto

CANCER
1 y SALUD.- Excelente

TRABAJO.- Noticias positivas que le 
harán recobrar la fe en sí mismo 
AMOR.- Bueno

CAPRICORNIO
SALUD.- Tendencia al insomnio 
TRABAJO.- Jornada francamente 
positiva en el plano laboral

jC' AMOR.- Incomprensión

LEO
SALUD.- Perfecta 

Í TRABAJO.- Corren malos vientos en
el terreno económico

Vi» AMOR.- Ningún problema

ACUARIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Posible viaje de negocios 
que resultará muy beneficioso
AMOR.- Entusiasmo y euforia

VIRGO
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- No juzgue siempre a la 

"“í * gente de forma tan negativa
AMOR.- Totalmente satisfactorio

^ta PISCIS
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- No huya de los com- 

1 promisos sociales, puede ayudarle
AMOR.- Satisfactorio

LOS NIÑOS NACIDOS HOY.- Serán energéticos, vitales y muy optimistas. Su carácter extrovertido y su 
locuacidad harán que siempre se hallen rodeados de arnigos y de gente. No soportarán la soledad.

10

HORIZONTALES: 1: Obscu
ro, cubierto de tinieblas. 2; Ciu
dad italiana. Rosigué. 3: Nombre 
de mujer. Artículo. Al revés, 
interjección. 4: Nombre de con
sonante. Hijo de Noé. Adverbio 
de modo. 5: Símbolo químico. 
Exclamación. Elegid una cosa 
entre varias. 6: Al revés, recorra 
con la vista lo escrito. Di vueltas 
por el suelo. 7: Acción y efecto 
de rendir o rendirse. 8: Marchar
te. Período de tiempo. Conjun
ción latina. 9: Jornada. Nombre 
de consonante. Altar. 10: Al 
revés, símbolo químico. Al revés, 
partícula electrizada en que se 
descomponen las moléculas 
sometidas a las electrolisis. 
Garantía. 11: Famoso orador 
ateniense.

VERTICALES: 1: Calidad de

seguro. 2: Especie de raqueta. 
Levanta, funda. 3: Arroje. Mamí
fero rumiante parecido al ciervo. 
4: Demostrativo. Disminuye o 
cesa la resistencia de algo. Nega
ción. 5: Símbolo químico. Ciudad 
de Colombia. Letra de “reos”. 6: 
Nota musical. Punto del hemis
ferio celeste superior al horizonte 
que corresponde verticalmente a 
un lugar de la Tierra. 7: Meta
loide líquido a la temperatura 
ordinaria, de color rojo pardusco 
y olor repugnante. Del verbo ir. 
8: Gorro militar. Parte de la 
embarcación. Partícula insepara
ble privativa o negativa., 9: Escu
ché, Dios de los antiguos egip
cios. Pájaro. 10: Tostad. Periodo 
de tiempo (Pl). 11: Perteneciente 
al punto cardinal del horizonte 
por donde se pone el Sol en los 
días equinocciales.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 
1: Heráclito. 2: Fase. eíR. 3: artO. Oro. PL. 4: Lío. Por. Caí. 5: 
Ta. Be. ecarT. 6: eoR. Aire. 7: Zambullen. 8: Alea. aeN. La. 9: 
Nos. Oro. Sil. 10: Oj. Proteina. 11: Sempiterno.

VERTICALES: 1: Altozanos. 2: Fría. Aloje. 3: Hato. Emes. 4: Eso. 
Boba. PP. 5: Re. Perú. Orí. 6: OO. laroT. 7: Cerré. Léote. 8: Lío. 
Caen. Er. 9: Ir. Caín. Sin. 10: Parr. Lino: Oblitérala.

Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07:45.— Hospital Alarcos
08:00.— Catedral — Siervas de María — Coreysa 
08:30.— Catedral — San Pedro — Carmelitas 

—Adoratrices
09:00.— Catedral — Asilo Ancianos — Colegio 

San José
10:00.— Ciudad de Matrimonios
10:30.- Catedral
11:00,— Santo Tomás de Villanueva
11:30,— Santa María del Prado
12:00,—San Pedro (excepto julio - agosto sep

tiembre) — San Pablo
12:30,- Santiago — San Ignacio
Tardes
06:30,— Hospital Alarcos — Cementerio
07:00,— MM, Concepcionistas
07:30,— Santiago — Dominicas
08:00,— El Pilar — San Juan de Avila — San 

Pablo — Los Angeles — San Ignacio 
— Picón

08:30.— Sta. María del Prado — San Pedro — 
Sto. Tomás de Villanueva

09:00.— Catedral

Tardes de sábado y víspera de fíestas 
06:30.— Hospital Alarcos — Cementerio 
07:00.— MM. Concepcionistas
07:30.— San Pedro — Santiago — Dominicas 

— Valverde
08:00.- El'Pilar — San Juan de Avila — San 

Pablo — Los Angeles — San Ignacio 
— Las Casas — Picón — Poblete 

08:30.— Sta. María del Prado — San Pedro 
— Santiago — Sto. Tomás

09:00.- Catedral

Domingos y festivos
Mañanas
08:00.— Catedral — San Pedro
08:30.— Carmelitas — Siervas de María
09:00.— Catedral — Santiago — Los Angeles 

— San Ignacio — Dominicas — Asilo 
Ancianos — Adoratrices

09:30.— Sta. María del Prado — San Juan 
de Avila — San Pablo

10:00.— San Pedro — Sto. Tomás de Villa- 
nueva — Larache — MM. Concep
cionistas

10:30.— Catedral — Sta. María de Prado — 
El Pilar — Coreysa

11:00.— San Pedro (excepto julio - agosto sep
tiembre) — Santiago (excepto julio agos
to - septiembre) — Santo Tomás — 
San Juan de Avila

11:30.—Sta. María del Prado — San Pablo 
— Hospital Alarcos

12:00.— Catedral — San Pedro — Sto. Tomás 
de Villanueva — Los Angeles — San 
Ignacio — Colegio San José — Ciudad 
de Matrimonios — Picón — Poblete 
— Valverde

12:30.— Sta. María del Prado — San Juan 
de Avila — San Pablo — Las Casas

13:00.— San Pedro — Santiago — Sto. Tomás 
de Villanueva

13:30.—San Pablo (excepto julio - agosto)
Tardes
06:30.— Hospital Alarcos
07:00.- San Pablo
07:30.— Santiago
08:00.— San Ignacio
08:30.— Sta. María del Prado — San Pedro 

— Sto. Tomás de Villanueva
09:00.- Catedral

Cines

CIUDAD REAL 
CINE CASTILLO 

Hoy, a partir de las 8, sesión 
continua Pases: 8 y J 0,45 

“REGRESO A HOWARDS
END”

PUERTOLLANO 
MUürTCTNETÜRTEGA 
SALA 1: Pases: 6, 8,15 y 

10,30 “LA ASESINA” 
SALA 2: Pases: 6, 8,15 v 

10,30 “RAPID EIRE”' 
SALA 3: Pases: 6, 8.15 v 

10,30 “TOYS”

EI tiempo

Presión: 709,3 mm. 
Estado del cielo: poco 
nuboso.
Dirección y velocidad del 
viento: noroeste 7 kms/h. 
Máxima: 26,2 grados.
Mínima: 16,2 grados.
Humedad: 39 por ciento. 
Evaporación: 5,8 mm.

Guía cultural

CIUDAD REAL

_MUSEO PROVINCIAL:
Exposición de minerales y fósiles, hasta finales de junio. 

La muestra se podrá visitar de martes a sábados, de diez 
a dos por la mañana y de cinco a ocho por las tardes. El 
domingo de diez a dos de la tarde.

GALERIA DE ARTE DE CAJA MADRID:
Exposición de fotografías “El vuelo de las aves”, hasta el 

día 29 de junio, de lunes a viernes de seis a nueves de la 
noche.



La TríbuaaMiércoles.
ANUNCIOS POR MODULOS

SE OFRECE
VIGILANTE JURADO CON TITULO
Para este cargo. También para cotos de caza 

o pesca, chófer particular, cobrador de facturas 
o similares.

Teléfono: 86 05 48

INO TIRE EL AGUA 
DE SU PISCINA! 

Nosotros se la recuperamos. Llámenos y 
le informaremos. 

PISCINA LA MANCHA 
C/ Palomares, 3. Tlf. 21 17 31 

TODO PARA SU PISCINA

CAFE-BAR

C/ Jara, 8 - C. REAL 
Tlf. 21 2418

SE VENDE 
CHALET

Entre Piedrabuena y 
Luciana. 1.200 metros 

cuadrados, con piscina y 
agua con grupo de 

presión. Buenas mejoras.
Tlf. 22 62 38 (tardes)

ESCUELA OFICIAL DE IDIOMAS DE CIUDAD REAL 
ANUNCIO

PLAZOS DE MATRICULA OFICIAL PARA EL CURSO 1993-94
Del 24 de Junio el 10 de Julio pare:
1) Alumnos antiguos aprobrados en junio.
2) Preinscripción para alumnos nuevos en esta Escuela.
Del 1 ai 20 de Septiembre para:
1) Antiguos alumnos aprobados en septiembre.
2) Nuevos alumnos.
Ciudad Real, 7 de Junio de 1993 LA DIRECTORA
Nota: No se admitirán ni preinscripciones ni matrículas fuera de plazo.

Agrupación Profesional de
Albañiles de La Solana, S.A»
MATERIALES DE CONSTRUCCION Y SANEAMIENTOS

REALIZACION DE TODO TIPO DE OBRAS

Padre Mariana, 2 13240 LA SOLANA
Teis. 63 10 59 - 63 15 62 (C. Real)

CAFE BAR JAIME
ESPECIALIDAD EN TAPAS DE 

COCINA Y APERITIVOS VARIADOS
C/ TORRECILLA, 4 LA SOLANA

SE VENDE 
CHALET Crta.

Porzuna. A 6 Km 
de Ciudad Real.

2.000 metros 
cuadrados. Tlfno: 

22 77 39

MESON DON MENDO
C/ Aduana, n- 5

VARIEDAD DE APERITIVOS 
PUERTOLLANO

El. GLOBO
DROGUERIA-PERFUMERIA 

REGALOS 
c/ Cuchillería, n‘ 2 
Teléfono: 22 27 63 

CIUDAD REAL

HAGA SU DECLARACION DE LA RENTA 
CON LA MAXIMA GARANTIA

SEGURIDAD Y RAPIDEZ 
LE GESTIONAMOS LA DOCUMENTACION Y ENTREGA 

DE LA MISMA DONDE NOS INDIQUE 

ASESORIA FISCAL
Plaza de la Provincia, 3-2» D Ciudad Real: Teif.: 21 40 47

SE VENDE 0 ALQUILA 
chalet de 200 metros cua
dros en parcela de 2.300: 
4 dormitorios, 3 baños, 
salón y comedor sin 
amueblar. A1 km. de Ciu
dad Real en urbanización. 
Tlfno: 22 24 1 3-22 1 6 1 9

EL PATIO ANDALUZ
DISPONEMOS DE: 

MENU DIARIO ECONOMICO • COMIDAS A LA CARTA
• RACIONES, BOCADILLOS, ETC.

• CELEBRACION DE BAUTIZOS • COMUNIONES, 
CUMPLEAÑOS,...

Estamos en: AVDA. DE LA MANCHA, 5
Teléfono: 22 35 38 CIUDAD REAL

CHOCOLATERIA

MAYTE
Especialidad en chocolate, café y churros 

c/ San Juan Bautista, Núm, 13 
Tino. 61 34 97 
MANZANARES

BAR JUANEE
ESPECIALIDADES: 

LA CALIDAD Y EL PRECIO

C/ VELAZQUEZ, 16 LA SOLANA

SE TRASPASA 
DISCOTECA 

Y CAFETERIA 
EN 

CIUDAD REAL
Tlf: 22 60 60-25 40 07

BURGERS CHATO’S
ESPECIALIDAD EN:
* SANDWICHES VARIADOS * PERRITOS CALIENTES
* HAMBURGUESAS Y BOCADILLOS

C/ Pilas. 28 Tefl: 63 33 37
LA SOLANA

FITAT, S.L.
DISTRIBUCION DE PRODUCTOS 

FITOSANITARIOS Y SEMILLAS
RONDA DE LA MATA, 9
Tlfn: 22 90 86 - 25 01 77

CIUDAD REAL

EMPRESA INSTALADORA DE GAS
GAS CANALIZADO BUTANO-PROFANO

Mantenimiento de Instalaciones 
Proyectos y Asesoramiento Técnico

GAS NATURAL 
CALEFACCION A GAS

Lope de Vega, 6 - Comercial 
; Teléfono 43 29 95 - Fax 43 29 95 

PUERTOLLANO (C. Real)

VENDO 
NISSAN PATROL

Corto 4 cilindros. 
Diesel, marrón, 
defensas, revisado.

Tef. 21 14 83

BAR RESTAURANTE

Los Desmontes
Especialidad en cocina Manchega 

BODAS. COMUNIONES y BANQUETES 
Otra. La Solana. Km. 299. Tfno: 63 72 57 MEM-

BRILIJK (C. Real)

VENDO LOCAL 457 m^
Ronda Ciruela, 2 accesos. Fachada Prin
cipal, 6 huecos a Ronda. Parte trasera, 
4 huecos.
(908) 67 60 36 - (908) 77 00 76 - (943) 
21 56 64

BAR MATEOS
CAFETERIA-CHURRERIA

(Frente al Mercado)
-Cerveza “Mahou”
-Especialidad en Tapas de Cocina
C Carrera, 119 - Tfno. 6311 41 LA SOLANA (C. Real)

SE NECESITA 
PERSONA DE 

, 21 AÑOS
Servicio militar cumplido, 

para camarero, 
preferiblemente con 

experiencia. 
Interesados llamar al tef. 

81 03 7&-81 00 36 
Preguntar Sr. Blanco

BAR BOLICHE
TU AMBIENTE JOVEN, CON 

BUENAS TAPAS
VALDELOMAR, 3 TLFNO: 63 64 05 MEMBRILLA

SEGUROS

DOLORES JIMENEZ NUÑEZ-CACHO

Tlfno: 63 6621 MEMBRILLA

JOYERIA - RELOJERIA

TORRES
C/ CARRERA, 78 LA SOLANA

“MESON LA 
POSADA” 

TAPAS TIPICAS 
MANCHEGAS 

C/Alameda,!)'3. Tlf: 412314 
PUERTOLLANO

ROGESA
ROMERO GESTION, S.A. 
SEGUROS GENERALES

ASESORIA

AGUA

AVDA. DE LA CONSTITUCION, 23 
TELF. Y FAX. 63 73 11 -13230 MEMBRILLA

PARA CONSEGUIRLA EN CANTIDAD, 
EL SONDEO ES LO MAS EFICAZ

Le garantiza, que si no hay agua, no cobra 
GARCILOSA, S.L. C/ Borja, 10. Telf.: 25 1 6 48 CIUDAD REAL

VENDEDORES
Para todas las capita
les de provincias 
españolas, necesita 
Importante empresa. 
Se requiere:
Buen nivel cultural y 
buena presencia

Tlt: 91 /S64 05 50

BAR LA BARRACA
CARACOLES Y MIGAS

Dr. Muñoz Ubeda, 4 
MANZANARES

Cafetería OASIS 
PLATOS 

COMBINADOS
Avda. Olímpica, 1 MEMBRILLA (Ciudad Real)

CAFE BAR MERE
Empedrada, 26
Tef: 61 25 99

MANZANARES

SE ALQUILA 0 
SE VENDE 

LOCAL
Planta baja. 170 metros 

cuadrados útiles. Avenida 
de La Mancha, n’ 2. Buen 

precio.
Tflns. 21 27 68 y 21 17 02

Anunciospo^^alabr^

• BMW vendo 323 I. 
Muchos extras. Buen precio. 
Tlfno: 21 40 22

• SE HACEN portes a toda 
España. Tel. 80 22 57

• SE VENDE piso, 3 dor
mitorios, salón comedor, 
cocina, cuarto de baño com
pleto y trastero. Tfno. 
62 02 03

• VENDO cocina seis fue
gos, 2 hornos y freidora. 
Seminuevo y barato. Insta
lado. Tel. 80 21 55

• SE PRECISA 10 perso- * sE NECESITA camarera 
ñas para el departamento para disco-bar. Zona 
comercial de una empresa Torreón (Ciudad Real). Tlfn: 
privada. Grandes ingresos. 25 09 09. De 8,30 a 12.

• VENDO solares en 
Miguelturra, interesados Ila-

■ mar al Tlf: 22 79 39
• MERCEDES 200 azul 
marino, 8 años, 950.000 
Ptas. Impecable. Teléfono: 
33 01 20. A partir 22 horastfno: 953/79 1 0 50

• SE ADMITE una chica
• VENDO CHALET amue
blado a 15 km de Ciudad 
Real, con piscina, pozo, jar
dín. Tef. 22 87 65

• OFRECEMOS trabajo 
fácil, domicilio, confección 
juguetes fieltro. Optima 
ganancia. Enviar dirección 
en letra de imprenta. Cidue 
Internacional. Vía Acqui 63, 
25100 Brescia. Italia.

• PERITO MERCANTIL • VENDO terreno en Carre- 
con experiencia, se ofrece tera Carrión de Calatrava a 
para llevar contabilidad. Tef. Torralba. Tel: 21 0515

para pensión completa. Tlfn: 
23 13 40 • ALQUILO local totalmen

te instalado 35 m^, 39.000. 
Teléfonos: 22 89 84 
22 84 06

• CONDUCTOR CAMION,
21 1089

• SE VENDE plaza de gara
je C/ Olivo, n® 1 Ciudad Real. 
Tfnos: 21 1816-25 55 99

carnet 1® especial. Con • SE ALQUILA nave poli- .• VENDO piso en la c/ 
gono Larache. 600 m^. con l’\° P' cop/^n m^ie- 
oficina Tinos: 25 55 22 „ ®®' Calefacción. Teiéf: 
21 35 46 50 08

• LOCAL 457 m^. Ronda
Ciruela, 2 accesos. Fachada

experiencia. Busca trabajo.
Teléfono: 22 17 98 • RUIDERA alquilo aparta

mento en la misma playa de 
La Laguna del Rey. Sólo 
mes de Julio. Tlfn: 2316 09.

principal, 6 huecos a Ronda.
Parte trasera, 4 huecos.
(908) 67 60 36 - (908) 
77 00 76 - (943) 21 56 64

• SE VENDE Chalet entre

• SE TRASPASA bar en 
la zona centro de Ciudad 
Real. Tfn. 22 65 65

• ALQUILO apartamento 
amueblado, céntrico, dos

Piedrabuena y Luciana. 
1.200 metros cuadrados. • ALICANTE alquilo apar- • POR TRASLADO se ven- dormitorios, calefacción, 

ascensor. Tlfno: 2519 59
• SE TRASPASA bar com- tamento P línea, julio, pis- de piso amueblado. Líber- 

ciña, garaje, tenis, tad, 24. 4 dormitorios, todo 
96/566 42 31 exterior, 9.500.000 pesetas.
_________________________ Teléfono. 25 35 53

• APARTAMENTO y piso
• SE dan clases de E.G.B. 
Telf: 22 26 36

Con piscina y agua con gru-
po de presión. Buenas 
mejoras. Telf: 22 62 38 (tar
des)

plelo en el Zoco Real.
Razón. Tel. 21 58 37 • OFRECEMOS trabajo 

fácil, domicilio, confección 
juguetes fieltro. Optima 
ganancia. Enviar dirección 
en letra de imprenta: CIUDE 
INTERNACIONAL. Via Acqui 
63. 25100 BRESCIA ITALIA.

céntrico vendo por traslado 
a C/ Toledo. Tlfno: 25 56 48

• COMPAR ¡O piso con 
chicas. Calefacción, céntri-. 
co, habitación individual. 
Tel. 25 23 07-2511 44

• FOTOGRAFO JUBILADQ 
vende estudio y laboratorio. 
Buen estado y precio eco
nómico. Tfno: (926) 36 08 51

• ALQUILO apartamento -------- ---------------------- — —
amueblado, céntrico, 2 dor- • SE HACEN portes a toda 
mitorios, calefacción, aseen- España. Sr. Medina. Tlfn- 
sor, telf. 25 19 59 -89 89 89

• OPORTUNIDAD en 
Puertollano vendo piso, 
calle Bailén, 10. Teléfono: 
42 49 42

• ALQUILO naves indus
triales desde 275 metros 
cuadrados. Tlfn: 21 03 59
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CAFE BAR DIEGO
ESPECIALIDAD EN SEPIA A LA PLAN
CHA SANDWICH Y HAMBURGUESAS 
“TU MEJOR AMBIENTE DEPORTIVO”
Concepción, 8 LA SOLANA

BAR “LOS FAROLES” 
CASA DE LOS BOCADILLOS

Plaza del Pilar, 9 
CIUDAD REAL

PASTELERIAS

Martín de la Leona
Marmaria, 3 Toledo, 4
Tfno, (926) 63 66 06 Tino. (926) 61 20 88
13230 MEMBRILLA 13200 MANZANARES

BODEGA PORTALES
ESPECIALIDAD EN 

COCINA MANCHEGA
C/ Gibraltar, 31 TeIf; 61 20 43 MANZANARES

TUBOS BAR
Doctor Camacho, 2 - Tlf. 61 31 82

MANZANARES

BAR SANCHO PANZA 
LAS MEJORES RACIONES DE 

COCINA DE TODA LA MANCHA
AVDA. DE LA CONSTITUCION 1 55

LA SOLANA

‘‘BAR LA ESTRELLA”
C/ Estrella, n^ 8 - Tlf. 22 16 27

BAR LA ESTRELLA, DONDE 
LA JUVENTUD BEBE Y SE 
GASTA MENOS “PELAS”

BAR LOS AMIGOS
ESPECIALIDAD EN TAPAS 

VARIADAS Y RACIONES
Plaza Merry del Vall, 3 Tlf: 22 62 96 CIUDAD REAL

0/ Azucena, 15
Tfno: 25 24 40
CIUDAD REAL

TALLERES 
VIRGEN DEL ESPINO

ALFA ROMEO E HYUNDAI
VENTA Y SERVICIO TECNICO

Ctra. La Solana, s/n. Tel: 63 65 1 9 MEMBRILLA

REPRESENTACIONES Y 
SUMINISTROS

PARA LA CONSTRUCCION

Dumez Copisa Sistemas, S.A.
MONTAJES ELECTRICOS 

E INSTRUMENTACION 
INGENIERIA Y MANTENIMIENTO
Avda. 1® de Mayo, 90 - Tfno: 4210 06
FAX: 4210 06 PUERTOLLANO

Taberna Flamenca Especialidad en: 

JAMON, QUESO y 

Morcilla 
Extremeña

CIUDAD REAL Pedrera Alta, 2 - Teléfono 25 28 65

QUESO MANCHEGO ARTESANO
LOS MAZARROS acogido a D.O.

y QUESOS CHIMENEAS Puro de 0\(eja

C/ Carrera, 49
LA SOLANA (Ciudad Real) TeIf. y Fax: 63 10 05

J. Fernando Fernández

Ronda del Carmen, 2
TeIf. 23 09 16
Fax. 23 09 17 

13002 CIUDAD REAL

CERVECERIA

JUANITO 
MARISCOS Y “TIGRES”

PLAZA GRANDE, 2 TeIf: 63 66 51 MEMBRILLA

RECHI
BAR-MARISQUERIA

MARISCOS FRESCOS Y COCINA VARIADA
C/ Sagrario, 4 La Solana

BAR EL VOLANTE
TERRAZA DE VERANO 
RACIONES VARIADAS
0/ Corazón de María, 3

Tlfn:25 18 65 CIUDAD REAL

AUXILIAR DE LA PEQUEÑA 
EMPRESA, S.L.

Avda. 1 = de Mayo, 4- Entreplanta

Tlfn: 43 15 48 13.500 PUERTOLLANO

ELECTROFRIO C.B.
AIRE ACONDICIONADO, CALEFACCION, - ' 

CALENTADORES BUTANO Y ELECTRICOS

C/ Lentejuela, 1 TeIf: 21 06 49 CIUDAD REAL

TURRILLO GAS, S.L.
Instalaciones y mantenimiento de gas, calefacción 

y aire acondicionado
Empresa consultora de Repsol-Butano, para Ciudad Real.

Polígono Industrial Larache. Nave-811 Bajo
Teléfono 21 06 85-2103 22. Fax. Los mismos.

Teléfono Urgente. 22 07 53

AUTOVIA 
MADRID-CADIZ, 

Km. 171

MANZANARES

ASOCIACION DE PADRES 
DE HIJOS TOXICOMANOS 

“VIRGEN DE GRACIA”
NECESITA TU COLABORACION 

HAZTE SOCIO
Tlfn: 41 01 42 PUERTOLLANO

CASA VI NAG RITO 
REAL MADRID 
Especialidad 

‘SUS CLIENTES”
C/ Valdepeñas, n® 4 - Tfno: 42 37 52 - PUERTOLLANO

su AGENCIA AMIGA
CIUDAD REAL 13001
Plaza San Francisco. 7
Tlfs: (926) 25 55 03-25 5611
Fax: (926) 25 56 11

a
CIUDAD REAL

C/ Caballeros, 4
Tlf: (926) 23 14 54

Fax: (926) 2314 64

MESON DE TAPAS

EL TINTORRO
DONDE LAS TAPAS 

SON RACIONES
C/ MORERIA. 14 CIUDAD REAL

RESTAURANTE
* COMIDAS ECONOMICAS
*B0DAS, BAUTIZOS, 

COMUNIONES.
* REUNIONES SOCIALES.

F Z W MASFERZA^ W^m»^

JARA. 4 TELF. 21 30 71 CIUDAD REAL

-Aislamientos tuberías -Fabricación y Montaje de
y depósitos Conductos Metálicos.

-Falsos techos decorativos -Extracción de humos
-Aislamientos Termo-Acústico -Montajes Cámaras Frigoríficas 
C/ Ebro, 23 Barriada San Esteban. Teléfono 41 20 75 

13500 PUERTOLLANO (C. Real)

6

TA. Marta , SX.

Ferretería

C.I.F.: B-13049267 
C/ OLIVO, N® 7 TLF. Y FAX: (926) 21 08 1 5

1 3002 CIUDAD REAL

BAR MACUTO
SI QUIERES ECONOMIA 

BAR MACUTO NOCHE Y DIA 
VENTA DE CABALLOS

TIfno: 63 37 82 LA SOLANA

LOCAL CLIMATIZADO
Avda, del Torreón, n® 3 - Tel. 22 99 47 Ciudad Real

Recreativos

JUBELnylTl
TODA CIJKSE DE MAQUINAS RECREATIVAS

SERVICIO 24 HORAS
Tfno. 63 36 52 -. 13240 LA SOLANA

Carrocerías VELACORACHO, S.L.
Chapa y pintura. Lavado y engrase. Grúa 
plataforma. Servicio permanente (24 horas) 

Juan de la Cierva, 25 13240 LA SOLANA 
Tel. 63 20 61 (C. Real)

AREA DE IErViÓO
TRWN^O/

; * ESTACION DE SERVICIO
* TIENDA MINIMERCADO
* CAFETERIA

Tel: 61 23 52 Fax: 61 23 60

FRENTE PARADOR 
NACIONAL MANZANARES

* RESTAURANTE
* PARKING

*****24 HORAS*****

FREIDURIA EL PUERTO
ESPECIALIDAD PULPO A LA GALLEGA

COMIDAS ECONOMICAS
C/ Mata, 21

CIUDAD REAL
Tfno; 22 28 73

BAR VIDEO-CLUB J.J.
GRAN VARIEDAD DE TAPAS DE COCINA Y 

RACIONES VARIADAS 
TERRAZA DE VERANO 

ABRIMOS SABADOS Y DOMINGOS
Alquiler de películas VHS

Residencial Ronda, 11 Tlf: 25 06 1 0
CIUDAD REAL 25 20 92

CAFETERIA MANCHEGA 
BOCADILLOS Y DESAYUNOS 

d Tinte, n® 2
TEF: 21 40 79 CIUDAD REAL

Bar

-LOZANO
Especialidad en 
tapas variadas

Plaza 
Generalísimo, 1

Tfno. 63 68 30 

MEMBRILLA 
(C.Reai)

HOSTAL LOS 
ESCUDEROS

HABITACIONES CON 
BAÑO, TV Y AIRE 
ACONDICIONADO

VIA CRUCIS. N® 19-21 
Tlf: 43 1 3 79

RESTAURANTE
ESPECIALIDAD EN 

COCHINILLO, 
CORDERO AL HORNO 

Y PAELLA

Tlfn: 43 20 03

PUERTOLLANO

CAFE-BAR

MOGAR
Tlfn. 21 05 62

Alarcos, 27 
CIUDAD REAL

BAR BURLADERO
ESPECIALIDAD ENTAPAS DE COCINA 

CARNE DE LIDIA, CALLOS AL NATURAL

Avda. Criptana, 8 TIfno: 5416 60
ALCAZAR DE SAN JUAN

CAFETERIA
ESTACION DEL AVE
Tel: 23 10 29 CIUDAD REAL

LOZAMAR, S.L.
ASESORIA LABORAL Y FISCAL
CONTABILIDAD DE EMPRESAS 

GESTIONES Y SEGUROS DIVERSOS

Avda. 1 ® de Mayo, 52 -1» 13500 PUERTOLLANO
Teléfonos 42 6014 y 42 43 50 (C. Real)

CINE 
CASTILLO
AVENIDA REY
SANTO, N® 3 
TeIf; 22 21 50
CIUDAD REAL
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► La organización no ha 

querido desvelar muchos 
detalles sobre “Los divinos” La Tribuna

TELEVISION

Grandes estrellas del escenario homenajearán a once mitos de ia cultura española

“Los Divinos”, macroespectáculo 
para toda Europa desde Madrid

MADRID. (Efe).- Millones 
de espectadores de toda Euro
pa pondrán contemplar hoy en 
directo “Los Divinos”, un 
macroespectáculo producido 
por TVE y RAIUNO en el que 
grandes estrellas del escenario 
homenajearán, desde la Plaza 
Mayor de Madrid, a once mitos 
de la cultura española.

La estructura básica del 
espectáculo, que en su función 
de este miércoles tiene fin 
benéfico, descansa sobre las 
estrellas internacionales del 
ballet clásico Julio Bocea, Yuri 
Klevtsov y Vu-An en lo que 
al baile se refiere.

De otras disciplinas, los “ele
gidos” son Marcello Mastroian
ni, Omar Shariff, Fernando 
Rey, Miguel Bosé, Paco de

Lucía, Lucio Dalla, Alfredo 
Kraus y Plácido Domingo.

La idea de realizar este 
espectáculo, pensado para 
exponerlo sólo en dos funcio
nes dado su excepcional carác
ter, surgió a partir de la cele
bración del año de la unidad 
europea. De esta manera, 
según los prodcuctores, se 
homenajea de forma festiva no 
sólo a la ciudad, Madrid, sino 
al país que lo acoge, además 
de ser una muestra de coo
peración internacional.

Por primera vez en su his
toria, la Plaza Mayor de 
Madrid es escenario de una 
representación que se transmi
te en directo por Eurovisión 
a toda Europa y a otros países 
a través de Mundivisión.

El escenario estará situado 
frente a la Casa de la. Panadería 
y dentro de cada uno de los 
once arcos que están en el cen
tro de este edificio se situará 
una estatua viviente, con la 
misión de representar a los 
once mitos de la cultura espa
ñolas seleccionados para el 
espectáculo.

Los elegidos son Don Juan, 
Don Quijote, Sancho Panza, 
Federico García Lorca, Veláz
quez, Goya, El Cid, Picasso, 
Manuel de Falla, Andrés Sego
via y Vicente Escudero.

La organización no ha que
rido desvelar demasiados deta
lles sobre “Los divinos” y así 
sólo ha apuntado que sobre 
cada uno de los mitos podrá 
haber un único homenaje. Andrés Segovia, uno de los mitos de la cultura que estará representado.

Las películas del día

MADRID. (Agencias).- La 
oferta cinematográfica en las 
distintas cadenas para el día 
de hoy es escasa, abundando 
telefilmes en las privadas.

► “Juegos Íntimos”.- El único 
filme que emitirá la Primera 
Cadena de TVE es “Juegos 
íntimos” de Philip Saville. 
Jaqueline Bisset y Per Oscar- 
son interpretan a un joven 
matrimonio hastiado de su vida 
en común. Ambos diciden 
pasar un día por separado con
viviendo con otro hombre y con 
otra mujer. Durante su ausen
cia, la hija de ambos entabla 
amistad con un muchacho.

► “Los cuatro implacables”.- 
Por su parte, la 2 proyectará 
dos películas, la de la tarde 
es una cinta infumable dirigida 
en 1966 por Primo Zeglio e 
interpretada pro Adam West 
y Dina Loy, se trata de “Los 
cuatro implacables”. Cuatro 
foraiidos asesinan al más 

.ante ganadero
Su jefe lleva ropa 

luviuica a la de Sam, un joven 
rural invitado a casa de la 
víctima.

► “La tragedia del rey Lear”.- 
Ya de madrugada, esta cadena 
proyectará “La tragedia del rey 
Lear”, de Alan Cooke. El 
anciano rey Lear renuncia al 
trono y divide sus posesiones 
en dos partes a favor de sus 
hijas Regan y Conerill. Cor- 
delia, la menor, será deshora- 
dada por negarse a proclamar 
falsas y exageradas manifesta
ciones de amor filial.
La cinta, protagonizada por 
Mike Kellin y Darryl Hickman 
se emite en versión original con

Michelle Pfeiffer, Carmen Maura. .Antonio Resines.

subtítulos.

► “Un trabajo policíaco”.An- 
tena 3 es la cadena que más 
filmes emitirá hoy miércoles. 
Comienza en la sobremesa con 
“Un trabajo policíaco”. Esta 
película policíaca de Jerry 
Jameson, que protagonizan 
Robert Conrad y George 
Dzundza, no pasa de ser un 
mero entretenimiento para los 
amantes de la acción. Uno de 
los mejores policías de Nueva 
York se hace carga de la inves
tigación de un asesinato. Nada 
indica que este caso vaya a ser 
diferente, pero alguien desea 
que el asunto se olvide.

► “Vietnam, vuelta al infier
no”.- En horario de máxima 
audiencia, esta cadena se incli
na hoy por una cinta bélica 
de Bill L. Norton: “Vietnam, 
vuelta al infierno”, que inter
pretan Terence Knox y Stephen

Caffrey. El sargento Ceke 
Anderson regresa por tercera 
vez al servicio en Vietnam. Con 
su nuevo pelotón debe hacer 
frente a una arriesgada misión. 
Sólo para los amantes del géne
ro (Antena 3; 22,00 horas).

► “Mi chófer”.- Ya de madru
gada, esta misma cadena emite 
un divertimento de David 
Beaird de escasa calidad: “Mi 
chófer”. El señor Whiterspoon, 
que tiene una empresa de de 
alquiler de coches de lujo, con
trata como nuevo chofer a un 
chica que el cree que es fruto 
de una relación amorosa que 
tuvo en el pasado.

► “Casada con todos”.- Tele 
5 apuesta por Michele Pfeiffer 
en “Cine cinco estrellas”. Esta 
actriz es el principal atractivo 
de la comedia “Casada con 
todos”, una cinta de enredo 
donde la actirz destaca mucho 

más que la dirección de Jonat
han Demme. La viuda de un 
mafioso, es acosada por un 
capo libidinoso, lo que apro
vecha el policía Matthew Modi- 
ne para tenderle una trampa 
(22,00).

► “Totó, el héroe”.- “Totó, el 
héroe” es una de las más pre
miadas películas europeas de 
los últimos tiempos, una pro
ducción belga de Jaco Van 
Dormael que contempla con 
originalidad y fascinación los 
sueños infantiles de un niños 
que cree haber sido confundido 
de pequeño con su vecino, por 
lo que su vida le corresponde 
(22,00-Canal Plus).

► Se rueda “Cómo ser infeliz 
y disfrutarlo”.- El próximo 5 
de julio se iniciará el rodaje 
de “Cómo ser infeliz y disfru
tado”, que continúa la historia 
narrada en “Cómo ser mujer 

y no morir en el intento”, escri
tas ambas por Carmen 
Rico-Godoy. Carmen Maura y 
Antonio Resines retorhan sus 
respectivos papeles en esta 
segunda parte de la comedia 
que dirigiera Ana Belén. El 
cineasta vasco Enrique Urbizu 
(“Todo por la pasta”) se ocu
pará de la dirección, “con toda 
libertad”.
Definida como una “tragico
media de una mujer liberada 
e independiente de hoy”, la 
nueva película de Carmen 
Maura presenta a su personaje 
convertido en una viuda pre
matura que se vuelve todavía 
en mayor medida en objetivo 
de los hombres que la rodean. 
“Cómo ser infeliz y disfrutarlo” 
representa “la visión ácida y 
jocosa de una soledad”.
“El proceso -explica Urbizu- ha 
sido de lo más normal, un pro
ductor (Andrés Vicente 
Gómez) que me llama y me 
ofrece la dirección de una pelí
cula. Hablé con la guionista, 
Carmen Rico-Godoy y leí su 
historia, que me provocó y me 
gustó”.
Para el joven director, nacido 
en Bilbao en 1962, tener qué 
rodar una segunda parte no es 
una dificultad suplementaria: 
“Hablamos de la evolución de 
un personaje, que yo tomo 
varios años después de la pri
mera parte, y al que le ocurren 
cosas nuevas”. Los atractivos 
que Urbizu ha encontrado en 
el proyecto son consecuencia 
de su desconocimiento: “Es 
una historia de mujeres de uncí 
edad y clase social que a mi 
pillan un poco lejanas, y eso 
me pone en una posición de 
espía que desde un punto de 
vista de dirección me parece 
muy práctica”.
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ÍMÍl “J“^g®^ 
"■JI íntimos”, de

Philip Saville, en “Cine 
de medianoche”

El espacio de TVE-1 “Cine de 
medianoche” emitirá hoy miércoles 
“Juegos íntimos”, filme dirigido en 
1971 por Philip Saville y protago
nizado por Jacqueline Bisset y Per 
Oscarson. Un joven matrimonio has
tiado de la vida en común decide 
pasar el día por separado convivi- 
nedo con otro hombre y con otra 
mujer. Durante su ausencia, la hija 
de ambos entabla amistad con un 
muchacho. Jaqueline Bisset.

r '

f>nAl La 2 emite esta 
noche el último 

capítulo de “Los 
cuentos de Borges”

La serie de la 2 de TVE “Leer, 
Ver... Cuentos de Borges” llega a 
su fin con lá emisión del relato “La 
muerte y la brújula”, dirigido por 
Alex Cox con producción asociada 
de la televisión pública británica, la 
BBC.

Este cuento, interpretado por el 
actor Peter Boyle, se sitúa en un 
país imaginario en una época inde
terminada, aunque recuerde a 
muchos lugares. Adiós a Borges y a sus cuentos.

07,00.- CARTA DE AJUSTE 
07,29.- APERTURA Y PRE

SENTACION
0730.- PINNIC
09,45.- NOTICIAS
09,50.- LA PRIMERA RES

PUESTA
10,30.- POR TU SALUD
10,40.- TU MUNDO Y EL 

MIO
11,30.- NOTICIAS
1135.- POBRE DIABLA
1230.- EL SHOW DE LA 

PRIMERA
13,05.- EL ZORRO
13,30.- EL MENU DE CADA 

DIA
13,55.- NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO 

TERRITORIAL
1430.- NO TE RIAS QUE ES 

PEOR
15,00.- TELEDIARIO
1530.- ABIGAIL
16,20.- PASA LA VIDA
17,55.- NOTICIAS
18,00.- SIN VERGÜENZA 
1830.- PINNIC 
19,05.- SE HA ESCRITO UN 

CRIMEN
19,55.- NOTICIAS
20.00.- FLASH, EL RELAM

PAGO HUMANO
20,55.- COLORIN COLORA

DO
21,00.- TELEDIARIO
21.27. - EL TIEMPO 
2130.- ¿QUIEN SABE DON

DE?
23,00.- LOS DIVINOS
01,00.- TELEDIARIO
01.20.- CINE DE MEDIANO

CHE “Juegos íntimos” 
(1971 - 86'15”) Direc
ción: Philip Saville. 
Intérpretes: Jacqueline 
Bisset. Per Oscarsson.

02,50.- EL VIEJO POLICIA 
03,50.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

05,45.- CARTA DE AJUSTE 
05,59.- APERTURA Y PRE

SENTACION
06,00.- EL INFORMATIVO 

DE LA MAÑANA
09,30.- UNIVERSIDAD DE 

VERANO
11,30.- DOCUMENTALIA: 

INFIERNO EN EL 
PARAISO

1230.- DIME LUNA 
1330.- EL INFORMATIVO 

DEL MEDIODIA 
14,00.- LENNY
1430.- MAGAZINE TERRI

TORIAL
14,55.- LA ISLA DEL TESO

RO
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
15,30.- GRANDES DOCU

MENTALES: EL 
CAMINO DE SANTIA
GO

16,30.- LA ISLA DEL TESO
RO

16,35.- LA PELICULA DE LA 
TARDE “Los cuatro 
implacables” (1966 
8600”) Director: Primo 
Zeglio. Intérpretes: 
Adam West, Dina Loy, 
Robert Hundar,

18,15.- PARA NOSOTROS 
20,00.- EL INFORME DEL 

D1A
20,30.- LOS SUPLEMENTOS 
21,00.- LOS PRIMEROS
21,30.- ¿QUIEN ES EL JEFE? 
22,00.- CERCA DE Tl
23,00.- LEER, VER... CUEN

TOS DE BORGES ”La 
muerte y la brújula”

00,05.- LA DIVINA GARBO 
01,00.- EURONEWS
00,15.- SHAKESPEARE EN 

CINE CLUB ”La trage
dia del rey Lear” (1982 
- 18117”) Director: Alan 
Cooke. Intérpretes: Mike 
Kellin, Darrvl Hickman.

04,20.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

06,30.- RODILLO DE PRO
GRAMACION

07,00.- LA GUARDERIA 
09,00.- VIVA LA VIDA ' 
09,30.- LA DAMA DE ROSA 
10,15.- PASIONARIA
11,00.-SANTA BARBARA 
11,45.- SECRETOS
12,15.- VIVIR, VIVIR ¡QUE 

BONITO¡
13,50.- EL PRINCIPE DE BEL 

AIR
14,20.- ESTO SE ANIMA 
15,00.- NOTICIAS
1530.- TELECINE “Un trabajo 

policiaco” (1986 96) 
Dirección: Jerry Jame- 
son. Intérpretes: Robert 
Conrad. George Dzund- 
za. Uno de los mejores 
policías de Nueva York 
se hace cargo de la inves
tigación de un asesinato. 
Nada indica que este 
caso vaya a ser diferente, 
pero alguien desea que 
el asunto se olvide.

17,15.- LUZ DE LUNA 
18,00.- COSAS DE CASA
18,30.- LA MERIENDA
19,30.- NUEVOS POLICIAS

20,30.- NOTICIAS
21,00.- LOS VIGILANTES DE 

LA PLAYA
22,00.- CINE: “Vietnam, vuelta 

al infierno” (1987 - 90) 
Dirección: Bill L. Nor
ton. Intérpretes: Terence 
Knox, Stephen Caffrey. 

23,45.- LA NOCHE DE HER
MIDA

01,00.- NOTICIAS
01,30.- CINE DE MADRUGA^ 

DA: “Mi chofer” (1985) 
Dirección: David Beaird. 
Intérpretes: Deborah 
Foreman, Sam Jones.

03,00.- CIERRE

06,55.- AVANCE DE PRO- 
: GRAMACION

07,00.- ENTRE HOY Y 
MAÑANA

07,30.- DESAYUNA CON 
ALEGRIA

10,00.- LA MUJER PROHI
BIDA

10,45.- TOPACIO
11,30.- DATE UN RESPIRO 
13,00.- QUERIDOS PADRES 
13,30.- A MEDIO DIA ALE

GRIA
14,00.- LA CASA DE LA 

PRADERA
14,55.- ENTRE HOY Y 

MAÑANA
15,30.- TARDE DE CINE: 

“Operación víbora”
17,30.- SUPERGUAY. Espacio 

presentado por Miliki y 
Rita Irasema. Incluye: 
“El cazador” y el juego 
“Hugolandia”, presenta
do por Beatriz Rico.

18,50.- HABLANDO SE 
ENTIENDE LA BAS
CA

19,20.- LA RULETA DEL 
FORTUNA. Concurso 
presentado por Fernan
do Esteso.

19,55.- PRIMER AMOR
20,45.- TELECUPON
21,10.- SU MEDIA NARANJA 
22,00.- CINE CINCO ESTRE

LLAS: “Casada con 
todos”

00.00.- HABLANDO SE 
ENTIENDE LA GEN
TE

01,00.- MISTERIOS SIN 
RESOLVER

01,30.- PLAYBOY
02,00.- CAMINO DEL 

INFIERNO
02,50.- F.B.I.
03,40.- CIERRE DE PRO

GRAMACION

08,00.- ABC WORLD NEWS
08,30.- DIBUJOS ANIMA

DOS: “Despierta peque 
y al loro”

08,55.- VIDEOMINUTO 
09,52.- REDACCION. NOTI

CIAS
10,00.- CINE: “Los commit- 

ments”
11,54.- CINE: “EI dilema”
13,22.- PIEZAS: MALVE1- 

LLOS. Corto de cine
13.35.- LOS 40 PRINCIPALES 
14,00.- REDACCION. NOTI

CIAS
14,05.- DIBUJOS ANIMA

DOS: “Los chicos de 
Beverly Hills”

14,30.- TELECOMEDIA: 
“Roc”

15,00.- CINE: “Peligrosamente 
unidos”

16,40.- CINE: “¡Hola cariño, 
estoy muerto!”

18,09.- CINE: “Agente juvenil”
19,35.- DIBUJOS ANIMA

DOS: “La familia 
Addams”

20,00.- AVANCE. REDAC
CION

20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELESERIE: “Radio 

Cincinnati 90”
21,00.- TELECOMEDIA: “Pa

dres forzosos”
21,28.- INFORMACION 

METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTI

CIAS
21,54.- INFORMACION 

DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL+: 

“Totó, el héroe”
23,33.- CINE: “Ella siempre 

dice sf’
01,25.- 24 HORAS
02,18.- SESION ESPECIAL 

V.O.: “Noche en la 
tierra”

04,20.- CIERRE

09:00.- ANDALUCIA NUES
TRA

09:30.- LAS MAÑANAS DE 
CANAL SUR

10:35.- ¿DE QUE TRIBU 
ERES?

11:05.- DALLAS
12:00.- NOTICIAS
12:05.- LA ISLA DE FLORA 
12:30.- TELETRASTO
13:35.- OLE TUS VIDEOS 
14:30.- EL D1ARIO-I
15:00.- EL TIEMPO
15:05.- BOLA DE DRAGON 

Z
15:30.- ANTOLOGIA DEL 

CINE ESPAÑOL: “La 
marquesona”

17:00.- SON... RISAS Y 
LAGRIMAS

17:45.- STAR TREK, LA NUE
VA GENERACION

18:35.- BOLA DE DRAGON 
19:00.- TAL COMO SOMOSS 
20:30.- EL DIARIO-2
21:00.- EL TIEMPO
21:0T.- ESPECIAL SON... 

RISAS Y LAGRIMAS 
22:00.- CINE: “Pistolero” 
00:00.- MUY ACTUAL 
00:30.- EL DIARIO-3 
00:45.- DINERO
00:55.- CINE DE NOCHE: “El 

gran Flammarion”
02:25.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

DIRECCION.

con
niños.

. ¡AYUDALES! PERDER

CIUDAD 
TELE.

28004 Madrid 
Tel. (91) 523 23 35 
Fax (91) 523 25 29
Jravesera de Grada, Í 
08021 Barcelona
Tel. (93) 2021142

lonto tiempo vas 
COLABORADOR c

^RECORTA Y ENVIA ESTE CUPON A: 

r DESEO INFORMACION SIN COMPROMISO.
i NOMBRE Y APELLIDOS_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
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EI Palacio de Buckinsham se encarsó de disipar los rumores de reconciliación

Anunciada la separación 
formal de los duques de York

LONDRES. (Efe).- Con el 
anuncio de su separación for
mal, los duques de York, el 
príncipe Andrés y Sarah Fer
guson, van camino de un divor
cio inevitable y se acaban las 
conjeturas sobre una posible 
reconciliación entre ellos.

Por petición expresa de 
ambos, el Palacio de Bucking- 
ham, residencia de la familia 
real, se encargó de disipar los 
rumores de reconciliación e 
informó de que la pareja ha 
llegado a un acuerdo legal para 
separarse formalmente.

Dicho acuerdo hace prever 
el divorcio de Sarah y Andrés, 
que puede concretarse en mar
zo del año que viene, cuando 
se cumplan dos años de la 
separación oficial.

El acuerdo legal fue nego
ciado por el abogado de la 
familia real, sir Matthew 
Farrer, y por la firma Withers, 
que representa los intereses de 
Sarah Ferguson, según la pren
sa londinense.

Por dicho acuerdo, la duque
sa de York recibirá dos millo
nes de libras (unos tres millo
nes de dólares), cifra muy infe
rior a los casi ocho millones 
de libras (unos 12 millones de 
dólares) que había solicitado 
Sarah cuando se anunció la 
separación oficial. Las aspira
ciones de la duquesa de York 
de recibir ocho millones de 
libras se esfumaron cuando se 
publicaron unas fotografías en 
las que aparecía con el torso 
desnudo y abrazada a su “ase
sor financiero”.

El escándalo parece que 
enfadó a la Reina Isabel 11 y 
fue motivo para que la asig
nación prevista en el acuerdo 
fuera reducida considerable
mente, según coinciden los 
comentaristas reales.

Del total de dinero acorda
do, 1,4 millones de libras (unos 
dos millones de dólares) irán 
destinados al futuro de sus 
hijas, las princesas Beatriz y 
Eugenia, pero Sarah podrá uti
lizar parte de dicha suma para

Ray Charles: “La música 
se siente en el corazón”

SANTIAGO DE COMPOS
TELA (Efe).- El cantante Ray 
Charles, que el lunes por la 
noche ofreció un concierto al 
aire libre en la plaza del Obra
doiro de Santiago ante más de 
6.000 personas, dijo que lo úni
co que importa es que la músi-- 
ca sea buena y que, en cual
quier caso, ésta “debe ser sen
tida con el corazón”.

En una rueda de prensa pos
terior al concierto, el músico 
norteamericano, que ofreció en 
la capital gallega el único con
cierto en España dentro de la 
gira qne realiza por Europa, 
explicó su filosofía de la músi

Dicho acuerdo hace prever el divorcio de Sarah y Andrés para marzo del año que viene.

t, 
' f 

1

comprar una casa a nombre de 
las pequeñas.

Las otras 600.000 libras 
(unos 900.000 dólares) serán 
para Sarah, pero en caso de 
que decida volverse a casar ten
drá que devolver la mitad.

El palacio de Buckingham, 
al hacer el anuncio formal, dejó 
claro que el acuerdo financiero 
correrá a cargo de la propia 
soberana y no de Jos contri
buyentes, al objeto de evitar 
críticas a la familia real.

Fuentes reales indicaron que 
el acuerdo tomó más tiempo 
del deseado debido a que el 
príncipe Andrés, que gana unas 
37.000 libras anuales (unos 
55.500 dólares) como coman
dante de la Marina Real, que
ría que su esposa recibiera una 
asignación generosa. Sin 
embargo, Sarah tiene prohibi
do escribir sobre sus seis años 
de matrimonio con el príncipe 
Andrés o dar detalles de su 
vida con la familia real. 

ca, que; en su opinión, “debe 
emocionar de alguna forma”. 
Para Ray Charles, la música 
“es la única forma de arte que 
conozco” e insistió en que “la 
música que es buena, es bue
na”, en respuesta a una pre
gunta sobre la introducción de 
ritmos programados en la 
música negra, a los que se mos
tró favorable.

En cuanto a la afirmación 
de Frank Sinatra de que es el 
único genio del negocio de la 
música. Charles agradeció el 
cumplido, aunque agregó que 
“obviamente, no soy un genio”.

^ Ambos tienen ya nuevos 

compañeros sentimentales
La prensa londinense 

destacaba ayer martes que la 
separación formal abre el 
camino para que tanto Sarah 
y el príncipe Andrés puedan 
ser vistos en público con sus 
compañeros sentimentales.

La duquesa de York podrá 
salir libremente con su asesor 
Johnny Bryan, a quien la 
prensa londinense ha llegado 
a llamar “Rasputín”, por su 
influencia sobre ella.

Por su parte, el príncipe 
Andrés, de 33 años, tendrá 
libertad para hacer viajes con 
su nueva compañera 
sentimental, Caroline Neville, 

Ray Charles actuó el lunes en Santiago de Compostela.

de 29 años, que trabaja en el 
departamento de la “Royal 
Collection”, según afirma el 
sensacionalista “The Sun”.

Aunque-Andrés y Sarah han 
decidido emprender vidas 
separadas, han puntualizado 
que seguirán siendo buenos 
amigos y que compartirán 
muchos momentos juntos por 
el bienestar de las princesas 
Beatriz y Eugenia.

El Palacio de Buckingham 
dejó claro que el acuerdo 
financiero correrá a cargo de 
la propia soberana y no de los 
contribuyentes, al objeto de 
evitar críticas a la familia real.

Los guitarristas 
Manolo Sanlúcar y 
Eliot Fish rind ieron 
homenaje al mítico 
Andrés Segovia

GRANADA (Efe).- Los gui
tarristas Mapolo Sanlúcar y 
Eliot Fish homenajearon el 
lunes por la noche a Andrés 
Segovia, tal coí^jo estaba pro
gramado en el f^stiv^ fnjer- 
nacional de Música y Danza 
que se celebró en Granada.

El crítico musical Antonio 
Fernández Cid, quien mantuvo 
estrecha relación con el gui
tarrista desaparecido, ofreció, 
antes de que empezara el con
cierto, una conferencia en la 
que destacó la importancia de 
Segovia, del que dijo que “am
plió los horizontes de este ins
trumento y encendió el entu
siasmo de la gente por él”.

Fernández Cid añadió que 
“el carácter fuerte del guitarris
ta contrastaba con su voz sua
ve” y aludió a “la animadver
sión que Segovia sentía por los 
guitarristas híbridos, los de 
“tierra de nadie”, los de la 
mezcla y la adulteración musi
cal, y admiraba la guitarra fla
menca; por eso intervino en 
el concurso de cante jondo que 
se celebró en Granada en el 
año 1922 y que organizó, entre 
otros. García Lorca”.

Público entusiasmado

Tras la conferencia, actuaron 
Manolo Sanlúcar y Eliot Fish 
en el Auditorio “Manuel de 
Falla”, que no se llenó, aunque 
se superaron los tres cuartos 
de entrada, con un público que 
obligó a los artistas a realizar 
un bis con sus reiterados aplau
sos.

Junto al guitarrista Manolo 
Sanlúcar, actuó en determina
dos momentos del concierto su 
hermano Isidro.

Antes, en el Palacio de Car
los V de la Alhambra, la 
Orquesta de la Academia de 
Menuhim interpretó obras de 
autores tan variados como 
Vivaldi, Hydn, Aresky y Bloch 
para ochócientos jóvenes en 
una experiencia pionera del 
Festival de Granada para acer
car la música clásica a los esco
lares, en los mismos escenarios 
en que se desarrolla el Festival 
y durante las mismas fechas.

Ayer por la noche, el Fes
tival dedicó gran parte de su 
tiempo al flamenco en el Tea
tro del Generalife con otro 
homenaje, este dirigido a Car
men Amaya, con el estreno de 
“Cuando el amor nos deja en 
el olvido. Homenaje a Carmen 
Amaya”, obra original de 
Alfredo Mañas y coreografía 
de Eduardo Serrano “El Güi
to”.

Al baile estarán presentes 
entre otros, Beatriz Martín. 
María Vivó, Elena Faromir, 
Debora Díaz, Domingo Ortega 
y Antonio Reyes, al cante Juan 
Carrasco, EI Indio Gitano, 
Enrique “El Extremeño” y José 
Jiménez, y a la guitarra Agustín 
Carbonell “El Bola”. Juan 
Serrano, José Maya y Vicente 
González.

Ó
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PLAZA DEL PILAR

Pedro Barato

s n

►
 Ultimos preparativos en el Corral de Comedias. En el Corral de Comedias 

están siendo ultimados los preparativos para el Festival, como puede verse en la 
foto tomada ayer por Rueda. Las representaciones comenzarán el día 2 con “El 
alcalde de Zalamea” y serán puestas en escena también “El avaro”, “Los melindres 
de Belisa” y “El patio de Monipodio”.

► La Caja Rural de Ciudad 
Real presentó ayer, ante sus 
socios, los mejores resultados 
de su historia.

► La Asamblea transcurrió 
con absoluta normalidad, cosa 
que no ocurría en los últimos 
años.

► Las aguas, muy revueltas 
durante varios ejercicios, vuel
ven a su cauce, independien
temente de la actitud de algu
nos socios, que libran su par
ticular y meritoria “cruzada”.

► Lo cierto y verdad es que 
tiene razón el presidente de 
ASAJA, Pedro Barato, sobre 
la necesidad de la existencia 
de las cajas rurales.

► Como nos temíamos, las 
obras del trasvase del Jándula, 
como tantas otras en España, 
han ido a parar a dos grandes 
empresas constructoras; Agro- 
mán y FCC.

► Las empresas locales, como 
siempre ocurre, tendrán que 
conformarse con las subcon
tratas.

► Juan Español no entiende 
la razón de que los “grandes“ 
se queden con las obras y lue
go las hagan los “pequeños”.

► Para ese viaje no hacen falta 
alforjas; ya que quien hace la 
obra son estos y aquéllos sólo 
mangonean y encarecen la 
cosa.

Excepción en el panorama pesimista de nuestra economía

Tendencia positiva del 
sector de la Construcción

O

La Tribuna

El sector de la Construc
ción en la provincia, durante 
el primer trimestre del pre
sente año, ha dado algunos 
signos de vitalidad, lo que 
supone una excepción den
tro del panorama pesimista 
que caracteriza a nuestra 
economía, según publica la 
revista mensual de la Cáma
ra de Comercio, en su núme
ro del mes de junio.

Asimismo, añade que, 
aunque la mayoría de los 
indicadores tenidos en cuen
ta para tomar el pulso a la 
economía siguen siendo 
negativos, el sector de la 
Construcción muestra una 
tendencia positiva en tres de 

los cuatro indicadores que 
la definen.

En este sentido, la pobla
ción ocupada en este sector 
ha crecido un 10 por ciento 
en este periodo, mientras 
bajaba en los demás; la lici
tación pública ha seguido su 
ritmo de ascenso y sigue 
dando incrementos especta
culares, mientras que el 
número de licencias conce
didas por el Ayuntamiento 
para la construcción de nue
vas viviendas también ha 
crecido. Por contra, el con
sumo de cemento ha bajado.

Según dicha revista, 
durante el primer trimestre 
del año, y como consecuen
cia de la crisis del complejo 
petroquímico de Puertolla

no, en la provincia de Ciu
dad Real ha habido más per
sonas trabajando en la cons
trucción que en la industria.

Por otro lado, la revista 
de la Cámara de Comercio 
destaca también la constitu
ción de una asociación de 
fabricantes de Confección, 
integrada en la Confedera
ción Provincial de Empre
sarios.

Estas empresas se han 
unido ante la grave crisis 
que vive el sector, y con la 
perspectiva de poder obte
ner ayudas del Pacto Indus
trial de Castilla-La Mancha 
y de un programa comuni
tario dedicado a esta acti
vidad.

La población 
ocupada en 
la 
construcción 
creció un 
10%

Cámara de Comercio

^ Lunes, 28 ...........46005 ¡
Martes, 29 10202 |
Miércoles, 23 86881 S
Jueves, 24 87915 j
Viernes, 25 62581

Serie 056

EROSKi

BONOLOTO
Lunes, día 28

2-20-23-30-37-44
Cornple. 28 Rein. 0
Martes, día 29

1-11-17-22-31-43
Cornple. 28 Rein. 9
Miércoles, día 23
15-21-28-34-47-48

Cornple. 39 Rein. 3
Viernes, día 25
2-18-22-34-35-37

Cornple. 38 Rein. 7
PRIMITIVA

S
Jueves, día 24

1- 9_26-33-42-48
Cumple. 47 Rein. 5
Sábado, día 26

8-16-18-20-23-46
25 Rein. 2

ONCE

O
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su CENTRO COMERCIAL E HIPERMERCADO

NADIE LE DA 
MAS

SALIDA DE VACACIONES

DE LA CTRA. DE PORZUNA NUEVO HORARIO DE LUNES A SABADOS DE 10 A 
22 HORAS. DOMINGOS Y FESTIVOS DE 10 A 21 HORAS

YOGOURT LIQUIDO 
'•YOP” 750 CL 

160 Pías, 
ALAS DE POLLO 

KG.

229 Ptas.
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